
❊ �سنع�ء / �سب�أ:
أق��ر مجل��س إدارة صن��دوق إعم��ار 
محافظة صعدة وتنفيذاًَ لتوجيهات فخامة 
الأخ الرئي��س علي عبد الله صالح رئيس 
الجمهورية تخصيص مبل��غ 10 مليارات 
ريال للصندوق للمس��اهمة ف��ي عملية 
إع��ادة اعم��ار المناط��ق المتض��ررة في 

المحافظة جراء فتنة التمرد .
وأك��د المجل��س ف��ي اجتماع��ه أم��س 
برئاس��ة رئيس مجلس ال��وزراء رئيس 
مجل��س إدارة الصن��دوق الدكت��ور علي 
محمد مج��ور، ضرورة مراع��اة الأولويات 
ف��ي عملية إع��ادة الاعمار، وقي��ام جميع 
الوزارات والجهات ذات العلاقة بالمساهمة 

من قبلها في هذه العملية من خلال المخصصات المعتمدة 
لمش��اريع المحافظة في موازناتها للعام الحالي، مع الأخذ 
بعين الاعتبار دعوة الدول والجهات المانحة إلى المساهمة 

في تمويل ودعم جهود إعادة اعمار تلك المناطق.
وأطلع المجلس على تقرير الأخ وزير الإدارة المحلية رئيس 
اللجنة الميدانية المكلفة بعملية حصر الأضرار الذي تضمن 

الأعمال الميدانية التي أنجزتها اللجنة

❊ دينفر / �سب�أ:
لرئي��س  السياس��ي  المستش��ار  أك��د 
الجمهورية الدكتور عبدالكريم الإرياني أن 
الديمقراطية في الجمهورية اليمنية يقوى 

عودها باستمرار.
جاء ذل��ك في مداخل��ة ألقاها ف��ي اللقاء 
التش��اوري ال��ذي عقد ف��ي مدين��ة دينفر 
عاصمة ولاي��ة كول��ورادو الأمريكية أمس 
الأول ونظمه المعهد الوطني الديمقراطي 
بعن��وان  مدري��د  ن��ادي  م��ع  بالتع��اون 
“الديمقراطية المثمرة” وذلك على هامش 
أعم��ال المؤتمر العام الخام��س والأربعين 

للحزب الديمقراطي الأمريكي.
وتطرق الدكتور الأرياني إلى التحضيرات 
الجارية للانتخابات النيابية التي س��تجري 
في شهر أبريل من العام القادم في اليمن.

وأكد أن اليمن ستقيم رابع انتخابات تنافسية بين الأحزاب والتنظيمات السياسية 
لانتخاب أعضاء مجلس النواب بما يسهم في تعزيز النجاحات التي أحرزتها على 

صعيد تجربتها الديمقراطية الرائدة على مستوى المنطقة.

❊ �سنع�ء / �سب�أ : 
دعا رئيس مجلس 
الوزراء الدكتور علي 
أمس  مجور  محمد 
الشباب  الأرب���ع���اء 
إلى مواجهة الأفكار 
ال��دخ��ي��ل��ة ال��ت��ي لا 
والقيم  للدين  تمت 
الوطنية بأي صلة، 
ب��ض��رورة  مطالبا 
ت���ج���س���ي���د م���ب���دأ 
الوسطية والإعتدال 
والتآخي  والمحبة 

وتنمية الوعي الوطني وتعزيز مفاهيم الثورة والوحدة 
وقيم الإسلام الحنيف، لما من شأنه بناء شباب واع ومحصن 
وقوي ومتماسك وقادر على مواجهة كافة أشكال التطرف 

والإنحراف . 
وق������ال رئ��ي��س 
ال���وزراء ف��ي ختام 
الوطني  المخيم 
ال���������11 ل��ش��ب��اب 
بأمانة  الجمهورية 
ال��ع��اص��م��ة،ال��ذي 
مؤسسة  نظمته 
الصالح الإجتماعية 
بالتعاون  للتنمية 
مع وزارتي الشباب 
والرياضة والتربية 
وال��ت��ع��ل��ي��م تحت 
شعار)معا نبني الوطن ( “إن الشباب هم أمل هذا الوطن، ويعول 
عليهم كثيرا في المشاركة الفاعلة في عملية بنائه وتنميته.. 

ودرء المخاطر عنه في مختلف الظروف”. 

❊ عدن/ زكري� ال�سعدي:
أكد الأخ عبد الكريم شائف أمين 
عام المجلس المحل��ي رئيس فرع 
المؤتمر الشعبي العام في محافظة 
ع��دن أن المؤتم��ر حري��ص عل��ى 
وحدة العمل الوطني والشراكة مع 
الآخر على أس��س وقواعد العملية 

السياسية والديمقراطية.
وقال في الذكرى ال� 26 لتأسيس 
المؤتمر الش��عبي العام يوم أمس 
إن بعض القوى السياسية تعاملت 
بصورة خاطئة  في العمل السياسي 
الوطني ولم تميز بين ما هو انجاز 
وطن��ي وبي��ن ما هو خ��اص لحزب 
أو جماع��ة  حيث اتس��مت مواقفها 

بالرؤية الضيقة وتصفية الحس��ابات 
لتحقيق مكاس��ب آنية بهدف إضعاف 

المؤتمر .
كم��ا وص��ف ش��ائف ه��ذه الق��وى 
بالملتفي��ن عل��ى القضاي��ا الوطنية 

والمس��اس بالصف الوطني والإساءة 
للوحدة الوطنية والترويج للمناطقية 

وزرع الكراهية 
ودعا شائف إلى الاستفادة من الوقت 
والانتق��ال بقواعد اللعبة السياس��ية 

إل��ى المنطق والعقل واحت��رام الآخر 
والاعتراف ب��كل المنج��زات الوطنية 
بدلا من إضاعة الوقت في الاستمرار 
بالأساليب القديمة التي لا تصنع شيئا 

مفيدا.

❊ تعز/ نع�ئم خ�لد :
عقد أمس في سوفتيل بتعز الملتقى الإقليمي للاتحاد العربي للصناعات الغذائية 
الذي يقيمه الاتحاد العربي للصناعات الغذائية الهيئة العربية الدولية بهدف عرض 
أهداف الاتحاد بصورة عامة عن طريق التنسيق والتكامل بين الأعضاء وتسهيل 
وتنشيط العلاقات التجارية وتنمية وتنسيق الصناعية والإدارية والفنية والتنسيق 
بين مشروعات التكامل في مجالات الصناعات الغذائية ومنتجاتها إنتاجا وتصنيعا 
وتس��ويقا والعمل على إزالة الصعوبات التي تحول دون تنفيذها وتحديد أسس 

التخصص الإنتاجي للصناعات الغذائية 

❊ عدن / �سب�أ:
وقع��ت المنطقة الحرة بع��دن مع مجموعة عب��د الغني بن إس��ماعيل الجبري 
للاس��تثمار والتطوير العقاري بالمملكة العربية الس��عودية على مذكرة تفاهم 

لإقامة مجمع تجاري إقليمي في المنطقة الحرة بكلفة 150 مليون دولار.
وتضمن��ت مذكرة التفاه��م التي وقعها نائ��ب رئيس الهيئ��ة العامة للمناطق 
الحرة رئيس المنطقة الحرة بعدن الدكتور عبد الجليل الشعيبي وعن المجموعة 
الاستثمارية السعودية رئيس مجلس الإدارة عبد الغني إسماعيل الجبري إقامة 
مجم��ع تجاري إقليمي يحت��وي على معارض تجارية ومراف��ق خدمية وترفيهية 
نموذجية على مساحة تقدر ب� 10 هكتارات في القطاع )جي( من المنطقة الحرة 

بعدن.

❊ المكلا/ح�فظ ف�ؤاد:
أعل��ن الأخ محمد صالح ش��ملان وزير الثروة 
السمكية عن إنشاء لسان بحري و كاسر أمواج 
و صالة كب��رى لبيع الأس��ماك بالم��زاد العلني 
ومصانع لإنتاج الثلج في مديرية الريدة الشرقية 
إحدى أشهر مناطق صيد الأسماك في محافظة 

حضرموت.
وأكد الوزير خ��لال زيارت��ه الميدانية لمواقع 
الإن��زال الس��مكي بالمديري��ات الش��رقية من 
محافظ��ة حضرموت وهي مناط��ق المصينعة 
والريدة الش��رقية و قصيعر و الخيصة والقرن 
والحامي إن هناك العديد من المشاريع السمكية 
ستنفذ في إطار البرنامج الانتخابي لفخامة الأخ 
رئيس الجمهورية و توجيهاته الكريمة وفي إطار 
خطة وزارة الثروة السمكية و مشروع الأسماك 
الراب��ع, داعيا قي��ادات الجمعيات الس��مكية إلى 
توعية الصيادين بأهمي��ة الحفاظ على الثروة 

السمكية و البيئة البحرية.
وفي الاجتماع الموسع الذي عقد أمس بالمكلا 
لقي��ادات المؤسس��ات الس��مكية ف��ي محافظة 
حضرموت وحضره الأخ/ س��الم أحمد الخنبشي 

محافظ المحافظ��ة ووكلاء المحافظة أكد وزير 
الثروة السمكية الأخ/ محمد صالح شملان ضرورة 
الاس��تغلال الأمثل للثروة الس��مكية باعتبارها 
موردا مهما ورافدا أساس��يا للاقتص��اد الوطني 
والأم��ن الغذائ��ي وإي��لاء المزيد م��ن الاهتمام 
بجوان��ب الحفاظ على البيئ��ة البحرية ومحاربة 
الاصطياد العش��وائي وتعزي��ز الرقابة والجودة 
والإدارة والإحص��اء كمكون��ات داعم��ة لعملي��ة 
تطوير هذا القطاع مش��يراً إلى انه سيتم إعداد 
إس��تراتيجية حقيقية تسهم في تطوير القطاع 
السمكي في بلادنا ترتكز على قاعدة معلومات 
وبيان��ات دقيق��ة وخارط��ة اقتصادي��ة واضحة 
المعالم سواء من حيث المحافظة على المخزون 
الس��مكي والتن��وع البيئ��ي والأحي��اء البحري��ة 
أو إيج��اد أنظم��ة حديث��ة وصارمة ف��ي مجالات 
الرقابة والتفتيش البحري بما يس��هم في الحد 
من الاصطياد العشوائي وزيادة الإنتاج السمكي 
وتحسين جودته وكذا الاهتمام بأعمال التسويق 

والتصدير وغيرها من الخدمات الأخرى.
 وتم خلال الاجتماع مناقشة العديد من القضايا 

التي تهم القطاع السمكي

❊ �سنع�ء / �سب�أ:
أكد وزير الش��ؤون القانونية الدكتور رشاد أحمد 
الرصاص أن قرار رئيس الجمهورية بتشكيل اللجنة 
العليا للانتخابات جاء مع بدء المواعيد الدس��تورية 
والقانوني��ة لإج��راء الانتخاب��ات النيابي��ة القادمة 

2009م .
وقال الوزي��ر الرصاص “إن صدور الق��رار في هذا 
الوقت دليل على حرص القيادة السياسية على إعطاء 
الأحزاب والتنظيمات السياسية الوقت الكافي للحوار 
فيما بينها م��ع التأكيد أنّه لا الح��وارات ولا الاتفاقات 
الجانبي��ة تس��تطيع تعطي��ل المواعي��د الدس��تورية 
والقانوني��ة أو تحقق مكاس��ب خارج إط��ار صناديق 

الاقتراع أو بالمخالفة للدستور والقوانين النافذة “.
ونوه بأن تشكيل اللجنة العليا بهذه التركيبة جاء متوافقا مع التمثيل السكاني 
والجغرافي والحزبي وكان من المهم تش��كيل اللجن��ة العليا للانتخابات في هذا 
الوقت احتراماً وتنفيذاً للمواعيد الدس��تورية والقانوني��ة التي لا يجرؤ أي طرف 

سياسي على مخالفتها.

❊ دنفر/14اكتوبر/ )رويترز( : 
وجهت هيلاري كلينتون نداء قويا من اجل وحدة 
الحزب الديمقراطي ووعدت بمساندة باراك اوباما 
وطلب��ت من مؤيديه��ا دفن ضغائنه��م والتكاتف 

خلفه في مسعاه للوصول إلى البيت الأبيض.
وف��ي كلمتها أم��ام المؤتمر الع��ام للحزب ليل 
الثلاث��اء قال��ت كلينت��ون »الوق��ت الآن هو وقت 
الاتحاد كحزب موحد له هدف واحد« مضيفة إنها لا 
يمكنها أن تجلس على الهامش وتشاهد المرشح 

الجمهوري جون مكين »يبدد آمال بلدنا.«
ومضت كلينتون قائلة في كلمتها »باراك اوباما 

هو مرشحي ويجب أن يكون رئيسنا.«
وتهدف دع��وة كلينتون الحماس��ية إل��ى وحدة 
الديمقراطيين إلى إنهاء صداع ألقى بظلاله على 
مؤتم��ر الح��زب لترش��يح عضو مجلس الش��يوخ 
ع��ن ولاية ايلينوي لمواجهة مكي��ن في انتخابات 

الرئاسة في الرابع من نوفمبر.
وقالت كلينتون أمام الحشد الهادر الذي كان يلوح 
بلافتات بيضاء تحمل اسمها » عندما يكون باراك 
اوباما في البيت الأبيض فانه سيعيد الحيوية إلى 
اقتصادنا وسيدافع عن الطبقة العاملة في أمريكا 

وسيواجه التحديات العالمية لعصرنا«.

❊ �سنع�ء/�سب�أ:
وجه فخامة الرئيس علي عبد الله صالح رئيس الجمهورية الجهات المعنية في الحكومة وأجهزة الأمن أن يتعاونوا 

مع العلماء في متابعة القضايا التي تهم المجتمع والناس، وحث الجميع على مواجهة الرذيلة في أي مكان. 
وفي كلمة القاها امس لدى حضوره اللقاء التشاوري الإرشادي للخطباء والمرشدين والمرشدات في قاعة الشوكاني بكلية 
الشرطة بصنعاء ، دعا فخامة الرئيس الخطباء والمرش��دين إلى تقديم الخطاب المقبول من خلال توخي الحقيقة وإتباع 

الموعظة الحسنة في الدعوة والإرشاد وتوعية الناس بأمور دينهم وحثهم على تسديد واجبات الزكاة إلى الدولة. 
وقال الاخ الرئيس:» على العلماء والخطباء واجب كبير لتوعي��ة الناس وتثقيفهم وتبصيرهم بقيم ومبادئ ديننا 

الإسلامي الحنيف فهو دين العدالة والحرية وليس الغلو والتطرف «.  
وأضاف قائلا:» نعتلي على المنبر لنقول كلمة الحق ولو على أنفسنا، الأمر بالمعروف والنهي عن المنكر والنصيحة 
لأولي الأمر، ولا نتحول إلى ش��رطة تنفيذية في الشوارع فالعلماء يقدمون النصيحة والإرشاد، يرشدون الناس في 

أمور دينهم ودنياهم ويعلمونهم تعاليم الدين الحنيف «.

www.14october.com      يومياً على شبكة الإنترنت

اهداف الثورة اليمنية

❊ اإب/ محمد ال�رافي :
ت��رأس القاضي أحمد عب��دالله الحجري محافظ 
محافظة إب صباح أمس اجتم��اع اللجنة الفرعية 
لمؤسسة الصالح الاجتماعية للتنمية بالمحافظة  
ووقف الاجتم��اع أمام جملة من المه��ام المتعلقة 
بآلي��ات توزيع المس��اعدات الرمضانية لهذا العام 
المقدمة من مؤسسة الصالح الاجتماعية للتنمية 
عل��ى الفقراء والمحتاجين في عم��وم المديريات، 
والتي تش��تمل على مواد غذائية مكونة من قمح 

مناقشة آلية توزيع مساعدات 
مؤسسة الصالح بإب 

)4( ملايين كتاب مدرسي 
تنتجها مطابع الكتاب 

في عدن

كلية التربية تختتم امتحانات قبول الطلاب للعام 2008م/2009م
❊ عدن/ن�سر ب�غريب:

اختتمت أمس الأربع��اء امتحانات 
القبول بكلي��ة التربية ع��دن للعام 
الجامع��ي 2008م/2009م، والت��ي 
بدأت يوم السبت الماضي والهادفة 
التناف��س والمفاضلة بي��ن الطلاب 

المتقدمي��ن الذي��ن أنه��وا مرحل��ة 
الثانوية العامة ويرغبون بالالتحاق 
مس��اق  الأكاديم��ي  بالتعلي��م 

بكالوريوس بجامعة عدن.  
وذكر الدكتور/ابوبكر عبدالرشيد 
القائ��م بأعمال عمي��د كلية التربية 

عدن أن عدد الطلاب الذين خضعوا 
لامتحانات المفاضلة والقبول بالكلية 
بلغ 2027 طالبا وطالبة سيتم قبول 
850 طالبا وطالبة ممن حصلوا على 

أعلى الدرجات في

مواقيت الصلاة:        الفجر 4:34        الشروق  5:48        الظهر  12:02        العصر   3:10         المغرب  6:13       العشاء  7:16  حسب التوقيت المحلي لمدينة عدن

التح��رر م��ن الاس��تبداد والاس��تعمار ومخلفاتهم��ا وإقامة حكم 
جمهوري عادل وإزالة الفوارق والامتيازات بين الطبقات. 

الث��ورة  الب��اد وحراس��ة  بن��اء جي��ش وطن��ي ق��وي لحماي��ة 
ومكتسباتها. 

رفع مستوى الشعب اقتصادياً واجتماعياً وسياسياً  وثقافيا. 
 إنش��اء مجتمع ديمقراطي تعاوني عادل مستمد أنظمته من روح 

الإسام  الحنيف. 
 العمل عل��ى تحقيق الوحدة الوطنية في نط��اق الوحدة العربية 

الشاملة. 
 احترام مواثي��ق الأمم المتحدة والمنظمات الدولية والتمس��ك 
بمب��دأ الحي��اد الايجابي وعدم الانحي��از والعمل على إقرار الس��ام 

العالمي وتدعيم مبدأ  التعايش السلمي بين الأمم. 

اطلب مع العدد مجانا ملحق »الهدف الرياضي «

❊ عدن / �سب�أ:
أنتجت مطابع الكتاب المدرسي بمحافظة عدن 4 ملايين كتاب مدرسي تتضمن 
26 عنوانا لتغطية احتياجات المدارس من الكتاب المدرسي للعام الدراسي الجديد 

2008 / 2009م.
وقد اطلع نائب وزير التربية والتعليم الدكتور عبد الله عبده الحامدي على س��ير 
العمل في المطابع وتعرف على أقسام المطابع وسير العمل فيها والتقى بمديري 
إدارات وأقسام مكتب التربية والتعليم واستمع إلى الهموم والقضايا المتعلقة بسير 
العملية التعليمية والاحتياجات المتعلقة بالكتاب المدرس��ي والمدرسين والمبنى 
المدرس��ي وكذا اس��تحقاقات الكادر في التربي��ة والتعليم في إطار إس��تراتيجية 

الأجور.

❊  �سنع�ء / �سلط�ن قطران :
نظمت اللجنة الوطنية للمرأة 
بصنعاء يوم أمس ورشة العمل 
الخاصة بإعداد الدليل التدريبي  
حول التدقيق على أساس النوع 
الإجتماعي والتي شاركت فيها 

عدد من الجهات ذات العلاقة .
الورشة  عمل  إفتتاح  وف��ي 
ألقت  الأخت  رشيدة الهمداني  
للمرأة  الوطنية  اللجنة  رئيسة 
كلمة أكدت فيها ضرورة إعداد 
منهجية موحدة ليتم تنفيذها 
بخصوص التدقيق على أساس 
بعض  ف��ي  الإحتماعي  ال��ن��وع 

القطاعات الحكومية.
وأش����ارت إل���ى أن ذل���ك لن 
المنهجيتين  دمج  بعد  إلا  يتم 
المقدمتين من منظمة العمل 
الدولي وصندوق الأمم المتحدة 
للسكان ، حيث من  الصعب على 
اللجنة الوطنية تنفيذ منهجيتين 
جهات حكومية  في  مختلفتين 
مختلفة أو إعتماد منهجية على 

أخرى .
وأوضحت رئيسة اللجنة بأنه 
نتائج  إلى عرض  التوصل  تم 

❊ �سنع�ء / مت�بع�ت:
  أوضح اللواء الركن محمد بن 
وزارة  وكيل  القوسي  الله  عبد 
الداخلية لقطاع الأمن العام أن 
قيادة الوزارة أقرت خطة أمنية 
المبارك  رمضان  بشهر  خاصة 
عموم  ف��ي  تنفيذها  سيتم 
محافظات الجمهورية مشيراً إلى 
أن خطة الشهر الكريم تهدف إلى 
توفير المناخات الأمنية الملائمة 
التي تتناسب وخصوصية شهر 

الصوم والعبادة. 
الأمنية  الأج��ه��زة  إن  وق���ال 
ستعمل على مدار الساعة من 
أجل توفير هذه المناخات من 
خلال الدوريات الأمنية الثابتة 
أحياء  ستجوب  التي  والراجلة 
وشوارع المدن اليمنية، وبشكل 
الرئيسية  خاص في الأس��واق 
والشوارع التي تشهد ازدحاماً في 
المساءات الرمضانية بهدف جعل 

حركة المواطنين أكثر أمناً. 
ولفت إلى أنه سيجري تفعيل 
الحرس الليلي في مختلف أحياء 

الرصاص : لا الحوارات ولا الاتفاقات الجانبية تستطيع تعطيل المواعيد الدستورية

تخصيص )10( مليارات ريال للمساهمة في إعادة المناطق المتضررة بصعدة

بعض القوى تعاملت برؤية ضيقة وبروح تصفية الحسابات بهدف إضعاف المؤتمر الإرياني : الديمقراطية في اليمن يقوي عودها يوما بعد يوم

د. رشاد الرصاص

د. عبدالكريم الإرياني

رش��يدة الهمداني تؤكد ض��رورة إعداد 
منهجية موحدة للنوع الإجتماعي

الداخلي��ة تق��ر خط��ة أمني��ة 
خاصة في شهر رمضان الكريم

التفاصيل ص5

التفاصيل ص3

التفاصيل ص5

>>2

>>2

>>2

>>2

>>2

>>2

>>2>>2

تصوير/ علي الدرب

مجور يدعو الشباب إلى مواجهة الأفكار الدخيلة على الإسلام

 السلطة اليوم سلطة الإعلام ... فالحرب 
الحديثة لا يمكن لها أن تقوم إلا إذا سبقتها 
الفكرية  الغزوات  إعلامية..وكذلك  ح��روب 
والثقافية لا يمكن لها أن تنجح إذا لم يجند 

فيها الإعلام.
ومن هنا جاءت فكرة التأهيل الأكاديمي 

العالي لرجال الإعلام في كلية الإع��لام  جامعة صنعاء تحت مسمى برنامج 
الدراسات العليا بشقيه الدبلوم العالي والماجستير الذي أختتم عامه الأول بعد 

عملية شملت تخصصات الصحافة والإذاعة والتلفزيون .

التقى محافظ عدن امس الفنانة 
المصرية حنان ترك مبعوث منظمة 
الاغاثة الاسلامية للنوايا الحسنة ، 
واستعرض اللقاء الجهود المبذولة 
لبناء مركز لعلاج مرضى لسرطان 
مراكز  خمسه  ضمن  عدن  بمدينة 
سيتم بنائها في عدد من المحافظات 
الجمهورية تنفيذا لتوجيهات فخامة 

رئيس الجمهورية.

الأشقاء والشقيقات يخطفون الأنظار في بطولة أمريكا المفتوحة للتنستهديد مايا نصري بالفضيحة والقتل الدراسات  العليا في مجال الإعلام الخطوة الأولى نحو إعلام يمني حديث

أمرت النيابة العامة المصرية أمس بحبس 
نصري  مايا  اللبنانية  الفنانة  أعمال  مدير 

لإرساله تهديدات لها بالقتل على هاتفها 
سب  تهم  له  وجهت  النيابة  المحمول.. 

وقذف وتشهير واستخدام أجهزة الاتصال 
في غير الغرض المصرح به ضد مايا 

الأسمر الشهيرة مايا نصري.

جاء هذا الطوفان من النشاط العائلي 
على ملاعب فلاشينج ميدوز ليتواكب 
مع معرض ذكريات الماضي في متحف 

بطولة امريكا المفتوحة باستاد لويس 
»الملعب  اسم  يحمل  الذي  ارمسترونج 
العائلي« والذي يتتبع اثار العلاقة بين 
نجوم  اج��ي��ال  خ��لال  والعائلة  التنس 

اللعبة. 
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محافظ عدن يلتقي مبعوث منظمة الاغاثة الاسلامية للنوايا الحسنة الفنانة حنان ترك

في الذكرى ال� )26( لتأسيس المؤتمر الشعبي العام يوم أمس .. عبد الكريم شائف: استعراض النجاحات التي حققتها اليمن في لقاء بنادي مدريد

دعوتها الحماسية إلى وحدة الديمقراطيين هدفت إلى إنهاء صدع ألقى بظلاله على مؤتمر الحزب

أكد أنّ تشكيل اللجنة العليا للانتخابات جاء مع بدء المواعيد الدستورية والقانونية

السبت .. بدء امتحانات القبول في قسم الإعلام بجامعة عدن

تنفيذاً لتوجيهات رئيس الجمهوريةفي ختام المخيم الوطني ال� )11( لشباب الجمهورية

32 صفحة ❊  الخميس  28  اغسطس  2008م ❊  الموافق  27  شعبان  1429 هـ   ❊  العدد 14219  ❊  السنة الأربعون  ❊  السعر 20 ريالًا

هيلاري كلينتون:  باراك اوباما هو مرشحي ويجب أن يكون رئيس الولايات المتحدة

هيلاري كلينتون تحيي جموع الحاضرين للمؤتمر العام للحزب الديمقراطي في دنفر الثلاثاء

تعز تحتضن اللقاء الإقليمي للاتحاد العربي لصناعات الغذائية

التوقيع على مذكرة تفاهم لإقامة مجمع تجاري إقليمي بالمنطقة الحرة

❊ �سنع�ء / �سب�أ:
صدر أمس القرار الجمهوري رقم “ 179 “ لس��نة 2008م بتعيين العميد 

فضل عبدالمجيد احمد وكيلا لوزارة الداخلية لقطاع التأهيل والتدريب.
وصدر القرار الجمهوري رقم “180” لسنة 2008م بتعديل القرار الجمهوري 
رقم “265” لس��نة 2001م بش��أن اللائحة التنظيمية لدواوين المحافظات 

والمديريات.
كم��ا صدر القرار الجمهوري رقم “ 181 “ لس��نة 2008م بإعادة تش��كيل 

اللجنة الوطنية للطاقة الذرية على النحو التالي : 
1 - رئيس مجلس الوزراء رئيسا للجنة .

2 - الدكتور مصطفى يحيى بهران نائباً لرئيس اللجنة .
3 - وزير الكهرباء والطاقة عضواً.
4 - وزير النفط والمعادن عضواً.

5 - وزير الصحة العامة والسكان عضواً. 
6 - وزير المالية عضواً.

7 - الدكتور محمد مقبل عيضة الحداء مستشار مكتب رئاسة الجمهورية 
لشؤون العلوم والتكنولوجيا عضواً.

وزير الثروة السمكية يشدد على ضرورة مكافحة الاصطياد العشوائي

قرارات جمهورية بتعيين وكيل لوزارة الداخلية 
وإعادة تشكيل اللجنة الوطنية للطاقة الذرية

حضر اللقاء التشاوري الإرشادي للخطباء والمرشدين والمرشدات

الرئيس : على العلماء تقديم النصيحة والإرشاد وألا يتحولوا إلى شرطة تنفيذية في الشوارع
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2 Email: 14october@14october.com

14october@14october.com :البريد الاليكتروني

ت�سدر عن موؤ�س�سة )14�أكتوبر(

لل�شحافة  والطباعة  والن�شر

�لمعلا - عدن

�لجمهورية  �ليمنية

مدير �لتحرير

نجيب  مقبل
n.moqbil@gmail.com

محليات وتتمات

استعرض التطورات التشريعية التي تشهدها اليمن صدور قانون بالموافقة على الميثاق العربي لحقوق الإنسان
الراعي يستقبل مسؤول )الإيفاد( وممثل برنامج الأمم المتحدة الإنمائي 

رئيس الجمهورية يهنئ ملك ماليزيا بالعيد الوطني لبلاده

مجور يبحث مع )الإيفاد( إمكانية تحويل القروض إلى منح

اليمن والأردن يبحثان مجالات التعاون في مجال النقل 

بحث أوجه التعاون الزراعي بين اليمن وهولندا 

بحث مساعدات منظمة أطباء العالم الفرنسية 
للمتضررين من الفتنة بصعدة

تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. 
ه��ذا المش��روع يعد أحد ثم��ار مؤتمر 
الاستثمار الذي ركز على إقامة مشاريع 
من هذا النوع.. مش��يدا بال��دور الذي 
تلعبه المنطقة الحرة في دعم وتطوير 
الاستثمار في المحافظة والتسهيلات 
التي يقدمها قانون الاستثمار اليمني 

للمستثمرين.

الداخلية تقر خطة..
ومناطق المدن اليمنية وبالتنسيق 
م��ع أق��س��ام ال��ش��رط��ة لمنع ح��دوث 
المنازل عندما  السرقات من  جرائم 
أن  للتسوق، موضحاً  يخرج سكانها 
تفعيل  وجوب  أكدت  الأمنية  الخطة 
والمرورية  الأمنية  المراقبة  نقاط 
على الطرقات الطويلة وبما يسهم 
في الحد من الحوادث المرورية التي 
يكثر وقوعها في ليالي رمضان بسبب 
تنقلات المواطنين من محافظة إلى 

أخرى. 
وقال القوسي إن خطة منع حمل 
السلاح سيتواصل تنفيذها خلال شهر 
رمضان وأن الأجهزة الأمنية لن تسمح 
بوجود أي مظاهر مسلحة خلال الشهر 

الفضيل. 
على صعيد آخر أعلنت وزارة الداخلية 
أن الأجهزة الأمنية تمكنت من القبض 
على شخص يدعى ) ع . أ . م . ث . أ ( 
كان أرسل رسالة تهديد بالهاتف إلى 
مدير أمن مطار عدن بتفجير المطار 
الرسالة.. تلقي  من  ساعتين  خلال 

وكانت الأجهزة الأمنية بمحافظة عدن 
وضعت في حالة استنفار بعد التهديد 
الذي اخذ على محمل الجد وكثفت من 
تواجدها في مطار عدن الدولي إلى 
جانب قيامها بإجراء عملية تفتيش 
واسعة بحثاً عن أية متفجرات يمكن 
أن يكون صاحب التهديد قد دسها في 

المطار.
وقال مركز الإع��لام الأمني التابع 
لوزارة الداخلية إن المتهم الذي قبض 
بمحافظة  حزيز  منطقة  في  عليه 
صنعاء أحيل إلى إدارة مكافحة الإرهاب 

لإجراء التحقيق معه . 
الأجهزة  أن  ال��ى  المركز  وأش���ار   
مهلة  انتهاء  وقبل  تمكنت  الأمنية 
الساعتين التي حددتها الرسالة من 
جمع المعلومات عن مصدر التهديد 
والذي اتضح بأنه من سكان منطقة 

حزيز بمحافظة صنعاء. 

رشيدة الهمداني تؤكد..
ال��ف��ري��ق ال���ذي ت��م ت��دري��ب��ه في 
التوجيهات  ومعرفة   ، الإط���ار  ه��ذا 
المستقبلية لإع��داد منهجية موحدة 
،وذل��ك نتاج لما توصل إليه الفريق 
الذي تدرب وتم نزوله ميدانياً لبعض 

بوضع   للتدقيق  الحكومية  الجهات 
تلك  ف��ي  العاملات  النساء   أوض���اع 
الجهات ، ومراجعة لسياسات وبرامج 
بأنه  المرأة..مفيدة  عمل   وخطط 
اليوم  اليمنية  المرأة  من  يفترض 
أن تقوم بدورها في إع��داد الخطط 
والبرامج والتي سيتم عكسها ضمن 

برامج الخطة الخمسية .
بادرت  قد  الحكومة  أن  إلى  لفتت 
منذ عام 2007م والعام الجاري بدعم 
ال��ق��درة على  اللجنة م��ا مكنها م��ن 

النهوض بأنشطتها وبرامجها.

الصناعات الغذائية العالمي كما تناول 
اللق��اء تحدي��ث الصناع��ات الغذائي��ة 
العربية والاس��تخدام الأمثل للطاقات 
البش��رية العامل��ة في أقط��ار الوطن 
العربي على أسس اقتصادية سليمة 
وتوفير المعلومات قدر الإمكان عن هذه 
الكوادر والمعاونة على تنمية المهارات 
المهنية والتقنية للعاملين وتدريبهم 
في مج��ال الصناع��ات الغذائية بهدف 
توجيهها وحمايتها ودعمها وتطويرها 
مما يحقق الاكتفاء الذاتي والاستغناء 
عن استيراد العمالة الخارجية وتوفير 
فائض يس��مح بالدخول إلى الأسواق 
الخارجية  وتقديم المعلومات من أجل 
توفي��ر احتياجات الأعض��اء من المواد 
الخام ومس��تلزمات الإنتاج والتصنيع 
من م��واد التغلي��ف والتعبئ��ة والمواد 
الوسيطة داخل الوطن العربي بأسعار 

مناسبة .
وف��ي بداية اللق��اء رح��ب الأخ فائز 
س��عيد عبده س��عيد رئي��س المكتب 
الإقليمي بالحضور في اللقاء الإقليمي 
وقال: أهداف مشتركة وغايات موحدة 
وس��عي متواز نح��و صناع��ة غذائية 
عربي��ة س��ليمة تس��تند إل��ى نظ��م 
الجودة العالمي��ة وتلتزم بالمواصفات 
والمقايي��س الدولي��ة وتراع��ي جميع 
وبنظ��رة  المحلي��ة  الاش��تراطات 
استراتيجية تس��اهم في خلق توعية 
بتوفير الاكتفاء الغذائي العربي تحسبا 

لأي متغيرات طارئة مستقبلا .
وأش��ار فائز إلى ان الاتحاد يس��عى 
للتنسيق بين مشروعات التكامل في 
مجالات الصناعات الغذائية ومنتجاتها 
إنتاج��ا وتصنيع��ا وتس��ويقا والعمل 
عل��ى إزال��ة الصعوب��ات الت��ي تحول 
دون تنفيذه��ا ومتابع��ة التط��ورات 
التكنولوجي��ة ف��ي مج��ال الصناعات 
الغذائي��ة العالمية لمعاون��ة الأعضاء 
عل��ى تبادل المعرف��ة بغرض تحديث 
الصناعات الغذائي��ة العربية و إلى أن 
ش��هادة أي��زو العربية م��ن DNV هي 
أيض��ا ش��هادة معتم��دة م��ن الاتح��اد 
العربي للصناع��ات الغذائية وجامعة 
الدول��ة العربية كش��هادة أيزو عربية 

أولى.
وأكد فائز ان ه��ذا اللقاء يهدف الى 
توحيد الرؤى وطرح بعضا من الحلول 
للمشكلات التي تواجه صناعة الأغذية 
في اليمن وتحديدا إدارة النظم كما ان 
من سياسات الشركة تعريب التفتيش 
من خلال الاستعانة بمفتشين ناطقين 
بالعربية ما س��يلغي الحواجز اللغوية 
كما ان التواجد المحلي المستمر سوف 
يتي��ح للش��ركة تقديم خدم��ة نوعية 
متمي��زة حي��ث س��تحظى الش��ركات 
المتعاق��دة بمتابع��ات واستش��ارات 

مستمرة .
وتم تقدي��م عرض للش��ركة التي 
س��تفتح فرعه��ا ف��ي 2009م ف��ي 
محافظ��ة تعز للأس��تاذ ح��ازم ممثل 
الش��ركة مدير عام قس��م الشهادات 
والتدري��ب في س��وريا مرف��ق رئيس 
معتمد وعند الانتهاء تم المناقشة من 

قبل الحاضرين .

التوقيع على مذكرة..
إدارة  مجل��س  رئي��س  وأوض��ح 
المجموعة الاستثمارية السعودية أن 

تنفيذاً لتوجيهات رئيس..
لاس��يما في جان��ب إع��ادة الخدمات 
واس��تئناف العمل في مشاريع الطرق 
والاتص��الات وع��دد م��ن المش��اريع 
الأخرى.. مؤكدا على أهمية اس��تمرار 
الجهود المبذولة ف��ي هذا الجانب من 
قبل جميع الوزارات الخدمية ومعالجة 
المش��اريع المتعث��رة وإعط��اء أولوية 
لمش��اريع التربية والتعليم، والتعليم 
الفن��ي والجامع��ي بما ف��ي ذلك فتح 
أقس��ام جدي��دة ف��ي كلي��ة التربي��ة 

بالمحافظة.
وأشار التقرير إلى أوضاع النازحين 
الذي��ن تهدم��ت منازله��م وض��رورة 
مس��اعدتهم وتقديم المواد الغذائية 

الأساسية لهم على نحو عاجل.
ونب��ه إل��ى دور أبن��اء المحافظ��ة 
والمجالس المحلي��ة وأعضاء مجلس 
الن��واب في المس��اهمة بتعزيز الأمن 
والاستقرار ومساندة جهود أبناء القوات 
المسلحة والأمن الذين يقدمون على 
الدوام المثل في التضحية والاستبسال 

من أجل الوطن.
وأش��اد المجل��س بالجه��ود الت��ي 
بذلته��ا اللجن��ة الميدانية ف��ي عملية 
حصر الأض��رار المختلفة من المنازل 
والمزارع والمنش��آت العامة التعليمية 
والزراعي��ة  والقضائي��ة  والصحي��ة 

والأمنية والمساجد وغيرها.
وأك��د المجلس وجوب س��رعة البدء 
في عملي��ة إع��ادة الاعمار ف��ي ضوء 
تحديد الأولويات وترتيبها وفق أسس 

واقعية ومنهجية.
وتم التوجيه بتوفير الإغاثة العاجلة 
من المواد الغذائية ل� 20 ألف حالة في 
محافظة صعدة ومديرية حرف سفيان 

محافظة عمران.
كم��ا أق��ر المجل��س آلي��ات التنفيذ 
المقدمة م��ن قب��ل الإدارة التنفيذية 
للصن��دوق لإع��ادة اعم��ار المن��ازل 
والمنشآت العامة المتضررة في ضوء 
الانتهاء من عملية الحص��ر وذلك لما 
فيه الإسراع في هذه العملية وضمان 

التنفيذ وفقاً للخطة المقدمة.
وكل��ف المجل��س الأخوي��ن وزيري 
الصح��ة العام��ة والس��كان والكهرباء 
والطاق��ة بالنزول الميداني الأس��بوع 
القادم إلى المحافظة لتحديد أولويات 
إع��ادة الإعمار ف��ي القط��اع الصحي 
والتوس��ع في الخدمات الصحية، وكذا 
الاحتياج��ات م��ن الطاق��ة الكهربائية 
ورف��ع تقرير إل��ى المجل��س بالنتائج 

للمناقشة وإقرار ما يلزم.
وكان مجلس الإدارة قد اس��تعرض 
محض��ر اجتماعه الس��ابق وأقره بعد 

إجراء بعض التعديلات عليه.

استعراض النجاحات التي..
هذا وقد وتركزت مداولات المشاركين 
في اللقاء من ممثل��ي الوفود الدولية 
وقيادات رفيعة المس��توى من أعضاء 
الح��زب الديمقراط��ي ومنظمة نادي 
مدري��د وكل من الرئي��س الأمريكي 
الس��ابق بيل كلينتون ووزير خارجية 
ألمانيا الس��ابق يوشكا فيشر، ووزيرة 
الخارجية الأمريكية الس��ابقة مادلين 
أولبرايت ح��ول الح��وار الديمقراطي 

ومبادئ الحريات في العالم.
وتن��اول المش��اركون قضايا تأمين 

وب��دوره��ا نوهت الأخ��ت  حورية 
مشهور – نائب رئيسة اللجنة الوطنية  

السياسات  اللجنة معنية برسم  بأن 
والخطط والبرامج المتعلقة بالمرأة ، 
إضافة إلى مشاركة بعض الجهات في 
هذا الجانب وبوجه الخصوص النساء 

المعنيات بالأمر .
وشددت على ضرورة إعداد وتأهيل 
كادر وطني مميز في مجال التدقيق 
للنوع الإجتماعي ، وكذا رسم خطة 
عمل لمتابعة الجهات الحكومية في 

تنفيذها للبرامج والسياسات .
أما خبيرة التدقيق  - ساما عويضة   
فقد ذكرت بأن تجربة اليمن رائدة في 
مجال التدقيق للنوع الإجتماعي  وتعد 
من أوائل التجارب في الدول العربية  
حيث تم العمل منذ سنوات على نشر 
الوعي بالنوع الإجتماعي  ، وتم تدريب 
إستخدام  على  ال��ك��وادر  من  العديد 
منهجيات تحليل مختلفة بهدف إدماج 
النوع الإجتماعي ، مما يعني أن التجربة 
،ولكن  اليوم  من   تبدأ  لم  اليمنية 
بدايتها هو قديمة حديثة ، قديمة من 
حيث أن العمل عليه تم البدء به سابقاً 
وبأشكال مختلفة ، أما اليوم ومع تطور 
منهجيات خاصة بالتدقيق فقد أخذ هذا 

الموضوع منحى جديداً.
التجربة  تقييم  أن  إل��ى  وأش���ارت 
أهمية  تشكل  التدقيق  في  اليمنية 
كبيرة لا على  الصعيد اليمني فحسب، 
بل على الصعيد العربي ككل، موضحة 
على  رك��زت  اليمنية  المنهجية  ب��أن 
التدقيق في مستوى البناء الداخلي 
وعلى مستوى الأداء في تنفيذ مهام 
المؤسسة عبر إدماج النوع  الإجتماعي 
في خطط وبرامج ومشاريع وخدمات 
للمعلومات  وفقاً  وتقييمه  العمل 
ووفقاً  جمعها  ت��م  التي  المصنفة 
للجنس وعلاقات الشراكة والتنسيق 

والمناصرة .
ه���ذا وق���د ن��اق��ش ال��م��ش��ارك��ون 
وال��م��ش��ارك��ات ف��ي ال��ورش��ة مقترح 
التي  للمنهجية  العريضة  الخطوط 
سيتم اعتمادها في اليمن من خبيرة 

التدقيق. 

مناقشة آلية توزيع..
وأرز وس��كر وزيت ، والمعتمدة )36( 
ألف دائرة في عموم مديريات محافظة 
إب ولكل دائرة )1000( وذلك بحس��ب 
أع��داد أف��راد الأس��ر المس��تهدفة في 

المديريات بالمحافظة. 
وفي الاجتم��اع دع��ا المحافظ جميع 
أعض��اء اللجن��ة الفرعي��ة لمؤسس��ة 
الصالح الاجتماعية للتنمية بالمحافظة 
إلى تضاف��ر الجه��ود والعم��ل بوتيرة 
عالية س��عياً إلى الأعم��ال الخيرية في 
ش��هر رمضان المبارك ، مشيراً إلى أن 
محافظة إب ستشهد في شهر رمضان 

العديد من النشاطات الخيرية. 
م��ن جانبه أوض��ح الأخ/ عبده محمد 
الصال��ح  مؤسس��ة  من��دوب  ص��لاح 
الاجتماعي��ة للتنمي��ة ب��إب أن عملي��ة 
التوزيع ستبدأ في بداية شهر رمضان. 

  
)4( ملايين كتاب..

واستمع النائب إلى شرح موسع من 
قبل مدير عام المطابع الدكتور محمد 
عم��ر باس��ليم ع��ن نش��اط المطابع 

العدال��ة والمس��اواة للجميع من خلال 
مناقشتهم تحديات بناء الديمقراطية 

و مبادرات الإصلاح السياسية.
كما تناول الحوار رؤى المش��اركين 
حول مش��اكل وعقبات الديمقراطية، 
حيث أكد المش��اركون على الدور بالغ 
الأهمي��ة الذي تلعب��ه المث��ل والقيم 
الديمقراطية.. مشددين على أن قيم 
ومب��ادئ الديمقراطية لن تترس��خ ما 
لم تحت��رم مبادئ المس��اواة والعدالة 

واستقلال القضاء. 
الجدي��ر بالذكر أن ن��ادي مدريد هو 
منظمة مس��تقلة تأسست عام 2001 
ومقرها أسبانيا، وتهدف المنظمة إلى 
دع��م الديمقراطية ح��ول العالم من 
خ��لال الاس��تفادة من خب��رات أعضاء 
الن��ادي البال��غ عدده��م 70 عض��واً 
وجميعه��م رؤس��اء دول وحكوم��ات 

سابقون.

وزير الثروة السمكية..
بالمحافظ��ة وبخاصة منه��ا عملية 
والقرصن��ة  العش��وائي  الاصطي��اد 
البحري��ة الوق��وف أم��ام المش��اريع 
الس��مكية المتعثرة ,وعبر الحاضرون 
عن تقديرهم البالغ للرعاية الكريمة 
والاهتم��ام المتواص��ل ال��ذي يولي��ه 
فخام��ة الأخ الرئي��س عل��ي عبدا لله 
صال��ح لتطوي��ر القط��اع الس��مكي 
بالمحافظة وتعزي��ز جوانب الخدمات 
للصيادي��ن  المقدم��ة  الاجتماعي��ة 
وبخاصة تنفيذ العديد من مشروعات 
البني التحتية الذي أسهم به المشروع 
السمكي الرابع أو بناء المرحلة الأولى 
من الميناء الس��مكي بمدينة الش��حر 
الذي يعد واحداً من المنجزات الكبيرة 
للصيادين في المحافظ��ة , مطالبين 
باي��لاء المزيد من الاهتم��ام بالرقابة 
البحرية ومحاربة القراصنة والعابثين 
بالثروة الس��مكية وح��ث الجميع على 
الالت��زام باللوائ��ح المنظم��ة لعملية 

الاصطياد.
 من جانب أخر تفقد الأخ وزير الثروة 
الس��مكية أمس بمعية وكلاء الوزارة 
والمسئولين في القطاعات السمكية 
عدداً من المواقع والمؤسسات السمكية 
بالمحافظة ومنها موقع إنزال الأسماك 
والس��وق المرك��زي بالم��كلا ومجمع 
التس��هيلات الس��مكية بمنطقة خلف 
ومصنع تعلي��ب الأس��ماك )الغويزي( 
والمين��اء الس��مكي بمدين��ة الش��حر 
وجمعية الش��حر التعاونية الس��مكية 
وشركتا بروم للأحياء البحرية واسماك 

اليمن .
وقد أشاد الأخ الوزير بحجم النشاط 
الاس��تثماري ف��ي القط��اع الس��مكي 
بالمحافظ��ة داعي��اً إل��ى الاهتم��ام 
بجوانب تس��ويق المنتجات السمكية 
وتحس��ين جودته��ا وأتباع الأس��اليب 
والطرق الحديثة في عملية الاصطياد 
وحفظها وتوفير الخدمات الأساس��ية 

للصيادين.

تعز تحتضن اللقاء..
المناقش��ات والش��ركات  لتطوي��ر 
القائم��ة والعمل على اس��تغلال كافة 
طاقاته��ا الإنتاجي��ة ف��ي تخفي��ض 
كلفة الإنتاج ورف��ع معدلاته ومتابعة 
التط��ورات التكنولوجي��ة ف��ي مج��ال 

وخطته��ا الإنتاجية للكتاب المدرس��ي 
وما أنجزته من خطتها لهذا العام .

كما استمع إلى الخطة الاستثمارية 
للمطاب��ع في إطار تحديثه��ا ومواكبة 

التقنيات في مجال طباعة الكتاب .
وخلال اللقاء أك��د الأخ نائب الوزير 
أهمية دور التربي��ة والتعليم وخاصة 
العاملي��ن ف��ي ه��ذا المجال وم��ا يقع 
عليهم م��ن مس��ئولية ف��ي تكريس 
القيم والأخلاق الايجابية التي تسهم 
ف��ي بن��اء المجتم��ع وتطوي��ره ونب��ذ 
السلوكيات الهدامة التي تضر المجتمع 

وتؤثر على وحدته وتماسكه.
بعد ذلك قام نائب الوزير بزيارة إلى 
مخ��ازن الكتاب المدرس��ي في ثانوية 
لطفي أمان بمديرية صيره واطلع على 
محتوياته من الكتب المدرسية الخاصة 
بمدارس المديرية واس��تمع إلى شرح 
من قب��ل القائمين ع��ن المخزون من 

الكتب المدرسية.
رافقه خلال الزيارة مدير عام مكتب 
التربية والتعليم بالمحافظة الدكتور 

عبدالله النهاري.

السبت بدء امتحانات..
المواد الممتحنة.

القب��ول  امتحان��ات  أن  وأوض��ح 
والمفاضل��ة للطلاب ج��رت على مدى 
خمس��ة أيام في 12 مادة شملت مواد 
اللغ��ة الانجليزية والعربي��ة والعلوم 
الإس��لامية والرياضي��ات والفيزي��اء 

والكيمياء والأحياء.
ون��وه الدكتور/ابوبكر عبدالرش��يد 
إلى هناك أمكانية لمن لم يوفقوا في 
امتحانات القبول الالتحاق بالدراس��ة 
بالكلية عبر نظ��ام النفقة الخاصة أو 

التعليم الموازي.
وأوضح أن عدد الذين سيتم قبولهم 
بنظ��ام التعليم الم��وازي يصل لنحو 
620 طالب��ا وطالب��ة، فيم��ا س��يصل 
عدد الط��لاب الذي��ن س��يتم قبولهم 
في نظ��ام التعليم بالنفق��ة الخاصة 
لحوال��ي 40 طالبا وطالب��ة، في حين 
تبل��غ الق��درة الاس��تيعابية لط��لاب 
المنح الداخلية والتع��اون الثنائي إلى 
نحو 45 طالبا وطالبة، ليصل إجمالي 
الطلاب المقبولين للدراسة خلال العام 
الجامعي القادم في كلية التربية عدن 
إضافة إلى ال� 850 طالبا وطالبة الذين 
خضعوا لامتحانات القبول والمفاضلة 

إلى 1585 طالبا وطالبة.  
عل��ى صعيد آخ��ر تبدأ يوم الس��بت 
المقبل امتحانات قبول قسم الإعلام 
بكلية الآداب جامعة عدن والتي تستمر 

لمدة يومين.
وأوضح الدكتور/ مازن شمسان نائب 
العميد لش��ؤون الطلاب بكلية الآداب 
بالجامعة، أن عدد المتقدمين لامتحان 
القب��ول ه��ذا الع��ام بل��غ  136  طالبا 
وطالبة، فيما تبلغ الطاقة الاستيعابية 
للقسم  60  طالبا وطالبة..،منوها أن 
المواد التي سيتم الامتحان فيها مادة 
الإعلام اليمني و اللغة العربية وأوضح 
أنه سيتم الإعلان عن النتائج خلال مدة 

يومين من إجراء الامتحانات.
يش��ار إل��ى أن هناك نظام��ا موازياً 
لقسم الإعلام بالكلية سيستوعب من 
لم يوفقوا بامتحان القبول وما زاد عن 

الطاقة الاستيعابية.
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❊ �شنعاء/ 14 �أكتوبر : 
نظمت اللجنة الوطنية للمرأة أمس الأربعاء ورشة العمل الخاصة بإعداد الدليل التدريبي 
حول التدقيق أس��اس النوع الاجتماعي التي تهدف لعرض التوجه��ات حول عمل منهجية 
موحدة للتدقيق يستند عليها فريق اللجنة وخبراؤها المناطة بهم عملية التدقيق التي تتم 
في الأساس بالتنسيق والشراكة بين اللجنة والوزارات والقطاعات والإدارات الرسمية وغير 
الرسمية لمعرفة وضع المرأة والسياسات والخطط في تلك الجهات للخروج بنتائج وتوصيات 

لتطوير دمج النوع الاجتماعي بشكل مؤسسي في كل مرافق وقطاعات الدولة. 
الأس��تاذة/ رش��يدة الهمداني رئيس اللجنة ش��ددت في كلمتها الافتتاحية على ضرورة 
الاهتمام بهذا الإنجاز المتمثل بوصول اللجنة إلى العديد من الوزارات والقطاعات للتدقيق 
في إدم��اج النوع الاجتماع��ي والتعاون الذي أبدت��ه تلك الجهات ، ودع��م الحكومة المادي 
والمعنوي المتمثل ب��وزارة التخطيط والتعاون الدولي .. حي��ث أصبحت اللجنة تعتمد في 
مش��روعها هذا والعديد من المش��روعات على دع��م الدولة أكثر من الجه��ات المانحة مع 
تقديرها للدعم الذي تبديه المنظمات المانحة لتطوير وضع المرأة في اليمن على مختلف 

الأصعدة. 
الخبيرة الدولية ساما عويصة أكدت أهمية التجربة اليمنية وأنها من التجارب الرائدة في 
مجال التدقيق للنوع الاجتماعي لأنها اس��تهدفت أكثر من وزارة وقطاع ودخلت مستويات 
مختلفة من مشروع وإدارة إلى قسم، معتمدة على فريق وخبراء وطنيين، مشددة على أن 

هذه التجربة ستستفيد منها الدول العربية في توجهها لدمج النوع الاجتماعي. 
ورشة العمل هذه حضرها فريق النزول الميداني للتدقيق وبعض عضوات اللجنة في 

الوزارات والجهات ذات العلاقة. 

❊ الحوطة/ عادل محمد قائد: 
كرم��ت كلي��ة ناص��ر للعل��وم الزراعي��ة أم��س المش��اركين 
والمش��اركات في المخيم الصيفي الذي أقامته الكلية واس��تمر 
للفترة من 2 أغسطس إلى 12 أغسطس وحضر فعاليات الاختتام 
الأخ/ عل��ي حيدرة ماط��ر أمين عام المجل��س المحلي والدكتور 
عباس باوزير عميد الكلية والدكتور/ فؤاد السلامي نائب العميد 
لشؤون الطلاب وأوضح الدكتور/ فؤاد السلامي أن لتفاعل الأخ 
الدكتور / عبدالعزيز حبتور رئيس جامعة عدن تفاعلًا إيجابياً في 
إقامة المخيم الصيفي لطلاب كلية ناصر وهذا يندرج أيضاً في 
إطار توجيهات الأخ رئيس الجمهورية ودعمه فتح مراكز صيفية 

للشباب في كل المحافظات. 
وأشار الدكتور/ فؤاد السلامي أن المخيم شارك فيه 36 طالباً 
وطالبة و 7 مش��رفين وقد وضعت للمخي��م برنامج احتوى على 
دورات في الحاس��وب وصيانته وفي التصني��ع الغذائي المنزلي 
ويعتبر هذا المخيم مساهمة من كلية ناصر المتفاعلة دائماً مع 

هذه الأنشطة لاكتساب معارف علمية وثقافية ورياضية .
هذا وقد قام الإخوة/ ماطر وباوزير والسلامي بتوزيع الشهادات 
التقديرية على المش��اركين والمش��اركات وم��ن جانبهم أعرب 
المش��اركون عن تقديره��م لعمادة الكلية لتنفي��ذ هذا المخيم 

والذي عاد عليهم بالفائدة العلمية والعملية والمعرفة.

❊ الحديدة/ اأحمد الكاف:
اختتمت أمس بالمراوعة )م/ الحديدة( فعاليات الدورة التدريبية في المناقصات وتنفيذ المش��اريع التي 
نظمتها خ��لال الفترة )من 23 حتى 27( من الش��هر الجاري برنام��ج دعم اللامركزي��ة والتنمية المحلية 
بالحديدة بمشاركة 22 متدرباً ومتدربة من أعضاء المجلس المحلي وبعض الأجهزة التنفيذية ومنظمات 

المجتمع المدني بمديرية المراوعة..
وأوضح الأخ/ عادل حس��ن مكي مدير عام التدريب بمحافظة الحديدة أن الهدف من هذه الدورة تعريف 
المشاركين بإجراءات المناقصات والمراحل والأنشطة المتبعة في ذلك، إضافة إلى توضيح أنواع المناقصات 
والتعاقدات وكيفية تشكيل لجنة المناقصات ولجانها الفرعية، مشيراً إلى أن المشاركين اكتسبوا مهارات 
ومعارف جديدة ع��ن كيفية إجراءات المناقصات لتنفيذ المش��اريع طبقاً لقان��ون المناقصات والمزايدات 

الأولية الإرشادية الصادر عن مجلس الوزراء عام 2006م..
كما اختتمت أمس بالحديدة فعاليات ورشة العمل الإعلامية الخاصة بدعم ومناصرة المدارس الصديقة 
للطفل التي بدأت أمس الأول بمجمع الس��عيد التربوي بالحديدة واس��تمرت لمدة يومين، بمش��اركة 20 
إعلامياً و 22 مشاركاً من مديري المدارس الصديقة، ومكاتب إدارات التربية بمديريات الحوك وبيت الفقيه 

والزيدية، نظمها مكتب التربية والتعليم بالحديدة )شعبة التعليم( بدعم من منظمة “اليونيسيف”..
وأوضح الأخ/ فهمي س��عيد عبدالله منس��ق الورش��ة أن الهدف من هذه الورش��ة هو التعريف ببرنامج 
المدارس الصديقة للطفل ف��ي اليمن والوقوف على الصعوبات والمعيقات الت��ي تواجه هذه المدارس، 
واس��تعراض دور بعض الم��دارس الصديقة ف��ي المديريات المس��تهدفة وتحديد أس��اليب الدعم لتلك 

المدارس..
حضر الاختتام الأخ/ حسن الهيج أمين عام المجلس المحلي بالمحافظة والدكتور/ علي بهلول مدير عام 

مكتب التربية والتعليم والأخ/ خالد الشيباني مدير مكتب منظمة “اليونيسيف” بالحديدة..

❊ المكلا/ اأ�شرف باجبير: 
ناقش الدكتور/ عبدالله حس��ين الجفري نائ��ب رئيس جامعة 
حضرموت للشؤون الأكاديمية ومعه الدكتور فيصل سالم مسلم 
القائم بأعمال نائب رئيس الجامعة لش��ؤون الطلاب مع الس��يدة 
هالة خليفة مسؤولة الموارد البشرية بشركة )وذرفورد( البترولية 
تجدي��د الاتفاقية بين الش��ركة والجامعة لتدري��ب خريجي كلية 
 .) TRS-DHT-EPF-EWT ( الهندسة لدى الشركة في مجالات

وعبر الجانبان عن رغبتهما ف��ي تجديد الاتفاقية لتمكين أكبر 
عدد من الخريجين من الالتحاق بمج��الات التدريب المتعددة في 
الشركة والحصول على الفرص الوظيفية لديها. وأكدت السيدة 
هالة خليفة حرص شركة وذرفورد على الاستفادة من الكفاءات 
والقدرات التي يتمت��ع بها خريجو جامعة حضرموت وفقاً لأنظمة 
الشركة وش��روطها ، معربة عن أملها في اس��تمرار التعاون بين 
الجامعة والش��ركة وهو ما من شأنه تحقيق المصالح المشتركة 

بينهما. 
حض��ر اللقاء الدكت��ور محمد عب��دالله بامقا نائ��ب عميد كلية 

الهندسة للشؤون الأكاديمية. 
هذا وقد أجرت الس��يدة هالة خليفة بعد ذلك مقابلات مع عدد 
من المتقدمين من خريجي كلية الهندسة للاستفادة من الفرص 

التدريبية التي تقدمها الشركة للخريجين. 

❊ �شنعاء /�شباأ:
 أصدر أمس فخامة الرئيس علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية القانون 
رقم » 45 » لسنة 2008م بالموافقة على الميثاق العربي لحقوق الانسان .

❊ �شنعاء/�شباأ:
 بع��ث فخام��ة الرئي��س عل��ي 
عبدالله صالح رئيس الجمهورية 
برقية تهنئة إل��ى الملك »توانكو 

ميزان زين العابدين« ملك ماليزيا 
، هن��أه فيه��ا بمناس��بة إحتفالات 
الش��عب الماليزي الشقيق بالعيد 

الوطني .

❊ �شنعاء /�شباأ :
 ناقش رئيس مجل��س ال��وزراء الدكتورعلي محمد مج��ور أمس بصنعاء 
مع مدير دائرة الشرق الادنى وش��مال افريقيا في الصندوق الدولي للتنمية 
الزراعية )الايفاد( الدكتور نديم خوري علاقات التعاون بين اليمن والصندوق 
الدولي في مجالات الزراعة والتنمية الريفية وتعزيز الامن الغذائي وتوجهات 

الايفاد في دعم خطط وبرامج التنمية الزراعية للفترة المقبلة.
وتدارس اللقاء إمكانية تحويل قروض الايفاد لبلادنا الى منح، وذلك دعماً 

لليمن والتخفيف من اعباء التنمية .
وثمن رئيس ال��وزراء دعم الصن��دوق الدولي للتنمي��ة الزراعية لعدد من 
مش��اريع التنمية الريفية والتخفيف من آثار الإرتفاعات العالمية في اس��عار 
المواد الاساسية .. مستعرضاً الخطوات التي اتخذتها الحكومة لمواجهة تلك 

الارتفاعات والتخفيف من آثارها على المواطنين .
من جانبه نوه المسئول الدولي الى التعاون المتميز القائم بين اليمن والايفاد 
.. مؤكداً حرص الصندوق على تطوي��ر حجم تعاونه مع اليمن تجاه تحديات 

الامن الغذائي المرتبطة بصورة مباشرة بالتنمية الزراعية والريفية.
حضر اللقاء الاخوة وزير الزراعة والري الدكتور منصور الحوشبي، ووكيل 
وزارة التخطيط والتع��اون الدولي المهندس عبدالله الش��اطر ووكيل وزراة 
الزراعة والري المنهدس عبدالملك العرشي ، ومدير مكتب الايفاد في اليمن 

الدكتورة فتحية بهران .

❊ �شنعاء /�شباأ:
 بحث وزير النق��ل خالد إبراهيم 
الوزير خ��لال لقائه أمس الس��فير 
الاردني بصنعاء أحمد علي جرادات 
مج��الات التع��اون بي��ن البلدي��ن 
الش��قيقين في مجال النقل وسبل 
تعزيزه��ا بم��ا يخ��دم المصال��ح 

المشتركة .
كما تطرق اللقاء إلى الموضوعات 
التي بحثتها اللجنة اليمنية الأردنية 
المش��تركة ف��ي اجتماعه��ا الأخير 
بعمان ومنها إنشاء شركة مشتركة 

بين اليمن والاردن للنقل البحري ، 
وتش��غيل خط بحري بي��ن البلدين 
بمشاركة مع القطاع الخاص اليمني 
به��دف تس��هيل إنس��ياب الحرك��ة 
التجاري��ة بين اليم��ن والأردن بكل 

سهولة ويسر .
وأكد الجانبان على أهمية انش��اء 
تلك الشركة ، وقد أطلع وزير النقل 
والسفير الاردني خلال اللقاء على 
الاجراءات المتخذة من قبل الوزارة 
اله��ام  المقت��رح  ذل��ك  لتحقي��ق 

والاستراتيجي.

❊ �شنعاء /�شباأ:
 بحث وزير الزراعة والري الدكتور منصور الحوشبي أمس مع سفير المملكة 
الهولندية بصنعاء هاري بيوكيما بلانكبرنج أوجه التعاون الثنائي بين البلدين 

في مختلف المجالات خاصة الزراعية.
وتطرق اللقاء إلى المشاريع الزراعية ذات الأولوية لدعمها من قبل الجانب 
الهولندي خاصة فيما يتعلق بمش��اريع الري وتحس��ين الإنتاج الزراعي وبما 
يس��هم في تنمية وتطوير قطاع الزراعة ف��ي اليمن وتعزيز دوره في توفير 

الأمن الغذائي .
وخلال اللقاء أشاد الوزير الحوشبي بدعم مملكة هولندا الصديقة كاحدى 
الدول المانحة لمس��ارات التنمية في اليمن،مش��يرا الى تمي��ز العلاقات بين 
البلدين الصديقين والتي تتأتى ثمارها في زيادة حجم التبادل التجاري بين 

البلدين خاصة فيما يتعلق بالمنتجات والسلع الزراعية .
من جانبه أبدى الس��فير الهولندي استعداد بلاده تقديم الدعم والمساندة 
لجهود التنيمة في اليمن في مختلف المجالات خاصة في مجال تنفيذ مشاريع 

الري والسدود والحواجز المائية بما يسهم في تحقيق التنمية الشاملة .

❊ �شعده /�شباأ:
 التقى محافظ محافظة صعدة 
حس��ن محمد من��اع أم��س، وفد 
منظمة أطباء العالم الفرنس��ية 
ال��ذي ي��زور المحافظ��ة حالي��ا 
للإط��لاع عل��ى الأوض��اع الت��ي 
تعيشها المحافظة والتي اصبحت 
تنع��م بالأم��ن والإس��تقرار بعد 

إنتهاء احداث الفتنة.
وبحث اللقاء جوانب المساعدات 
التي ستقدمها المنظمة للمحافظة 
خاصة المناطق والمديريات التي 
شهدت اعمال تخريب، وذلك وفق 
برنامجه��ا الخاص بالمس��اعدات 
التي تقدمها لعدد من الدول في 
مجالات المواد الطبية والعلاجية 
وعملية التأهيل والتدريب للكوادر 
الصحي��ة العامل��ة ف��ي المرافق 
الصحية ورفدالمنش��آت الصحية 
بع��دد م��ن الأجه��زة والمع��دات 

الطبية الحديثة.
وتطرق اللقاء إلى المساعدات 
الت��ي قدمته��ا للمحافظ��ة ع��دد 
م��ن المنظم��ات وف��ي مقدمتها 
منظمة اطب��اء بلا حدود لتخفيف 
المعان��اة ع��ن المتضرري��ن من 

اح��داث الفتن��ة والنازحي��ن ع��ن 
مناطقهم وقراهم، حيث شملت 
تلك المس��اعدات الانسانية مواد 
إغاثة وإيواء ومواد طبية وعلاجية 

ومواد غذائية.
واش��ار المحاف��ظ ال��ى حاج��ة 
المحافظ��ة للمزي��د م��ن تل��ك 
المس��اعدات لتتجاوز اثار الفتنة 
تأهي��ل  اع��ادة  م��ن  وتتمك��ن 
المراف��ق الصحي��ة المتض��ررة 
وتقديم المس��اعدة في تحسين 
اداء الخدم��ات الطبي��ة والرعاية 

الصحية بالمحافظه.
ولف��ت ال��ى ان اح��داث الفتنة 
اث��رت كثيرا على ق��درة عدد من 
المراف��ق الصحي��ة وعلى س��ير 
عمله��ا والبعض منه��ا تضررت 
ونهبت معداتها واجهزتها الطبية. 
مشيدا بدور منظمة اطباء العالم 
الفرنس��ية الإنساني في مختلف 
بل��دان العالم ومنه��ا بلادنا وكذا 
بجمي��ع المنظم��ات الت��ي قدمت 
الكثي��ر للمحافظة طيلة الاحداث 
خاصة مؤسسة الصالح وجمعية 
الهلال الأحم��ر والصليب الأحمر 

والإغاثة الإسلامية. 

❊ �شنعاء / �شباأ:

أك��د رئي��س مجل��س النواب 
الأخ يحي��ى على الراعي أهمية 
تسخير المساعدات والقروض 
الزراع��ي  بالمج��ال  الخاص��ة 
لتعزيز وتوس��يع قاع��دة البنية 
التحتي��ة المرتبط��ة بالتنمي��ة 
الزراعي��ة والحيواني��ة وخاصة 
بناء الس��دود والحواجز المائية 
وإنش��اء المصان��ع التخصصية 
الصغي��رة بالق��رب م��ن مواقع 
حقول ومزارع الإنتاج الزراعي 
و الحيواني لما لذلك من أهمية 
في الاس��تفادة م��ن المنتجات 
الزراعية والحيوانية في جانبي 
الاس��تهلاك المحلي والتصدير 

الخارجي.
ودع��ا رئيس مجل��س النواب 
لدى استقباله أمس مدير قسم 
الشرق الأوسط وشمال أفريقيا 
بالصن��دوق الدول��ي للتنمي��ة 
الزراعية )ايفاد( الدكتور نديم 
خ��وري، الجه��ات المعني��ة إلى 

وضع الدراسات والبرامج العلمية 
والتنفيذية اللازمة لتحقيق تلك 

الغاية.
وأشاد الراعي بمستوى التعاون 
القائم بين اليم��ن والصندوق 
الدول��ي للتنمي��ة الزراعية في 
هذا المجال.. مشيراً إلى أهمية 
تطوير وتوسيع أشكال التعاون 
ف��ي المجال الزراع��ي لتحقيق 

الأه��داف المنش��ودة بم��ا في 
ذل��ك تنفيذ غاي��ات الألفية في 
ه��ذا القطاع التنم��وي الحيوي 
باحتياج��ات  المرتب��ط  اله��ام 
الإنس��ان الأساس��ية وتنعكس 
على مستوى نش��اطه اليومي 
وتسهم من التخفيف من الفقر 

والبطالة.
واس��تعرض الراع��ي خ��لال 

اللق��اء الاهتم��ام ال��ذي يوليه 
للمج��ال  الن��واب  مجل��س 
التشريعي المتصل بالقوانين 
والاتفاقي��ات الخاص��ة بتطوير 

المجال الزراعي بكل جوانبه.
لف��ت إل��ى اتفاقي��ة ق��رض 
المساهمة في تمويل مشروع 
والث��روة  المطري��ة  الزراع��ة 
الحيوانية المبرمة بين الحكومة 

والصن��دوق الدول��ي للتنمي��ة 
الزراعي��ة )إيف��اد( والمعروضة 
عل��ى لجن��ة الزراع��ة وال��ري 
والث��روة الس��مكية بمجل��س 
النواب لدراس��تها وإقرارها من 
قب��ل المجل��س خ��لال الفت��رة 

القريبة القادمة.
من جانب��ه عبر مدير قس��م 
الشرق الأوسط وشمال إفريقيا 

بالصن��دوق الدول��ي للتنمي��ة 
الزراعي��ة ع��ن س��روره لزيارة 
اليم��ن والتقائه بالمس��ئولين 
اليمنيين وبحث قضايا التعاون 
المش��ترك بين اليمن ومنظمة 
الإيفاد وبل��ورة اتجاهات زيادة 
م��وارد  م��ن  اليم��ن  نصي��ب 

الصندوق.
حض��ر اللق��اء نائ��ب رئي��س 
مجل��س الن��واب محم��د عل��ي 
الشدادي وأعضاء مجلس النواب 
مختار ص��ادق أمي��ن أبو رأس 
وعلي مس��عد اللهبي وحسين 
السوادي وعلي قاطرة ومحمد 
صال��ح الناحي��ة ومحم��د علي 
قوارة وأمين عام مجلس النواب 
عبدالله أحمد صوف��ان ووكيل 
والتع��اون  التخطي��ط  وزارة 
الدولي عبدالله حسن الشاطر 
ووكي��ل وزارة الزراع��ة والري 
عبدالله أحمد العرش��ي وممثل 
الإيف��اد ف��ي اليم��ن الدكتورة 

فتحية بهران.
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وأمننا حيث يمارس المسجد دورا في الحفاظ على قيمنا الدينية، ويعلو من 
شأنها في الوقت الذي يمارس دورا أخر في الحفاظ على نظامنا الوطني 

الديمقراطي وخياراتنا للتقدم والتطلع نحو مستقبل أفضل.
ونوه إلى أن فخامة الأخ الرئيس أدرك منذ بداية عهده المكانة التي 
يحتلها الدين في وجدان الأمة وأدرك أهمية الخطاب الديني في حماية 
الوطن والذود عن إنجازات الشعب فاهتم به كما أهتم بالعلماء والشيوخ 

وخطباء المساجد.
ولفت إلى أن هذا الأمر يستلزم إعادة النظر في منهجية الخطاب الديني 
المتحمس للدعوة بأحكام الشريعة  والقائمين عليه وتعريف الشباب 
ومعرفة حقيقة أهداف مختلف الجماعات الدعوية وسلامة مقاصدها، 
لأن الكثير من الشباب ينشدون إلى الجماعات الدعوية بدافع الحماس فلا 
يتورعون عن انتهاك المحارم والمعاصي والجرائم وهم يحسبون أنهم 

يحسنون صنعا .
ودعا الرقيحي إلى بسط الرقابة والإشراف على مراكز الإرشاد والتعليم 
وإيجاد القنوات والآليات القادرة على استيعاب الشباب وتبصيرهم بجسامة 
المسؤولية الملقاة عليهم في الدعوة إلى حفظ ثوابت الدين والأمة واحترام 
دماء الناس وحقوقهم وأعراضهم وحفظ وحدة المسلمين وعدم زعزعة 
استقرارهم وأمنهم وتعزيز وحدة المجتمع وأمن الوطن واستقرار البلاد 
، وأن هذه الثوابت خطوط محترمة وثوابت مقدسة بعيدة عن كل خلاف 

ونزاع.
ألقت  قد  اليافعي  هدى  الشيخة  الأوق��اف  وزارة  مستشار  وكانت 
كلمة  الحرازي  المهدي محمد  الدكتور  القى  فيما  المرشدات,  كلمة 
عن المرشدين, وأكدت الكلمتان ان هذا اللقاء هو دافع جديد للعلماء 
والمرشدين والخطباء لأن يكونوا سفراء لدين لله لا يخافون في الله 
لومة لائم في الدعوة إلى الخير والأمر بالمعروف والنهي عن المنكر 

والحكم بين الناس بالعدل ، وتجسيد مبدأ إنما المؤمنون إخوة.
وبينت الكلمتان أن العلماء ورثة الأنبياء كلفهم الله بالبيان والبلاغ لما 
امتن عليهم بنعمة العلم والمعرفة والإدراك ، وتطرقتا إلى ما ابتليت 
به الأمة من مورث الخلاف البغيض الذي استهلك طاقات أبنائها، وقطع 

العلاقة فيما بينهم من جهة وبينهم وبين الحكام من جهة ثانية.
وشددت الكلمتان على ضرورة تنبه علماء اليمن لعلاقة التكامل 
بين العلماء والحكام وهو التكامل بينهما لأن الحاكم يحرس الدنيا 
بالدين وهو صمام أمان المجتمع به يحفظ الله على الناس أمنهم 

واستقرارهم.
وتناولت الكلمتان أهمية تأهيل الخطباء والمرشدين ليسلكوا طريقهم 
التنويري في المجتمع من رجال ونساء ، مشيرين إلى أن شعبا تفقهت 
نساءه وتفنن بالدعوة إلى الله ، لا شك أن هذا سيكون شعبا عالج داءه 
وامتلك دواءه بعد أن عمل على تمكين المرأة من اسباب القوة والعلم 

والتفقه في الدين .
وأشادت الكلمتان بالجهود الخيرة التي بذلها فخامة الرئيس علي عبد 
الله صالح رئيس الجمهورية في سبيل رفع راية اليمن واليمنيين في 
توحيد هذا الوطن والقيام بالمساعي الحميدة للحفاظ على وحدة الأمة 

وتعزيز العمل الاسلامي المشترك .
وألقيت في الحفل قصيدة شعرية للشاعر المرشد أحمد عباس المتوكل 
تناولت أهمية نهج الوسطية والاعتدال في الإسلام وما يجب ان يكون 
عليه العالم المسلم والمرشد والخطيب ، وتحدثت عن الوحدة الوطنية 
وفضلها على أبناء الشعب اليمني وعظمة الإنجازات التي تحققت للوطن 

في ظل القيادة الحكيمة لفخامة الرئيس علي عبد الله صالح .
حضر اللقاء رئيس مجلس الشورى عبدالعزيز عبدالغني ووزير الأوقاف 
والارشاد حمود الهتار وأمين عام رئاسة الجمهورية عبدالله البشيري 

وعدد من المسؤولين والمهتمين.

قوي والناس يقدمون أرواحهم من أجل الثورة من أجل الجمهورية من 
أجل الوحدة من اجل الأمن والحرية لا من أجل اشخاص ولا من اجل 
الرئيس، نقدم أرواحنا فداءا لتربة هذا الوطن نحن سنعيد إعمار ما 
خربته الحرب ، هذا قدرنا كما عملنا في المحافظات الجنوبية والشرقية 
بعد حرب صيف 94م أعدنا إعمار ما خلفته حرب صيف 94م وأصدرنا 
قرار العفو العام ، وعاد الناس إلى اعمالهم وبيوتهم ، كثير من القيادات 
التي عادت بعد احداث 1994م الآن تتبوأ مناصب في قمة القيادة وتتحمل 
مسئولياتها وهم من اشرف وأنظف الناس وفي مقدمتهم الأمين العام 
المساعد الدكتور احمد بن دغر، هكذا نحن مع السلام والاستقرار ومع 
التنمية ، ونرحب بالرأي والرأي الأخر،الرأي المسؤول، فالابتزاز والصفقات 

مرفوضة ، متمنيا للمشاركين في اللقاء التوفيق والنجاح.
العام لقطاع الفكر  العام المساعد للمؤتمر الشعبي  وكان الأمين 
والثقافة والإعلام والتوجيه والإرشاد الدكتور أحمد عبيد بن دغر ألقى 
كلمة رحب في مستهلها بفخامة الأخ الرئيس علي عبد الله صالح رئيس 
الجمهورية وحضوره هذا اللقاء الذي يجمع نخبة من علماء اليمن وخطباء 
المساجد والمرشدين والمرشدات،الذين حضروا لتدارس واقع الخطاب 

الديني وآفاقه وموضوعاته وقضاياه ومستقبله.
وقال بن دغر “ إن ما يشغل بال المهتمين بالخطاب الديني مسلمون 
كانوا أو غير مسلمين هي ظاهرة الغلو والتشدد التي برزت في بنية 
الخطاب الديني بطابعها منذ أكثر من ثلاثة عقود ، مؤكدا على إجماع 
المفكرين الإسلاميين وعلماء العصر أن هذه الظاهرة لا صلة لها بجوهر 
الإسلام والدين، وتثير كثيرا من البلبلة والفوضى في التفكير وتدفع 
إلى كثير من الممارسات المتسمة بالعنف تجاه الآخرين بما فيهم أهل 

العقيدة ذاتها وأحيانا أهل العقيدة والمذهب والفرقة الواحدة.
وأشار في هذا الصدد إلى سلوك المجموعات الإرهابية المتطرفة التي 
أصابت المجتمع بأضرار كثيرة ، وقال بن دغر “ إن هذا الأمر يتطلب من 
العلماء والشيوخ والمتعاطين جميعا مع الخطاب الديني وعلى وجه خاص 
الخطاب الموجه إلى المراهقين والشباب التبصر والروية واستشعار 
لمسئولية الوطنية المسؤولية أمام الله تعالى ، فالدين يسر والدين 

النصيحة.
وأضاف “ إننا في اليمن نفتخر أننا دائما أصحاب رسالة إسلامية أخذنا 
الإسلام على عاتقنا في بداياته الأولى ومضينا به إلى أمصار كثيرة وجعلناه 
بإرادة المولى عقيدة للملايين من البشر في شرق الكرة الأرضية وغربها 

بالتي هي أحسن وأقوم.
وأكد الأمين العام المساعد للمؤتمر الشعبي العام أن نجاح اليمنيين 
في نقل رسالة الإسلام للعالم اعتمد على التسامح والصدق في المعاملة 
والقدوة الحسنة، باعتبار العقيدة الإسلامية في جوهرها نزوعا لا ينضب 
نحو التسامح الذي هو قيمة عقيدية وطريق أمثل للتعامل مع وقائع 
الحياة على ما فيها من تنوع واختلاف في المشارب الدينية والمذهبية، 
وهو فضيلة أخلاقية ووازع فكري يلبي حاجة المجتمع خاصة عندما تبرز 

التناقضات الاجتماعية أو الدينية أو العرقية.
وقال: “ إن الإسلام بالنسبة للشعب اليمني كان ولا يزال أساس تكوينه 
الفكري والروحي وهو بمبادئه وقيمة الأخلاقية الرفيعة مثل ضمر الأمة 
وعقلها ومنطلق بنائها الوطني وهو الإسلام ذاته الذي يقبل على التجارب 

الإنسانية بعقل مفتوح وروح متحفزة للاستفادة من تجارب الآخرين.
وأضاف” كما أنه الإسلام الذي يتفاعل مع القيم الإنسانية الكبرى بما هي 
قيم تستند إلى الحرية واحترام الحقوق بما فيها الحقوق الفردية ويعترف 
بالديمقراطية سبيلا للحكم والإدارة والوصول إلى السلطة، كما أنه الإسلام 
ذاته الذي يدعونا صباحا مساءا للدفاع عن وطننا وشعبنا وتاريخنا وإنجازاتنا 

في الثورة والجمهورية والوحدة التي تتعرض اليوم لحملة ظالمة.
وتابع بن دغر” إنه الإسلام الذي يوحدنا ويجمع شتاتنا ويحمى استقرارنا 

ببناء المعاهد والمدارس والجامعات والمستشفيات، ام تقديم مساعدات 
والضمان الاجتماعي، وشق الطرق ، أكدوا للناس بالحجة والدليل القاطع 
أن الزكاة تطهير للنفس والأسرة والأولاد ، وأنها فريضة الى الدولة ، 
فالحكومة هي من يقوم ببناء المسجد والمدرسة والمستشفى والجامعة 
ومعالجة المرضى ، فعلى العلماء والخطباء حث الناس من خلال خطاب 
معتدل يتقبله المستمعون ، وحثهم على دفع الزكاة لانها تعود بالخير 

لعامة الناس.
وأشار فخامته إلى أن النظام الأمامي المتخلف كان حكمه قائما على  
الزكاة فقط .. ولم يستفد منها المعدمون بشئ .. فيما الدولة ألان تدفع  
المليارات للضمان الاجتماعي للفقراء في كل المحافظات، وتحرص على 
توفير  المدارس وتعليم الأولاد وإيجاد الكتاب.. وتساءل من أين كل هذا 
؟  لابد من مال .. ونقول للذين يتحدثون عن النفط ، أن اليمن كانت تنتج  
من النفط 480 ألف برميل يوميا منذ 1984م ، واليوم تناقص وتهاوى  
واستنزفناه وأصبح الإنتاج حوالي 315 ألف برميل حصة اليمن منه 215 
ألف  برميل فيما 100 ألف برميل تذهب للشركات العاملة في مجال 
النفط،  والعائدات التي تحصل عليها اليمن يشيد بها المدارس والجامعات 
وتشق  الطرقات وتبني الجسور ويصرف على الجيش والتربية والتعليم 
والأمن.. و  كل هذا من عائدات النفط، في حين يعتقد البعض ان عائدات 

النفط تصرف  للجيوب.. وإنما هي في الحقيقة تصرف لتنمية البلد.
وأضاف “ يقولون عندنا نفط لكن لا نعرف أين يذهب؟ يعتقد البعض اننا 
نوزع عائدات النفط فلوس ، لكننا في الحقيقة نسخرها لشق الطرق وبناء 
لمدارس والمستشفيات والجامعات والمعاهد وتعليم الشباب والشابات 
ومعالجة المرضى وهذه هي عائدات النفط وعائدات الضرائب والجمارك 

وكلها تعود لمصلحة عامة الناس .
وتابع فخامته “ أملي في الخطباء المرشدين و المرشدات أن يقوموا بدور 
ايجابي فاعل في خدمة المجتمع، فما حدث في حضرموت من اعمال تخريب 
انما هو نتيجة للجهل، وكذلك ما حدث في صعدة من تخريب وإزهاق أرواح 
، واقتراف جرائم نتيجة للجهل ايضا ، فلو كان هناك نشاط وخطاب ثقافي 
وديني معتدل لما حصل ما حصل ، بمعنى ان نقول لمن يقومون بذلك من 
خلال الخطاب المعتدل إلى أين ستذهب بهذا العمل التخريبي ؟ فأنت بهذا 
العمل حرمت الطلاب من الدراسة وهدمت المزارع وأزهقت أرواح الأبرياء 
 من الجيش والامن والمواطنين ، وهدمت المساكن، لماذا؟ ما هو هدفك؟

وقال فخامة الأخ الرئيس “ نحن انتهجنا نهج الشورى والديمقراطية بحيث 
يختار عامة الناس حكامهم وقيادتهم ، ولا يصل أحد الى السلطة على 
ظهر دبابة ، في حين أن كثير من المغفلين يراهن على الفوضى وقطع 
 الطرقات والاعلام غير المسؤول ويعتقد انه سيأتي للحكم على ظهر دبابة.

وأضاف “ البلد توحد منذ 18 عاما والألفة والمحبة والإخاء والتنمية بين 
أبناء الشعب اليمني الواحد هي السائدة ، ويتجسد ذلك القصيدة والتي 
تقول أبياتها بما معناه أن دوعن تعانق صنعاء، وصنعاء تعانق عدن ،فقد 
صرنا أسرة واحدة ومن نعم الله علينا أنه لا توجد بيننا طوائف ، نحن 

أمة مسلمة .
وتابع قائلا:”تشير الدراسات الأولية التي اعدتها اللجنة الوزارية التي 
تم تكليفها بالنزول إلى صعدة لحصر الاضرار وما يتطلبه اعادة الاعمار 
إلى أن تكاليف إعادة الإعمار والبناء تصل الى عشرة مليارات ، وقد وجهنا 
رئاسة الوزراء باعتمادها، وتم بالفعل اعتمادها لإعادة إعمار ما خلفه 
الجهل وما خلفه التخلف، عشرة مليارات غير العتاد العسكري والأرواح 
التي أزهقت ظلما وعدوانا، وهذا المبلغ لإعادة إعمار المساكن والمرافق 

العامة”.
وقال “ أنا أخذت قرارا بالسلام ، أخذت قرارا صعبا ، وأعطيت الأوامر 
بإيقاف الحرب ، فوقفت الحرب وجاء السلام ، نعم أوقفنا الحرب ليس 
جبنا ولا خوفا من قلة إمكانيات،فنحن بحمد الله إمكانياتنا كبيرة وجيشنا 

لتنمية     ا تحقيق  و لبلد  ا ر  ا �ستقر ا و من  اأ طيد  تو جل  اأ من  لعمل  ا و كلمتنا  و فنا  �سفو حيد  تو علينا 
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العلماء مطالبون بأداء دورهم الإرشادي وتنوير وتوعية الناس بتجنب الفساد السياسي والأخلاقي
نرحب بالرأي المسؤول .. والابتزاز والصفقات مرفوضة

نحن على استعداد لأن نسمع نصائح ورؤى العلماء والتعاون معهم لمتابعة قضايا المجتمع  

لدى حضوره اللقاء التشاوري الإرشادي للخطباء والمرشدين والمرشدات .. رئيس الجمهورية:

وأضاف :” لا أجد مجالا للحديث أكثر من فضيلة الإخوة العلماء الذين 
تحدثوا من قبلي في هذا اللقاء عن الغلو والتطرف وإقصاء الآخرين 
وتأكيدهم أنه لا يجوز لأحد أن يقصي الآخر ولا يجوز لأي إنسان أن 

يقصي الآخرين”.
وتابع قائلا :”نعتلي على المنبر لنقول كلمة الحق ولو على أنفسنا، 
الأمر بالمعروف والنهي عن المنكر والنصيحة لأولي الأمر، ولا نتحول 
الى شرطة تنفيذية في الشوارع فالعلماء يقدمون النصيحة والإرشاد، 
يرشدون الناس في أمور دينهم ودنياهم ويعلموهم تعاليم الدين الحقة 
لأنه مازال هناك جهلًا يخيم على البعض ، وعلى العلماء والخطباء واجب 
كبير لتوعية الناس وتثقيفهم وتبصيرهم بقيم ومبادئ ديننا الإسلامي 

الحنيف فهو دين العدالة والحرية وليس الغلو والتطرف “.
واستطرد قائلا :” وكما تحدث أحد المتحدثين هناك من يعتلي المنبر 
ويوجه الشتائم والقدح لعامة الناس ويظنون أن هذا عالم منصف وأن 
الذي يتكلم بحرية ويتكلم بحق ونصح ووسطية وعلم يقولون هذا منافق 

للسلطة وهذه نظرة قاصرة ، وتعكس الجهل “.
ومضى رئيس الجمهورية قائلا:” أن ما عانيناه خلال هذا العام والسنوات 
القليلة المنصرمة هو نتيجة للتعبئة الخاطئة والخطاب الديني المتطرف 
وما حدث في حضرموت وصنعاء ومأرب هو نتيجة للخطاب الديني غير 
المسؤول الذي يكفر كل الناس ويعتبر من يسيرون على نهج الوسطية 
والاعتدال بمنزلة منافقين وطبعا كل هذا نتيجة للتعبئة الخاطئة ولو 
كان هناك خطاب ديني معتدل لما وصلنا الى ما وصلت اليه الأمور من 
قتل للنفس البريئة في حضرموت ومأرب وصنعاء، فضلا عن الاعتداء 
على مدرسة البنات الواقعة بجانب السفارة الإمريكية في صنعاء بالقنابل 

والإعتداء على السياح وإقلاق السكينة العامة. 
وأكد الأخ رئيس الجمهورية أن من يقدمون على ارتكاب مثل هذه 
الأعمال الإجرامية المحرمة شرعا ومن ينتهجون الخطاب المتطرف لا صلة 
لهم بتعاليم ديننا الإسلامي الحنيف وقيمه السمحة ، متابعا القول: “علينا 
ان نوعي الناس بدينهم ومبادئه وقيمه الصحيحة، فهناك فساد سياسي 
وفساد أخلاقي ، وعلينا أن نوعي الناس من على المنابر أن يتجنبوا الفساد 
السياسي والأخلاقي وأن يحرص علماءنا على أداء دورهم الإرشادي 
والتنويري في المجتمع من خلال الأمر بالمعروف والنهي عن المنكر 
إلى جانب نصيحة ولي الأمر، وعلى الجهات المعنية ان تقوم بواجباتها 
في الحكومة وأجهزة الأمن عندما تشاهد الرذيلة في أي مكان ، وعلينا 
أن نوعي الناس وأن نبلغ تلك الجهات وعلى الجهات المعنية ان تقوم 

بواجبها “.
وأردف قائلا :” جميع هؤلاء العلماء الأجلاء وهذه الكوكبة العظيمة 
الكثير منهم  الوسطية والاعتدال وقد عبر عن هذا  ينتهجون منهج 
ومعظمهم شباب ناصح واع ، فعلينا ان نخاطب الناس وأن نحببهم 
بالإسلام ونغرس قيمه ومبادئه العظيمة في عقولهم وقلوبهم ، وعلى 
الخطباء والمرشدين اتباع الموعظة الحسنة في الدعوة والارشاد وان لا 
نكره الناس بدينهم ، بل يجب إن نحبب الإسلام في قلوبهم إقتداء بما 
معناه )يسّر ولا تنفّر ولا تكفّر الناس( كما ان خطبة الجمعة عبارة عن 
لقاء لهذه الأمة أو لقاء للناس ليتشاوروا، ويتحدث الخطيب عن ما يعانيه 
المجتمع وعن واجب الفرد والجماعة نحو الأمة ، وما هو المطلوب من 

الجميع تجاه المستجدات”.
وتابع فخامته:” نعم هناك ظواهر فساد يجب أن نتحدث عنها ، الفساد 
ليس مالياً وإداري��اً فحسب، ولكن هناك أيضاً فساد سياسي وفساداً 
أخلاقياً علينا أن نتحدث مع الناس بصراحة وبزهد عن ذلك ، فقد يرتفع 
الصوت لكن ماذا وراء الصوت؟ ما الهدف من رفع صوتك؟ بماذا خاطبت 

الناس؟”.
وقال الاخ الرئيس:” نعم نريد أمن واستقرار نريد تنمية نريد أن نوحد 
بين أمتنا لا نفرق ، نوحد صفوفنا وكلمتنا ، نعمل من أجل توطيد أمن 
واستقرار البلد ، فالتنمية لا تأتي الا في ظل امن واستقرار، فإذا فقد 

الأمن والاستقرار لا تنمية”. 
وخاطب المرشدين والخطباء قائلا:”عليكم واجب عظيم وكبير ، وأنا 
اتحدث الآن مع هذه الكوكبة لا أعنيهم فقط ، و لكن اتحدث من خلالكم 
إلى افراد المجتمع الذين يستمعون إليكم ، فما اجمل الخطيب عندما 
يشد انتباه الناس في المسجد بخطاباته ولن يتأتى ذلك إلا عندما يكون 

الخطيب فاهماً معداً لخطبته”.   
وأضاف “ هناك خطباء في بعض المساجد عندما يخطبون يكفرون 
الناس ويشتمونهم ، ويدخلون في أعراض الرجال والنساء ، وهذا لا 
يجوز فهذه بمنزلة ابنتك او أختك أو أمك وعليك احترامها في كل الأحوال 
وان لا يقتصر ذلك على أيام الانتخابات حيث يأتون إلى المرأة ويخطبون 

ودها.
وتابع “ هذه أمك وهذه أختك هذه نصف المجتمع لو لم تكن موجودة 

لما وجدت أنت. 
وأضاف “ يقولون صوت المرأة عورة ، فهل ما تكلمت به الأخت هدى 
اليافعي عورة؟ وهل عندما ترفع المرأة صوتها وتخطب خطاب ديني يعتبر 
ذلك عورة ؟ إن من يعتقد ذلك هو العورة، وقال “ المرأة تخطب خطاباً 
دينياً، تخاطب وتوعي النساء والبنات بدينهن وكلامها مقبول وهي مرشدة 
واعظة بشيء جيد تقيم حلقات الدرس وتقيم الخطابة والندوات هل 

كلامها عورة؟ أي فكر ينكر ذلك هو العورة .
وأضاف:” أنا لست عالماً ولست فقيهاً ولست خطيباً، أنا سياسي اتحدث 
معكم وأحملكم المسئولية ونحن على استعداد لأن نسمع منكم نصائحكم 
ورؤاكم ونتعاون مع بعض ، علماء ومسئولين ، واوجه الجهات المعنية في 
الحكومة وفي الامن أن يتعاونوا مع العلماء في متابعة القضايا التي تهم 
المجتمع والناس ، خاصة وأن بعض الخطباء منصفون وزاهدون ويتبعون 
القضية من جذورها ولا يلتفتون إلى القيل والقال” ، داعيا الخطباء 

والمرشدين إلى تقديم الخطاب المقبول من خلال توخي الحقيقة.
وقال فخامة رئيس الجمهورية مخاطبا الحضور:” أنا متأكد أن الكثير 
منكم زاهدون وفاهمون وعارفون، ونحن قادمون على شهر رمضان 
المبارك وعلينا أن ندعو الناس الى تعميق وحدتهم الوطنية وإيجاد الألفة 
والمحبة والإخاء ونبذ الكراهية والشتائم والبغضاء ،علينا أن ندعو الناس 
للأخذ بأيدي الفقراء ليس للشهرة كما يفعل البعض ، حينما يتصدقون 
ويطعمون في رمضان من أجل الشهرة ، وأنتم ايها العلماء عليكم تعريف 
طريقة الأخذ بأيدي المعدمين والفقراء ، وما يتطلبه تقديم الصدقة من 
سرية هذا إذا ما اراد المتصدق او المحسن فعل الخير والقبول عند الله 
وليس استعراض قدراته و الاختيال بأنه قدم كم كيس أرز أو كم وجبة 
عشاء للشهرة والقول بأن التاجر أو الميسور الفلاني قدم تغذية لكذا وكذا 

من المعدمين فهناك عدة طرق أساليب بكيفية تقديم الصدقة” .
وأضاف:”كذلك الزكاة ، يجب دعوة وحث الناس على إخراج واجباتهم 
الزكوية وتسليمها الى الدولة، لان الدولة تقوم بواجب عظيم ، سواء 

�سنعاء/�سباأ: 

حضر فخامة الرئيس علي عبد الله صالح ، رئيس 
الجمهورية امس في قاعة الشوكاني بكلية الشرطة 
بصنعاء اللقاء التشاوري الإرشادي للخطباء والمرشدين 
والمرشدات ، حيث القى فخامته كلمة حيا في مستهلها 
أصحاب الفضيلة العلماء والإخوة المرشدين والخطباء 

والأخوات المرشدات.
وقال :” أهنئ علماءنا وشيوخنا وخطباءنا ومرشدينا 
وشعبنا اليمني العظيم بقدوم شهر رمضان المبارك, 
ونتقدم بالشكر للجهات التي رتبت هذا اللقاء التشاوري 
مع العلماء والشيوخ والخطباء والمرشدين والمرشدات 
للتشاور والتفاهم حول الخطاب الديني الإسلامي 
التطرف  بنبذ  الكفيلة  والسبل  المعتدل،  المتوازن 

والغلو”.

من ينتهجون الخطاب المتطرف لا صلة لهم بتعاليم وقيم ديننا الإسلامي الحنيف 

محافظ عدن يستقبل قيادة محلي مديرية المكلا 
❊ عدن/ 14 اأكتوبر :

التقي د. عدنان الجفري محافظ عدم بحضور الأخ/ 
عبدالخالق البركاني عضو مجلس النواب رئيس الكتلة 
المجمع  في  أمس  صباح  عدن  لمحافظة  البرلمانية 
الحكومي للمجلس المحلي لمديرية البريقة بالإخوة/ 
سالم صالح عبدالحق مدير عام مديرية المكلا ومحمد 
أحمد بن زياد الأمين العام وقيادة المجلس المحلي 
لمديرية المكلا بمحافظة حضرموت والذي يزور في 
هذه الأيام عدن في نطاق تبادل الخبرات والزيارات مع 
قيادة المجلس المحلي لمديرية صيرة والاطلاع على 
معالمها التاريخية والمشاريع التي تم إنجازها ويجري 

تنفيذها بمديرية صيرة م/ عدن. 
وقد رحب المحافظ/ عدنان الجفري بزيارة الإخوة/ 
للعاصمة  المكلا  بمديرية  المحلي  المجلس  قيادة 
الاقتصادية عدن ولقائهم بقيادة محلي صيرة بهدف 
تعزيز العلاقة واستعراض تجاوب عمل المجلسين في 

جوانب مهامهم الخدمية لخدمة مواطني مديرياتهم ، 
موضحاً أوجه التشابه بين المديريتين كونهما عاصمتين 
لمحافظتي عدن وحضرموت ولهما تجارب تاريخية في 
المجالات الثقافية والرياضية والفنية والتجارية .. معرباً 
عن تقديره لجهود السلطة المحلية لإنجازاتها الضخمة 
الذي شهدتها المكلا بمناسبة الاحتفالات  بالذكرى ال� 15 

لإعادة وحدة الوطن. 
ومن جانبه استعرض الأخ/ سالم عبدالحق أعمال 
محلي المكلا الخدمية والهادفة  تسريع الخطوات لتنفيذ 
المشاريع الخدمية والتسهيلات المقدمة للمستثمرين 
وفقاً للقانون، معرباً عن تقديره لما شاهده في محافظة 
عدن من تطور على مختلف الأصعدة وما لمسه واطلاعه 
على أنشطة مديرية صيرة والتي تسعى قيادتها وبدعم 

من قيادة المحافظة لاستعادة مكانتها التاريخية. 
وتسلم محافظ عدن لوحة وهدية تذكارية لمدينة 

المكلا من قبل مدير عام مديرية المكلا .

❊ عدن/متابعات:
تصل السفينة الفينيقية )الأثرية( إلى عدن الاثنين المقبل , التي أعيد بناؤها في جزيرة أرواد على الطراز الفينيقي الأصلي 
كما كانت عليه  منذ 600 عام قبل الميلاد , وبدأت السفينة رحلتها من اللاذقية مطلع أغسطس الجاري لتبحر حول السواحل 
الأفريقية  إلى رأس الرجاء الصالح كما ستمضى الرحلة شمالًا لتكتمل في مايو 2009م بعودتها إلى جزيرة أرواد، على ان تنطلق 
مجدداً من جزيرة أرواد في صيف 2009م باتجاه المملكة المتحدة البريطانية لتعرض في المتحف البريطاني لاحقاً ضمن المعرض 

الفينيقي في الفترة ما بين عامي 2010-2009م . 
وقد أعيد بناء السفينية الفينيقية من قبل سوريا بالتعاون مع الجمعية الجغرافية الملكية البريطانية وخبراء المتحف البريطاني 
والعديد من الجغرافيين والمؤرخين وعلماء الآثار , للتعريف   بإرث سوريا الثقافي القديم وإحدى أعظم الرحلات التي عرفتها 

البشرية والتي مرت بالعديد من المدن العربية والأفريقية البحرية ومنها مدينة عدن. 
وستبحر السفينة في رحلة مماثلة حول أفريقيا وذلك على غرار ما فعل الفينيقيون الذين أقاموا إمبراطورية تجارية ذات بعد 
عالمي وكانوا أول من أبحر حول أفريقيا التي كانت تعتبر مياها مجهولة ومحفوفة بالمخاطر وقد استغرقت الرحلة الفينيقية 

الأصلية حوالي ثلاث سنوات استناداً إلى المؤرخ هيرودوتس.

لتأكيد أهمية عدن البحرية

سفينة أثرية تصل عدن لإحياء الرحلات البحرية للإمبراطورية الفينيقية
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بكـل الاتجـاهـات
افتتاح مهرجان الاسكندرية السينمائي

الصناعة في بلادنا  ها  أرب��اب  متى سيقول 
نحن أصبحنا قاب قوسين أو  أدن��ى من  بلوغ 
مرحلة التفوق الصناعي ولو في بعض منتجاتنا  

الصناعية؟
ما  نقوله  ليس مدعاة لتثبيط همم من  يعملون 
محاولة  بل  الحساسية  البالغ  الميدان  هذا  في 
للاستفزاز الهادف إلى تقويم حالة الاعوجاج التي 
أعاقت ولا تزال تطور  الصناعة في  بلادنا وهدفنا 
الأول والأخير هو  إننا  كيمنيين نريد أن  نعتز بكل  
ما  هو يمني وأن نثق   ثقة  مطلقة بصناعتنا  

الوطنية.
لا   تقام   التي  الصناعية  المشاريع  أن  تعرف 
تقام الا  بعد إهلاك اكوام من المال  بالعملات 
الصعبة،فهل  استطاعت تلك الصناعات استرداد 
في  العملات؟أشك  تلك  م��ن   ملكته  ما  بعض 

ذل��ك؟ث��م  ه��ل  استطاعت العبور  بثقة  إلى  
الأسواق الخارجية؟ أم أن  معظمها إن  لم تكن 
كلها  ما  زالت  مراوحة في ذات المكان يعتريها 
الخجل من التفكير في  مزاحمة نظيرتها من 

الصناعات.
أبمستطاع  أي أحد من  أهل الصناعة  في  
بلادنا أن  يحدد أو  يسمي صناعة  معينة ويقول  
هذه  الصناعة يستحق  أن يعتز بها كل  يمني  

ويمنية؟
نحن  بحاجة إلى  مراجعة  للنفس في  معظم ما  
أقدمنا  عليه  من  خطوات لكي  نتجاوز  الراهن إلى  
ما  بعده  والحكمة تقتضي علينا الانطرق مجالًا لا 

تعرف كيف سنتفوق فيه؟
أخيراً.كيف تكون الصناعة وطنية إذا لم تعكس 

إيجاباً سمعة الوطن الذي  تخرج منه؟ 

عبدالله الشريف

التفوق 
الصناعي

هل نحن مؤهلون للقيام بنهضة صناعية؟إذا كانت 
في  الصناعية  الأوضاع  استقراء  الإجابة))نعم((بعد 
عن  الإجابة  على  يساعدنا  ما   لدينا  بلادنا،سيتوفر 

السؤال التالي وهو  أهم- من وجهة نظري-.
هل تضمن إحراز التفوق في بعض ما  نصنعه؟

المحلية من صناعات وطنية  إلى الأسواق  ما يضخ 
يجعلنا غير قادرين على الرد عن هكذا  سؤال،وواقع 
الشعور  يمنحنا  لا  الآن  حتى  بلادنا   في  الصناعة 

بالاطمئنان على مستقبلنا الصناعي.

الطلاب: البرنامج ناجح وأملنا استمراره�صنعاء / محمد جابر �صلاح  حيث كان في استقبالنا بمكتبه 
الدكتور  الكلية  عميد  المتواضع 
محمد عبد الجبار سلام الذي بدأ 
الأكاديمية  المسيرة  عن  يحدثنا 
الباكورة  حقيقة  بقوله«  للكلية 
الأولى للكلية كانت عبارة عن قسم 
صغير في كلية التربية ثم أنشئت 
كلية كمؤسسة إعلامية أكاديمية 
لتتوافق مخرجاتها مع التوجه العام 
للبلد نحو الديمقراطية والتعددية 
وحرية الإعلام  فوضعت المناهج 
بما يتناسب م��ع ه��ذا ال��ه��دف مع 
مراعاة التحديث المستمر لها بما 
يناسب التطوير الحاصل في المجال 

الإعلامي .
 سؤال محير 

ويضيف » زرت عدداً من الدول 
العربية مثل سورية وعُمان  التي 
يوجد فيها برامج للدراسات العليا 
رغم أنها أقسام بسيطة ، وكذلك 
في الكليات الفرعية  للجامعات في 
تلك الدول . الأمر الذي وضع سؤالًا 
محيراً على قيادة الجامعة !! لماذا 
لم تفتح برامج الدراسات العليا في 

الكلية ؟!
لدينا ثلاث عشرة  أن   وخاصة  
دفعة تخرجت من الإع��لام فمثل 
منذ  الأول  الهم  السؤال  ه��ذا  لنا 
ع��دة سنوات ، ولكن ك��ان إصرار 

برنامج الدراسات العليا وتحقيق ما 
هو مطلوب .

 التحدي الحقيقي 
من  كاملة  سنة  اختتمت  وق��د 
الدراسة في هذا البرنامج والسؤال 
هل نجح البرنامج في هذا العام؟ 
كلية  ب��ه عميد  م��ا سيحدثنا  ه��ذا 

الحديثي بأن البرنامج نجح بدرجة 
النقص  إل��ى  ذل��ك  ج��ي��دة معللًا 
ال��ذي راف��ق البرنامج في بعض 
ويستطرد  التطبيقية  الجوانب 
ق��ائ��لًا« وق��د ك��ان من المفترض 
الدكاترة  المزيد من  أن نستقبل 
البرنامج  للتدريس في  الزائرين 
لاستكمال الإطار المعرفي للطلاب 
، إلا أن الإجراءات الروتينية منعت 
الاستفادة من ثلاثة أساتذة زائرين 

من الجزائر «.
ونتوجه إل��ى ال��وج��ه الأخ��ر من 
الطلاب  وه��م  الدراسية  العملية 
ال��ق��اع��دة الأس��اس��ي��ة وال��ه��دف 
الحقيقي للبرنامج بمسافة الدبلوم 
والماجستير حيث التقينا بمجموعة 
البرنامج  بنجاح  أش���ادوا  منهم 
ومتمنين استمراره وأن لا يقف عند 

هذا العام فقط.
ويضيف الأخ حسن حمود شرف 
ال��دي��ن – طالب دب��ل��وم بقوله » 
بالنسبة لي  فالبرنامج قد أضاف 
لمعارفي معارف جديدة في مجال 
الاتصال ، ونأمل الاهتمام بالجانب 

التطبيقي والمكتبات .

روح التحدي 
بينما تؤكد خلود العامري على أن 
روح التحدي كانت هي الغالبة على 
التشكيك في استمرارية البرنامج 
من  واجهها  التي  العقبات  وعلى 
انقطاع التيار الكهربائي والأمطار 
الغزيرة التي أغرقت ممرات الكلية.
وقالت عن تجربتها الدراسية في 
العام المنصرم بأنها متفائلة في 
استمرار النجاح الذي حققه البرنامج 
العام الماضي في الأعوام القادمة 
من خلال ما وجدته من طموح لدى 
قيادة الكلية والمدرسين والطلاب.

ورشة عمل 
ويشير الأخ عبد الرحمن اليوسفي 
عبارة عن  كان  الماضي  العام  بأن 

قيادة الكلية أقوى من أي مشاكل 
، ولم  للبرنامج  التحضير  واجهت 
يهدأ لنا بال إلا بعد أن فتح البرنامج 
بداية العام الماضي ونجح بفضل 
تفاعل الجميع والدراسين والكادر 

التدريسي .

التطور الأكاديمي 
رئيس  الحديث  أط��راف  ويأخذ 
قسم الإذاعة والتلفزيون بالكلية 
البرنامج  على  العام  والمشرف 
الدكتور وليد الحديثي قائلًا« يعد 
البرنامج حاجة ملحة وليس حاجة 
الأكاديمية  ل��إج��راءات  كمالية 
من  نابعة  حاجته  إنما   ، المتبعة 
أن يكون جزءاً من عملية  تطوير 
جامعة  داخ��ل  الأكاديمي  العمل 

صنعاء والجامعات اليمنية . 
وف��ع��لًا ك���ان ل��رئ��ي��س جامعة 
صنعاء الدكتور خالد طميم  دور 
في عملية تأسيس الإط��ار الأول 
فيه  بما  العليا  الدراسات  لعملية 
الماجستير والدبلوم . وخاصة بعد 
أن أكدت الدراسة أنه بالإمكان فتح 
البرنامج في الكلية والاستمرار فيه 
من ناحيتين الأولى استيعاب عدد 
من الطلا ب الخريجين ، والثانية 
لدى  وإمكانيات  طاقات  هناك  أن 
أساتذة الكلية قادرة على ترجمة 

الإعلام الدكتور سلام بقوله التجربة 
نجحت وأثبتت إمكانية الاستمرار، و 
في  سيأتي  الحقيقي  التحدي  أن 
القريب العاجل أثناء تسجيل الرسائل 

البحثية من قبل الطلاب «.

إجراءات روتينية 
ويرى مشرف البرنامج الدكتور 

ورش���ة ع��م��ل ل��ل��دارس��ي��ن لصقل 
وتطبيق  الصحفية  م��ه��ارات��ه��م 
معارفهم الإعلامية من خلال أوراق 
البحوث التي قدمت إلى أساتذه المقرر 
كلِ على حِدة ، مؤكداً عزمه المثبت  

في الاستمرار في البرنامج .

التأهيل الأكاديمي 
قيادة  إلى  بدأنا  حيث  إلى  ونعود 
معرفة  لنا  يتسنى  حتى  الكلية 
المنظور المستقبلي للبرنامج الذي 
الدكتور  الكلية  عميد  عنه  يحدثنا 
سلام بقوله » المنظور المستقبلي 
للبرنامج ينطلق من اتجاهين الأول 
إعداد وتأهيل رجال إعلام قادرين 
على التعامل مع  الرسائل الإعلامية 
المدنية  القطاعات  مختلف  ف��ي 
هو  الثاني  والاتجاه   ، والعسكرية 
تأهيل الكادر التدريسي من خلال 
ومصر  س��وري��ة  ف��ي  دورات  عقد 
، وأي��ض��اً إع���ادة النظر ف��ي بعض 
المقررات الدراسية بناء على تجربة 

العام الماضي.

المشاهدة والتحليل 
ويضيف مشرف البرنامج الدكتور 
الحديثي بأن العام القادم سيشهد 
 ، التطبيقي  الجانب  في  ت��ط��وراً 
وخاصة بعد أن تستكمل القاعتين 
الدراسيتين بالمستلزمات التقنية 
والإن��ت��رن��ت  الكمبيوترات  مثل 

والستلايت .
الأمر الذي يوفر للطالب المشاهدة 
والتحليل مشيراً إلى أن هناك جهود 
مبذولة من عمادة الكلية والكادر 
ال��ت��دري��س��ي م��ن أج��ل تجهيزها 
قاعتين مطلع  العام القادم منوهاً 
طلاب  سيستوعب  البرنامج  ب��أن 
المستلزمات  توفير  بعد  العلاقات 

الأكاديمية.

خاتمة 
كانت  ال��ذي  استطلاعنا  ونختم 
دارت مجرياته حول  الدراسات العليا 
الإع��لام جامعة صنعاء  كلية  في 
بحديث للدكتور وليد الحديثي الذي 
تطرق فيه إلى أهمية الإعلام ودوره 

في وقتنا الحاضر .
قائلًا » تحتاج الكلية إلى دعم ليس 
فقط من الجامعة بل من الحكومة 
أيضاً من حيث البناء والمستلزمات 
والإم��ك��ان��ي��ات، وتوفير ع��دد من 
المطلوبة  الأكاديمية  التسهيلات 
أذا ما أردنا أن تكون مخرجات كلية 
الإع��لام مخرجات قوية وحقيقية 
لوسائل  الحقيقي  ال��دور  تواكب 

الإعلام.

❊ �شيكاجو /14 اكتوبر/ رويترز :
 قال باحثون أوروبيون إن الماشية وهي ترعى والايل حين تنام تميل إلى وضع 
أجسادها على محور الشمال-الجنوب من المجال المغنطيسي للأرض وهو ما 

أضفى معنى جديدا على مصطلح “جاذبية الحيوان”.
ويعرف الرعاة والصيادون منذ فترة طويلة أن الاغنام والماشية تميل إلى 
استقبال نفس الاتجاه في وقت الرعي لكنهم اعتقدوا أن هذه الحيوانات ببساطة 

تتخذ مواقعها وفقا للرياح أو أشعة الشمس.
لكن سابين بيجال من جامعة دويزبورج ايسن في ألمانيا وزملاء له كان لديهم 
فكرة مختلفة. وقام الباحثون بدراسة 8510 صور التقطت بواسطة الاقمار 
الصناعية لقطعان من الماشية والايل في أنحاء العالم حصلوا عليها من برنامج 

)جوجل ايرث( وتشمل 308 من المراعي والسهول.
كما درسوا اثارا على الجليد خلفتها حوالي ثلاثة الاف أيل في فترات الراحة فيما 

يزيد على 225 موقعا في جمهورية التشيك.
واكتشفوا أن هذه الحيوانات سواء كانت ترعى أو تستريح تستقبل اما الشمال أو 
الجنوب المغنطيسي. ولان اتجاه الريح والشمس تباينت بشكل واسع في الاماكن 
التي التقطت بها الصور يعتقد الباحثون أن المجال المغنطيسي للارض هو 

عامل الاستقطاب.
وعلى الرغم من أن هذا لم يرصد من قبل في الثدييات الكبيرة فمن المعروف 
أن الطيور والسلاحف وأسماك السلمون تستخدم المجال المغنطيسي للارض 
للاسترشاد أثناء الهجرة كما اكتشف أن القوارض ونوع من الخفافيش لديها 

بوصلة مغنطيسية داخلية.
وأشار الباحثون إلى أن البشر وحتى الحيتان قد يكون لديها بوصلة مغنطيسية 

بالفطرة.
وترجح بعض الدراسات أن البشر الذين ينامون في وضع يتماشى مع محور 
الشرق-الغرب تكثر لديهم حركة العين السريعة أو دورات النوم التي تحدث فيها 

الاحلام وذلك مقارنة بالذين ينامون بمحاذاة محور الشمال-الجنوب.
وكتب بيجال وزملاؤه في دورية أحداث الاكاديمية الوطنية للعلوم يوم الاثنين 
يقول “نتائجنا هذه تدعو إلى دراسة متعمقة لهذه الظاهرة وتدفع علماء الاعصاب 
والكيمياء الحيوية والفيزياء لدراسة الآليات التقريبية والأهمية البيولوجية 

للخطوط المغنطيسية.”

❊ الا�شكندرية – م�شر/14اأكتوبر/ رويترز:
الثلاثاء مهرجان   افتتح ليل أم��س  
الاسكندرية السينمائي الدولي بالفيلم 
ال��م��ص��ري ال��م��ش��ارك ف��ي المسابقة 
جدل  بعد  مسروقة(  )قبلات  الرسمية 
ك��ان ط��رف��اه مصر وال��م��غ��رب بسبب 
“استبعاد” فيلم مغربي من العرض في 
الافتتاح بحجة أنه يسيء الى الشخصية 

المصرية.
المهرجان  رئيسة  أعلنت  أن  فبعد 
في  الماضي  الاسبوع  نظمي  ايريس 

مؤتمر صحفي بالقاهرة أن المهرجان سيفتتح بفيلم )كل ما تريده لولا( للمغربي 
نبيل عيوش قالت ادارة المهرجان قبل يومين ان “المستوى الفني للفيلم متوسط 
كما أن بعض أحداثه التي تدور في مصر تتضمن شخصيات شاذة تسيء للمواطن 
المصري كما أن الفيلم أمريكي الجنسية” وهو ما رفضه الجانب المغربي الذي 

اتهم المهرجان بسوء التنظيم لادراجه فيلما في الافتتاح قبل مشاهدته.
لكن سمير شحاته رئيس اللجنة الاعلامية للمهرجان قال يوم الاربعاء لرويترز 
ان فيلم )كل ما تريده لولا( سيعرض ضمن عشرة أفلام مغربية في اطار احتفال 
المهرجان باليوبيل الذهبي للسينما في المغرب الذي أنتج أول فيلم روائي طويل 

عام 1958.
وقبل عرض فيلم الافتتاح كرم المهرجان الممثلتين ماجدة وشريهان والمخرج 
علي عبد الخالق ومدير التصوير محسن نصر وفنان المكياج حمدي رأفت اضافة 
الى المخرج يوسف شاهين الذي توفي نهاية الشهر الماضي حيث يهدي المهرجان 

الى اسمه.
كما كرم المهرجان الاعلامي عماد الدين أديب تقديرا لرصده جائزة للسيناريو 
باسم أبيه شيخ كتاب السيناريو عبد الحي أديب )2007-1928( وقدرها 200 
ألف جنيه مصري )نحو 37244 دولارا( وتنافس عليها 125 متسابقا قدموا 136 
سيناريو وفاز بالجائزة الاولى وقدرها 40 ألف جنيه سيناريو )الرقص على 
السلالم( لمنال محمد عبد الله اضافة الى ثمانية سيناريوهات أخرى وتسلم 

الفائزون التسعة جوائزهم المالية.
وأعلن أديب أن الجائزة في العام القادم ستزيد الى ربع مليون جنيه مصري.

والمهرجان الذي تستمر دورته الرابعة والعشرون خمسة أيام تشارك في 
أقسامه المختلفة أفلام من 37 دولة لكن مسابقته الرسمية تقتصر على دول 
البحر المتوسط وتتنافس في هذه الدورة أفلام من 11 دولة عربية وأجنبية 
هي فرنسا واليونان وألبانيا واسبانيا وايطاليا ومقدونيا وتركيا والجزائر ولبنان 

والمغرب ومصر.
ويرأس لجنة التحكيم الدولية مدير التصوير الايطالي ماركو أونوراتو ويشارك 
في عضوية اللجنة المخرجة الايرانية مانيجا حكمت والناقد السوري محمد الاحمد 
والممثلون ماريا تسوبانكي من اليونان وفرانسواز بريون من فرنسا ومن مصر 

الهام شاهين ومحمود قابيل.
وتحل السينما السورية ضيف شرف على المهرجان بمناسبة اختيار دمشق 
عاصمة للثقافة العربية العام حيث تعرض أربعة أفلام هى )نسيم الروح( لعبد 
اللطيف عبد الحميد و/تحت السقف/ تأليف واخراج نضال الدبس و/ الكومبارس/ 
لنبيل المالح و/اه يا بحر/ لمحمد شاهين كما تقام ندوة عن السينما في سوريا.

وسوف يكرم المهرجان في حفل الختام السبت القادم أربعة ممثلين من سوريا 
هم منى واصف وبسام كوسا وأسعد فضة وسلمى المصري.

لأول مرة في اليمن

يث  حد يمني  م  عللا إ نحو  لللى  و لأ ا ة  لخطو ا م  عللا لإ ا ل  مجا فللي  لعليا  ا ت   سللا ا ر لللد ا
الدكتور سلام : المقررات الدراسية واكبت التطورات الإعلامية والتقنية في مجال الإعلام

 السلطة اليوم سلطة الإعلام ... فالحرب الحديثة لا يمكن لها 
أن تقوم إلا إذا سبقتها حروب إعلامية..وكذلك الغزوات الفكرية 

والثقافية لا يمكن لها أن تنجح إذا لم يجند فيها الإعلام.
ومن هنا جاءت فكرة التأهيل الأكاديمي العالي لرجال الإعلام 
في كلية الإعلام  جامعة صنعاء تحت مس��مى برنامج الدراسات 
العليا بشقيه الدبلوم العالي والماجستير الذي أختتم عامه الأول 

بعد عملية شملت تخصصات الصحافة والإذاعة والتلفزيون .
 ولتسليط الضوء على هذه التجربة العلمية كان لصحيفة 14 

أكتوبر نزول ميداني إلى كلية الإعلام .

عبد الرحمن اليوسفي   خلود العامري د. محمد عبد الجبار 

الدكتور الحديثي : الإجراءات الروتينية عرقلت استثمار الدكاترة الزائرين 

 الذكرى السابعة 
لاستشهاد 

القائد
 ) أبو علي  مصطفى( 

مع الأحداث

 لامجال للحياد  والضبابية  في  معركة  أصطفت 
فيها الجماهير  العربية  بكل  قواها الحية  ومؤسساتها 
في مواجهة العدوان الإسرائيلي  الأمريكي  البشع  

والظالم.
 وجه النداء  تلو النداء  وكأنه يعرف  موعده  مع القدر  
هذا هو أبو علي مصطفى  المناضل الكبير  في  عطائه  
وبلا حدود  ويبقى السؤال الكبير  كيف نكون  أوفياء  إلى 

للشهيد  أبو علي مصطفى  وكل الشهداء !؟
 هل الوفاء  بالصراع  على السلطة  كما  هو حاصل  

اليوم؟
 هل الوفاء  بالاقتتال الفلسطيني الفلسطيني  كما  

جرى في غزة؟ 
هل الوفاء بالاعتقالات للمناضلين  كما  هو اليوم  

بالساحة  الفلسطينية في  سجون   فلسطينية ؟
 هل الوفاء في حكومة في غزة وحكومة في  الضفة  

الغربية ؟
 هل الوفاء بإستمرار الفساد  في  صفوفنا  بمن 
يدعون أنهم يمثلون  الشعب  الفلسطيني  في  داخل  
الوطن  المحتل  وخارجه وأرتكاب  كل  ما يسيىء  لهذا 
الشعب ونضاله؟ هل الوفاء بالاستمرار في التفاوض 

مع  هذا الكيان الصهيوني  بالتأكيد  لا هذا ولا كل ذاك  
ولكنه بالوحدة  الوطنية أو لًا  والتمسك  بالبرنامج  
الوطني   لمنظمة  التحرير الوطني  الفلسطيني  والذي 
كان الشرف  للرفيق ابو علي  في  صياغته  والحفاظ 
عليه  الوفاء بالعودة  إلى لغة العقل  والتعقل والحوار 
بين  الفصائل  الوطنية  والمسلحة  والالتفاف  حول  
ثورتنا   تحمي   التي  الفلسطيني   شعبنا  جماهير  
الذين   العرب  للاشقاء    بالوفاء   الوفاء   وقضيتنا  
قدموا  المبادرات  من أجل لم الشمل  الفلسطيني  
وفي  مقدمتهم  فخامة الأخ  الرئيس علي  عبد الله 
صالح  وللشعب  اليمني  الذي  أعطى  الثورة  والشعب  

الفلسطيني  كل  ما عنده . 
وقوانينهم   وشعبهم   أرضهم   بإحترام  الوفاء   
وإرادتهم  الوفاء  بالتنفيذ  الفوري  للمبادرة اليمنية  
من كل  الأطراف  الفلسطينية  دون تلكؤ .  الوفاء بحفظ 

الجيل  لمن  ضحوا  في  سبيل القضية الفلسطينية .
الرفيق أبو علي  مصطفى 

 منا العهد لذلك  الوفاء  بان  نسير على نفس  الدرب  
حتى تتحقق كل  الأهداف  الوطنية  التي  من أجلها 

ناضلت  واستشهدت.

د/ محمد رجب أبو رجب  

 تمر علينا  في الثامن والعشرين من الشهر الجاري  الذكرى  السابعة  
 لاستشهاد  القائد المناضل  أمين عام الجبهة  الشعبية  لتحرير فلسطين 
أغتالته  صواريخ  جيش   يوم   تمر  ( سبع سنوات   )أبو علي  مصطفى 
الأحتلال الصهيوني في مكتبه في  رام الله لأنه قال لا للاحتلال  ولأنه 

قال  عدت  إلى فلسطين  لأ قاوم  لا لأساوم.
المزيج   العدو  وعقبة في  وجه    اغتالوه لانه  كان  شوكة  في  حلق 

الصهيوني 
اغتالوه  لأنه  رفض  الأتفاقات  المهينة  مع الاحتلال 

اغتالوه  لأنه  قال  لا تهاون ولا قبول  بما يحصل اليوم  على  الساحة  
الفلسطينية ، كان يعرف ابو علي  مصطفى انه  على درب الشهداء ماض 

لذا وجه النداء الأخير  لجماهير الشعب الفلسطيني  وقال:-

دراسة: الماشية والايل تشعر بالمجال المغنطيسي للأرض
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 علي محمد راجح 

 أصبح  واضحاً  أن  أحزاب  اللقاء  المشترك  دخلت في لعبة المناورة   
للضغط على السلطة  وابتزازها للحصول على مكاسب  سياسية  أنانية  
ضيقة  وهذا  بعده  بعد الشمس  عن الأرض  كون الوطن أختار الطريق  
الديمقراطي  منهجاً ثابتاً والوصول إلى  السلطة أو الشراكة  لايأتي الا 
عن طريق واحد وهو النائج التي  تفرزها   صناديق  العملية  الانتخابية  
وهو السبيل الوحيد للتداول السلمي  للسلطة   أما المناورة التي  حاولت  
الدخول  فيها  أحزاب اللقاء المشترك  وفشلت كونها لاتمتلك  أدوات 
المناورة  ولا الخبرات السياسية  التي تؤهلها لخوض المناورة  بل هي  
أضعف  مما تتصور  لعدم  أمتلاكها  أخلاقيات وأداب العمل  السياسي 

الرفيع .
والدليل على ذلك ما حدث أثناء مناقشة  مسألة التعديلات المقترحة  
لقانون الانتخابات  وتشكيل اللجنة العليا  والمراوغات التي قامت بها   
كتل أحزاب اللقاء المشترك  من خلال الاعتراضات تارة  والانسحاب تارة 
أخرى  ورغم ذلك أبدت  هيئة رئاسة مجلس النواب  نفساً طويلًا مع تلك   
التصرفات غير المسؤولية  كون أعضاء مجلس النواب  يمثلون الشعب  
في الوطن بكاملة  ولا يمثلون أحزاباً أثناء مناقشة  إقرار القوانين  كونها 
تشرع من أجل  تنظيم العلاقة  بين أفراد المجتمع عامة  وتستهدف 
المصلحة عامة  للوطن والشعب وليس النظرة الضيقة  المحدودة  
للمصالح  السياسية الخاصة  وتم إعطاؤهم الفرصة  أكثر من مرة   
للتداول والحوار من أجل   التوافق على الصيغ  المناسبة  التي تعبر عن 
المصلحة العامة  وليس الصيغ  المفصلة  بحسب مقاسات واحجام  تلك 
الاحزاب  ورغم ما تم  من  توافق  وقسم اليمين  من قبل الاستاذ القدير  
النائب )يافضل ( حول تقديم أسماء  أعضاء اللجنة المقترحة  من قبلهم 
في جلسة اليوم  التالي  ولم يتم الالتزام بما  تعهدوا به  وما تم التوافق 
عليه  إلا أنهم  لم يحضروا الجلسة  فما كان أمام  هيئة  رئاسة مجلس  
النواب  إلا  العمل بالدستور والقوانيين  النافذة  بعد أن أنكشف  المستور  
واتضح  المقصود من  المناورات  والمماطلات  في التأخير  المتعمد 
لمسألة  مناقشة التعديلات  لقانون  الانتخابات  فهي أعمال  تكتيلية  
للوصول  إلى  غاية  تعطيل العملية الانتخابية  وعليه أقر مجلس  النواب  

استمرار  العمل بالقانون  رقم 13 لسنة 2001 وتعديلاته النافذة 
وهذا القرار الشجاع شكل  انتصاراً كبيراً للشرعية  الدستورية  وتفويت 
الفرصة على من يريد  زعزعة  أمن  واستقرار الوطن  من خلال تكريس  
العمل الديمقراطي  والذي هو الاختيار  الأفضل  نحو تحقيق المزيد  من 
الانجازات  والتحولات  الديمقراطية  في بلادنا  والله سبحانه وتعالى 
يقول  ) وقل اعملوا فسيرى الله عملكم  ورسوله  والمؤمنون  ( صدق 

الله العظيم .

القرار الحكيم  والشجاع  للسلطة  التشريعية 

نؤكد أهمية تحصين الشباب من الأفكار الهدامة والمتطرفة وتجسيد مبدأ الوسطية والاعتدال

في ختام المخيم الوطني الـ )11(لشباب الجمهورية بأمانة العاصمة

المؤتمر الشعبي العام يحتفل بالذكرى الـ 26 لتأسيسه

الشباب  تحصين  أهمية  وأك��د 
والمتطرفة  الهدامة  الأفكار  من 
والنعرات والولاءات الضيقة التي 
تحاول المساس بالثوابت العقائدية 
والوطنية والنيل من وحدة المجتمع 

وأمنه وسلامته واستقراره.
ودعا رئيس الوزراء الشباب إلى 
لا  التي  الدخيلة  الأفكار  مواجهة 

تمت للدين والقيم الوطنية بأي 
تجسيد  بضرورة  ..منوها  صلة 
مبدأ الوسطية والاعتدال والمحبة 
الوطني  الوعي  وتنمية  والتآخي 
وتعزيز مفاهيم الثورة والوحدة 
وقيم الإسلام الحنيف وهو ما من 
شأنه بناء شباب واعٍ ومحصن وقوي 
ومتماسك وقادر على مواجهة كافة 

أشكال التطرف والانحراف.
وقال : “إن الشباب هم أمل هذا 
الوطن، ويعول عليهم كثيرا في 
المشاركة الفاعلة في عملية بنائه 
وتنميته.. ودرء المخاطر عنه في 
من  وانطلاقا  الظروف،  مختلف 
ذلك، فقد أولى البرنامج الانتخابي 
الجمهورية  رئيس  الاخ  لفخامة 

وضرورة  بالغة،  أهمية  الشباب 
وتعزيز  متطلباتهم  ت��وف��ي��ر 
دوره��م في المساهمة الفاعلة 
الاجتماعية  التنمية  عملية  في 

والاقتصادية”.
الجهات  مجور  الدكتور  وح��ث 
المعنية وذات العلاقة وفي المقدمة 
وزارات التربية والتعليم والأوقاف 
والإرشاد والشباب والرياضة تعزيز 
الجهود المشتركة لحماية الشباب 
والمضللة،  الهدامة  الأفكار  من 
التصدي  على  قدرتهم  وزي���ادة 
غرس  إلى  تسعى  التي  للأفكار 
التطرف وال��ت��م��زق ف��ي أوس��اط 

المجتمع.
ولفت إلى أن الشباب قد اكتسبوا 
الوجيزة عدداً  الفترة  خلال هذه 
من المهارات والمعارف النظرية 

والتطبيقية، فضلًا عن المحاضرات 
لانتمائهم  ال��م��ع��ززة  القيمة 
عقولهم  في  والمنمية  الوطني 
والوحدة  الثورة  قيم  ووجدانهم 

والديمقراطية.
المدير  أستعرض  جانبه  من 
الصالح  لمؤسسة  التنفيذي 
علي  للتنمية  الاج��ت��م��اع��ي��ة 
عبد ال��رح��م��ن الأك���وع أه��داف 
شريكا  السعي  في  المؤسسة 
ف��اع��لا وم��س��ان��دا ف��ي عملية 
خلال  من  المستدامة  التنمية 
العمل على التخفيف من الفقر 
ودعم أنشطة المجتمع التنموية 
ورعاية وتأهيل ذوي الاحتياجات 
الخاصة والاهتمام بقضايا المرأة 
رفع  في  والمساهمة  والطفل 
المستوى الصحي والاجتماعي 

والثقافي.
المخيم  تنظيم  ب��أن  ون���وه 
المؤسسة  قبل  م��ن  الشبابي 
يأتي انطلاقاً من واقع الاهتمام 
الموكلة  بالمسؤولية  والشعور 
إلى المؤسسة نحو أبناء وشباب 
أن  مبيناً  الغد،  ورج��ال  الوطن 
المخيم فرصة لصقل مواهب 
الشباب وإبداعاتهم في المجالات 
الرياضية  و  الثقافية  الدينية 

والكشفية وغيرها.
وأش��ار إلى أن المخيم الشباب 
الهوية  تعزيز  في  أهمية  مثل 
وغ��رس  الشباب  ل��دى  الوطنية 
قيم  و  ال��س��لام  و  المحبة  قيم 
الدين الإسلامي الحنيف كما انه 
عمق الوعي الديني و حب الوطن 
وخلق روح التنافس بين الشباب 

باعتبارهم جيل المستقبل الذين 
يدفعون بعجلة التنمية في وطنهم 

نحو الأمام.
المشاركين  كلمة  عبرت  فيما 
التي ألقاها احمد سالم الشمسي 
في  بالمشاركة  سعادتهم  عن 
فعاليات المخيم الذي مكنهم من 
بما  وقدراتهم  مهاراتهم  تنمية 
الفاعلة  المشاركة  من  يمكنهم 

في مختلف مجالات الحياة.
فقرات  ال��خ��ت��ام  ح��ف��ل  تخلل 
إنشادية وفنية وقصائد شعرية، 
بالإضافة إلى أوبريت شعري مغنى 

من المشاركين في المخيم.
يشار إلى أن المخيم الذي شارك 
عموم  م��ن  م��ش��ارك��ا   330 فيه 
محافظات الجمهورية على مدى 
عشرة أيام هدف إلى تجذير الوحدة 

وال��ولاء لله ث��مّ الوطن وتعزيز 
القدرات  وبناء  الوطنية  الهوية 

وتنمية المهارات الشبابية.
وتضمن برنامج المخيم إقامة 
الخط  تعلم  مجال  ف��ي  دروس 
العربي وفي مجال كتابة البحوث 
توعوية،  ومحاضرات  والرسائل 
ب��الإض��اف��ة إل��ى إق��ام��ة فعاليات 
ورحلات  رياضية  وأنشطة  فنية 

تعريفية.
ح��ض��ر ح��ف��ل ال��خ��ت��ام وزي���ر 
الإع���لام حسن ال��ل��وزي ووزي��ر 
عباد  حمود  والرياضة  الشباب 
ووزير التربية والتعليم الدكتور 
عبدالسلام الجوفي ووزير الشؤون 
الاجتماعية والعمل الدكتورة امة 
الرزاق علي حمد وعدد من أعضاء 

مجلسي النواب والشورى.

لتنمية ا د  عما و ة  لحيا ا ع�صب  نـهم  لأ ب  ل�صبا ا ت  قا طا يز  لتعز �صية  �صا اأ �صيلة  و ل�صيفية  ا ت  لمخيما ا  : ر  مجو

عبد الكريم شائف :  قيادة المؤتمر تعاملت بعقلانية وبانتهاج الحكمة مع كثير من الأزمات والمنعطفات وباعتراف عناصر محايدة 

❊ �صنعاء / �صباأ :

أكد رئيس مجلس الوزراء الدكتور علي محمد مجور أن المخيمات والمراكز الصيفية 
للشباب والفتيات تمثل وسيلة أساسية في تعزيز طاقات الشباب وإشباع رغباتهم في 

مختلف المجالات وخصوصا الدينية والمعرفية والإبداعية.
الجمهورية بأمانة  ال���11 لشباب  الوطني  المخيم  الدكتور مجور في ختام  وقال 
العاصمة،الذي نظمته مؤسسة الصالح الاجتماعية للتنمية بالتعاون مع وزارتي الشباب 
والرياضة والتربية والتعليم تحت شعار)معا نبني الوطن (” أن الشباب هم عصب الحياة 
وعماد التنمية وحاضرها ومستقبلها ويستوجب علينا جميعا إعدادهم بدنيا وثقافيا 

وروحيا بهدف تكريس ثقافة المحبة والتآخي فيما بينهم ونبذ التطرف والغلو “.

علي الأكوع : مؤسسة الصالح الاجتماعية شريك فاعل ومساند في عملية التنمية المستدامة

❊ عدن/ زكريا ال�صعدي :
ت�صوير/ علي الدرب :

احتفل المؤتمر الشعبي العام ) الحزب الحاكم ( يوم أمس بالذكرى ال� 26 
لتأسيسه. وفي الحفل الخطابي والفني الذي أقيم في قاعة ابن خلدون بكلية 
الآداب بمحافظة عدن وحضره عديد من قيادات وأعضاء ومنتسبي المؤتمر الشعبي 
العام ألقى الأخ/ عبد الكريم شائف وأمين عام المجلس المحلي رئيس فرع المؤتمر 
الشعبي العام  كلمة قال فيها إن مرور 26 عاما على تأسيس المؤتمر الشعبي 
العام هو مدعاة للتأمل في مسيرة حافلة بالبناء والعطاء والانجازات على صعيد 
بناء الدولة اليمنية الحديثة بقيادة الرئيس علي عبد الله صالح رئيس الجمهورية 
رئيس المؤتمر الشعبي العام رغم الصعوبات التي رافقت مسيرة البناء سواء على 

المستوى الداخلي أو الخارجي لتشويه 
المنجزات وخلق المغالطات لدى المواطن 
واستغلال حاجته وظروفه الاجتماعية 
بناء  عملية  تجسدت  بالفعل  انه  حيث 
الدولة الحديثة وأثمرت سياسات ناجحة 
في الإصلاحات الإدارية والمالية واتخاذ 
إجراءات لكل المشاكل والتحديات التي 
اليمني ولا يغفل عنها  يعيها الإنسان 
وبخاصة الجيل الذي عاش واقع وظروف 

اليمن قبل خمسة وعشرين عاما.
وشرح شائف سياسة المؤتمر الشعبي 
إدارته  وكيفية  للقضايا  معالجته  في 
المستوى  على  السياسية  للخلافات 
ال��داخ��ل��ي وال��خ��ارج��ي قائلا أن قيادة 

المؤتمر تعاملت بعقلانية وبانتهاج الحكمة 
مع كثير من الأزمات والمنعطفات وباعتراف عناصر محايدة على المستوى المحلي و 
العربي والدولي حيث أن نتائج الصراعات والسياسات الشمولية كانت أعباء لمرحلة 
ثقيلة تعاملت بعض القوى السياسية معها برؤية خاطئة في العمل السياسي 
الوطني لم تميز بين ما هو انجاز وطني عام لليمن واليمنيين وبين ما هو خاص 
لحزب أو جماعة  حيث اتسمت مواقفها في التعامل مع تلك التحديات بالسلبية 
والرؤية الضيقة وتصفية الحسابات أحيانا ابتداء من الإرهاب والتطرف والفقر 

والإصلاحات الاقتصادية والتمرد في صعدة أو لجنة الانتخابات وكانت تحاول بكل 
السبل لاستثمار نتائج تلك التحديات لصالحها وتحقيق مكاسب آنية بهدف إضعاف 

المؤتمر .
 وأضاف.. كل تلك المواقف لم تفلح ففي كل إجراء كان يزداد التأييد الشعبي 
والالتفاف حول المؤتمر الشعبي العام وقيادته وزاد مؤيدوه ومناصروه من خلال 

ارتفاع مستوى العضوية.
كما وصف شائف بعض هذه القوى بالملتفين على القضايا الوطنية والمساس 
بالصف الوطني والإساءة للوحدة الوطنية والترويج للمناطقية وزرع الكراهية وأكد 
أنه رغم تلك السلوكيات والتصرفات والمماحكات فقد ظل المؤتمر حريص على 
وحدة العمل الوطني والشراكة مع الآخر على أسس وقواعد العملية السياسية 

والديمقراطية.
ودعا شائف في ختام كلمته إلى الاستفادة من الوقت والانتقال بقواعد اللعبة 
السياسية إلى المنطق والعقل واحترام الآخر والاعتراف بكل المنجزات الوطنية بدلا 
من إضاعة الوقت في الاستمرار بالأساليب القديمة والصحافة الفارغة والخطب 

الاستهلاكية التي لا تصنع شيئا مفيدا.
كما جدد الولاء والعهد باسم كل المؤتمرين لفخامة الأخ علي عبد الله صالح 

رئيس الجمهورية للسير بالوطن نحو الغايات والتطلعات العظيمة . 

كما ألقى الدكتور/ عبد العزيز بن حبتور رئيس جامعة عدن كلمة فرع المؤتمر 
الشعبي العام بجامعة عدن لأهمية الدلالات التي يحملها هذا الاحتفال لقواعد 
المؤتمر الشعبي العام بمختلف قياداته كونه يعد من ابرز الأحداث في تاريخ اليمن 

المعاصر سياسيا واقتصاديا وعسكريا واجتماعيا وثقافيا .
وذكر الدكتور بن حبتور بالرعيل الأول من قيادات المؤتمر وقال مازلنا نتذكر هذا 
الرعيل من المفكرين والمثقفين وشهداء الوحدة الذين قدموا أرواحهم رخيصة 

من اجل المؤتمر الشعبي العام .
كما أضاف قائلا إننا مازلنا نعيش الحدث الذي خلاله شهدت اليمن نهضة عمرانية 
واقتصادية واجتماعية .. وبتحقيق ذلك الأمل  - يوم التأسيس – أصبحت تلك 
المنجزات حقيقة يعيشها جميع ربوع الوطن وتم القضاء على مخلفات الماضي 
وعم الأمن والاستقرار واحتلت اليمن مكانة مرموقة حيث انه 
وبعد 26 عاما من تأسيس المؤتمر الشعبي العام اختط اليمن 
نهج الديمقراطية والتعددية السياسية ولعب المؤتمر الشعبي 
مع كل القوى الوطنية دور كبيرا في ترسيخ الديمقراطية 
واستطاع بما يمتلكه من نهج الوسطية أن يكسب ثقة الشعب 

ومن خلال نصرة قضايا الأمة العربية والإسلامية .
كما ألقت الأخت /فاطمة مريسي رئيسة القطاع النسوي 
بالمؤتمر الشعبي العام كلمة أكدت فيها أن موقف المؤتمر 
الشعبي من المرأة راسخ من خلال قضية تمكين المرأة 
سياسيا واقتصاديا وثقافيا وقالت.. إذا كان البعض يعتبرها 
مجرد شعارات للمزايدة فإنها بالنسبة للمؤتمر الشعبي قضية 
مبدأ تجلى في برنامج العمل السياسي وبرنامج الأخ علي 
عبد الله صالح رئيس الجمهورية رئيس المؤتمر الشعبي 
العام انعكس ذلك على الواقع في زيادة تمثيل المرأة في 

الوظيفة العامة ومراكز اتخاذ القرار .
وأوضحت إن حالات عدم تكافؤ الفرص ما تزال قائمة لأسباب اجتماعية أهمها 
الموروث الاجتماعي وان المرأة ستتمكن من تجاوز هذا الموروث من خلال إعدادها 

جيدا ولاقتحام مختلف المجالات .
ودعت في ختام كلمتها إلى استغلال المناسبة لإعادة التأكيد أن المرأة ستواصل 

رسالتها في المجتمع جنبا إلى جنب مع أخيها الرجل.
وشهد الحفل فقرات غنائية نالت اعجاب الحاضرين.

المؤتمر حريص على وحدة العمل الوطني والشراكة مع الآخر على أسس وقواعد العملية السياسية والديمقراطية
 بعض القوى اتسمت مواقفها بالسلبية والرؤية الضيقة وتصفية الحسابات لصالح تحقيق مكاسب آنية بهدف إضعاف المؤتمر

فاطمة مريسي: موقف المؤتمر الشعبي من المرأة راسخ من خلال قضية تمكين المرأة سياسيا واقتصاديا وثقافيا

حبتور:اليمن منذ تأسيس المؤتمر اختط نهج الديمقراطية والتعددية السياسية وشارك القوى الوطنية في ترسيخها 
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مجلس التعاون

❊  دبي / وام :
توقعت شركة عالمية في مجال تصنيع أجهزة الحماية 
الكهربائية أن تستثمر دول مجلس التعاون الخليجي نحو 
100 مليار دولار أمريكي لزيادة قدرتها الإنتاجية للطاقة 

الكهربائية خلال السنوات العشر المقبلة .
وقالت شركة /تريب لايت/ في بيان صحافي صدر عن 
مقرها الإقليمي في دبي اليوم أن الدراسات العالمية 
أفادت بأن الدول الست الأعضاء في مجلس التعاون 
الخليجي يلزمها 100 ألف ميغاوات على الأقل لتلبية 

احتياجات الطاقة لاقتصادياتها سريعة النمو .
وأكدت أن منطقة دول مجلس التعاون الخليجي أصبحت 
في صدارة المستهلكين العشر للطاقة الكهربائية في 
العالم مما يدفع حكومات هذه الدول إلى بذل جهود 
وتخفيض  للطاقة  الإنتاجية  القدرة  لتحسين  كبيرة 

تكاليف الإنتاج .
وأوضحت /تريب لايت/ أن هذه الجهود تشتمل على بدء 
تنفيذ شبكة موحدة للطاقة لكافة دول مجلس التعاون 
الخليجي بحلول عام 2010 عبر شبكة كهرباء متكاملة 
كما سيتم التعاون بين الكويت والبحرين وسلطنة عمان 
التي يتوقع أن تنفق ما مجموعه ستة مليارات دولار 

أمريكي لتلبية احتياجاتها المتوقعة للطاقة .
الكبيرة في  أنها أدركت الإمكانيات  وقالت الشركة 
الإستفادة من هذا السوق حيث تسعى لتوفير أجهزة 

❊ ال�شارقة / وام :

أعلنت »العربية للطيران« أمس أنها ستقوم 
الرياض  بتسيير رحلات يومية إلى مدينتي 
وجدة في المملكة العربية السعودية ابتداءً من 
16 سبتمبر القادم من مركز عمليات الشركة 

الرئيسي في الشارقة .
وتقوم »العربية للطيران« حالياً بتسيير ست 
رحلات أسبوعياً إلى الرياض وأربع رحلات إلى 
الجديد  للجدول  الشركة وفقاً  جدة وستقوم 

بتسيير رحلات يومية من مطار الشارقة .
وشهد النصف الأول من العام الجاري نسبة 
إشغال مقاعد عالية على متن رحلات الشركة 
إلى مدينتي الرياض وجدة حيث وصلت إلى 89 

بالمائة و87 بالمائة على التوالي.
وقد بدأت »العربية للطيران« بتسيير أول 
رحلاتها إلى جدة والرياض في يونيو من العام 
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خادم الحرمين الشريفين يوجه بسرعة تنفيذ الحلول المطروحة لتجاوز نقص المياه

- 1 -
يؤدي المال دوراً رئيساً في استمرار عمليات 

الإرهاب في العالم العربي وخارجه.
والإره���اب ال��ذي نقصده هنا هو الإره��اب 
الديني، فيما لو علمنا أن الإرهاب في حاضرنا 

الآن، يُقسم إلى ثلاثة أنواع:
1 - إرهاب الدولة، وهو الإرهاب 
ال���ذي ت��ق��وم ب��ه بعض ال��دول 
تحققه  ما  به  لتحقق  الضعيفة، 
الدول القوية بالدبلوماسية. ذلك 
أن ضعف هذه الدول، لا يسمح لها 

بخوض حروب كلاسيكية ضد أعدائها.
2 - الإره��اب الديني، وهو الإره��اب الذي يستخدم 
العنف المجاني وسياسة الأسوأ البائسة، ويتميز بتوسل 
الشرعية الدينية المتجسدة في ثلاث وسائل: تحقيق 
إرادة الله على الأرض، تكفير الحداثة، والاعتماد على 

الفتوى لتبرير جرائمه.
3 - الإرهاب الفكري العلماني، وهو الإرهاب الشبيه 
بالإرهاب الديني، ولكن من دون أن يتوسل بالشرعية 
والعدالة،  والاشتراكية  بالثورة  يتوسل  إنما  الدينية، 
الاتحاد  مارسه  ما  وهو  التقدمية.  الشعارات  وبباقي 
السوفييتي والكتلة الشرقية على الشعوب، التي حكمتها. 

وهو ما مارسته الدكتاتورية العربية القومية، خصوصا في 
عهد عبد الناصر، وحكم حزب البعث في العراق وسورية.

- 2 -
لذا، فقد نادى كثير من الباحثين، ومنهم المفكر التونسي العفيف 

الأخضر إلى تجفيف ينابيع الإرهاب، وذلك عن طريق اتباع التالي:
1 - قيام شراكة عالمية وإقليمية، لتجفيف ينابيع الإرهاب البنيوية، 
والتربوية، والثقافية، والاجتماعية، والنفسية، والاقتصادية. وهذا عمل 
جبار، يقتضي ثورة ثقافية غربية خصوصا أميركية، لا تقل عن قطيعة 
خلاقة وصحية مع الثقافة الغربية السائدة، منذ القرن الثامن عشر، 
والمتأصلة في الوعي الجمعي الغربي، والمسؤولة عن كثير من الاختلالات 

البنيوية في العالم.
2 - عدم الاكتفاء بالقضاء على الملاذات الآمنة ومصادر التمويل 
والتجنيد والدعم الاستخباراتي، لأن تجفيف ينابيع الإرهاب يتجاوز بكثير 
قواعده العملياتية والمالية، لأنها في الواقع أساساً سياسية، واجتماعية، 

وتربوية.

- 3 -
لجأت التنظيمات الإرهابية إلى التمويل الذاتي، بعد أن حاصرتها أميركا 
والدول الأوروبية وبعض الدول العربية، وحاولت تجفيف ينابيع الإرهاب 
بفرض قيود مالية صارمة على البنوك، وتحرك الأموال التابعة لهذه 
التنظيمات. والتمويل الذاتي هذا، تمثل في زراعة الحشيش وباقي أنواع 
المخدرات الأخرى، في المناطق التي يسيطرون عليها. ففي أفغانستان 
وباكستان، تجري زراعة مساحات واسعة من الأراضي، التي تسيطر عليها 
»طالبان«، و»القاعدة«. كما أن حزب الله وسورية يزرعان الحشيش وأنواع 
أخرى من المخدرات في سهل البقاع لتأمين أربعة مليارات دولار سنوياً 
من ناتج هذه المزارع. وقد كشفت التقارير أخيراً، أن قيس عبيد )تاجر 
المخدرات( القيادي السابق في حزب الله، هو الذي يقود الآن »حرب 
الأفيون« ضد إسرائيل. وقد اقتنع حسن نصر الله أخيراً، بأن تعويم 
إسرائيل بالمخدرات، سيجعلها تضيع، فيما لو انتشرت المخدرات في 
مجتمعها بسرعة. ولهذا السبب بدأ حزب الله منذ سنوات، يشرف على 
زراعة الحشيش في منطقة البقاع اللبنانية، وإنتاج الأفيون والهيرويين 
في مختبرات »حزب الله«، وإقامة علاقات عمل مع )كارتيلات( المخدرات 
في أميركا الجنوبية. ويقول أليكس فيثمان، المعلق في صحيفة »يديعوت 
أحرونوت«، إن »حزب الله« نجح في تصدير كميات كبيرة من المخدرات 
إلى إسرائيل عن طريق تجنيد تجار المخدرات اللبنانيين المتعاونين، مع 
تجار إسرائيليين من غير اليهود، ممن خدم بعضهم في الجيش، فيما 

تحدَّر البعض الآخر من عشائر تعمل في تجارة المخدرات.

- 4 -
وفي الفترة الأخيرة، قال مايكل براون، مدير العمليات في »دائرة فرض 

القانون الأميركي« في محاضرة له في »معهد 
واشنطن لسياسة الشرق الأدنى« إن العلاقة 
تتوثق بين المخدرات والإرهاب، وتنمو بسرعة 
متزايدة، وقد لا يكون هذا بالأمر الجديد. فعلى 
الماضية،  مدى السنوات الخمس والعشرين 
التعرف على روابط عديدة  تمَّ 
بين المخدرات والإره��اب. فمن 
بين المنظمات الثلاث والأربعين 
المعروفة رسمياً بصفتها منظمات 
إرهابية، وج��دت »دائ��رة فرض 
القانون« في الولايات المتحدة، 
أن تسع عشرة من تلك المنظمات، ترتبط بهذا الشكل 
أو ذاك، بالتجارة العالمية للمخدرات. وتعتقد »الدائرة«، 
أن حوالي 60 في المئة من المنظمات الإرهابية متورطة 

في التجارة غير المشروعة بالمخدرات.

- 5 -
فما الأسباب التي تدفع بالمنظمات الإرهابية إلى 
عملياتها  لتمويل  بالمخدرات  التجارة  إلى  اللجوء 
الإرهابية، ذات التكاليف المالية العالية، حيث تدفع 
معظم هذه المنظمات عشرة آلاف دولار لعائلة كل 
قتيل إرهابي. ومن العائلات من تتلقى مبلغاً شهرياً 

منتظماً طوال الحياة.

يرى بعض المحللين، ومنهم مايكل براون، أن الأسباب 
تتلخص في التالي:

1 - إن حجم الدعم الذي تقدمه الدول للإرهاب في تناقص. كما أن 
الجهات المعنية بمكافحة الإرهاب تحرز نجاحاً في اكتشاف المساهمين 
الخصوصيين في تقديم الأموال للإرهابيين، وفي قطع الطريق على 
مثل هذا النوع من التمويل. فقد تمكنت الولايات المتحدة بمساعدة 
حلفائها حول العالم من الحد بشكل كبير من قدرة تنظيم »القاعدة« 

على التواصل مع خلاياه ومموليه، عبر العالم.
2 - هناك أوجه شبه كثيرة بين المنظمة الإرهابية والكارتيل العالمي 
لتجارة المخدرات. فكلاهما ينتهك سيادة الدولة، ويجد أفضل الظروف 
في الأماكن التي لا تطالها سلطة القانون، ويعتمد على متعاونين 
مشبوهين قد يكونون وسطاء مزدوجين لكل من الأعمال الإرهابية 
وتجارة المخدرات. وكلاهما لا يحترم حقوق الإنسان، ويعتمد على 
عوامل الجريمة المنظمة، مثل الفساد، والعنف، والتخويف. كما أن 
كليهما يتصف بكونه تنظيمات بالغة الدقة، تستخدم آخر منتجات 

التكنولوجيا.
3 - يعتقد أغلبية المحللين، أن المنظمات الإرهابية قد أخذت عن 
كارتيلات المخدرات الدولية تنظيمها الداخلي، واعتمادها على هياكل 
لامركزية من الخلايا والخيوط. وغالبا ما تعتمد المنظمات الإرهابية 
وكارتيلات المخدرات على نفس الجهات التي تقوم بتبييض الأموال. 
كما أن لكليهما القدرة على تجديد نفسها، كلما تلقت ضربة قوية، 
وتعودان إلى الظهور ثانية بشكل جديد، لا يمكن التعرف عليه. أما 
الاختلاف الرئيسي بين كارتيلات المخدرات والمنظمات الإرهابية، فهو 
أن دافع الكارتيلات يكون في جميع الأحوال الربح المادي، في حين 

تكون للمنظمات الإرهابية دوافع سياسية وعقائدية.
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ومن هنا، نستطيع أن نطلق على المنظمات الإرهابية، في هذا 
العصر »الحشّاشون الجدد«. وهم امتداد لفرقة »الحشّاشين« التي 
ظهرت في إيران، في القرن الحادي عشر الميلادي )1038م(، بقيادة 
حسن الصباح. و»الحشّاشون« صفة أطلقها عليهم الرحالة الإيطالي 
ماركو بولو )1254 1324-( عند زيارته لمعقلهم في »قلعة الموت«، 
التي تبعد 100 كلم عن طهران. وكانت هذه الجماعة تقوم بعمليات 
انتحارية واغتيالات تحت تأثير تعاطيهم الحشيش. وهذه المجموعة 
قامت بعمليات اغتيال منظمة ودقيقة ضد الصليبيين، والعباسيين 
والسلاجقة. وهو ما يفعله معظم الإرهابيين هذه الأيام، تحت تأثير 

المخدرات المادية والروحية والدينية.

عن / جريدة »الجريدة« الكويتية

أضواء

بنوك الإرهاب في مزارع الحشيش

❊  م�شقط / وكالات :
أسند مجلس المناقصات خلال اجتماعه الثامن لهذا العام مناقصات بلغت 
قيمتها مبلغا وقدره )299ر950ر758 ر0ع( سبعمائة وثمانية وخمسون مليونا 

وتسعمائة وخمسون ألفا ومائتان وتسعة وتسعون ريالا عمانيا.
ومن بين المناقصات التي وافق المجلس على إسنادها مشروع الأعمال 
الإضافية الخاصة بزيادة وتوسعة الأرصفة التجارية والحكومية وتوسيع 
وتعميق حوض الميناء لاستقبال السفن العملاقة .. وتشمل الأعمال زيادة 

أطوال كاسرات الأمواج لمشروع إنشاء ميناء الدقم )الأعمال البحرية(.

❊  وا�س / الطائف :
رأس خادم الحرمين الشريفين الملك عبدالله بن عبدالعزيز آل سعود، ، الجلسة 
التي عقدها مجلس الوزراء بعد ظهر الاثنين الماضي، في قصر الحوية بمحافظة 
الطائف. وفي مستهل الجلسة؛ أطلع خادم الحرمين الشريفين المجلس على 
المباحثات واللقاءات والمشاورات التي جرت خلال الأيام الماضية مع بعض قادة 
دول العالم ومبعوثيهم وتناولت تطورات الأحداث ومستجداتها في المنطقة 
والعالم. وثمن المجلس في هذا الصدد نتائج لقاء خادم الحرمين الشريفين 
بأخيه فخامة الرئيس محمود عباس رئيس اللجنة التنفيذية لمنظمة التحرير 
الفلسطينية، رئيس السلطة الوطنية الفلسطينية، يوم الثلاثاء الماضي، الذي 
أكد ضرورة التخفيف من معاناة الشعب الفلسطيني والعمل بجدية نحو الوصول 
إلى الحوار الوطني الفلسطيني الشامل. وأوضح وزير الدولة، عضو مجلس 
الوزراء لشؤون مجلس الشورى وزير الثقافة والإعلام بالنيابة الدكتور سعود 
بن سعيد المتحمي في بيانه لوكالة الأنباء السعودية عقب الجلسة، أن المجلس 
دعا الأخوة الفلسطينيين إلى تغليب مصلحة الوطن والشعب الفلسطيني على 

كل ما عداها وأن يعمل الجميع على إنجاح الجهود التي تبذلها الشقيقة مصر 
لبدء الحوار بين الفصائل الفلسطينية. وأشار الوزير المتحمي إلى أن المجلس 
استنكر أعمال التفجيرات الإرهابية التي طالت العديد من الدول الشقيقة 
واستهدفت الأبرياء، مؤكداً أن قمع تلك الأعمال ومرتكبيها والتصدي لهم 
يتطلب جهداً دولياً جماعياً موحداً وهو ما دعت إليه المملكة على الدوام، وتوجت 
تلك الدعوات بانعقاد المؤتمر الدولي لمكافحة الإرهاب بمدينة الرياض في 
شهر ذي الحجة 1425ه� المقابل لشهر فبراير 2005م، واقترحت المملكة خلاله 

إنشاء مركز دولي لمكافحة الإرهاب.
وفي الشأن المحلي، أبان د. المتحمي أن خادم الحرمين الشريفين وجه بسرعة 
تنفيذ الحلول المطروحة لتوفير المياه وتجاوز النقص في كمياتها. مؤكداً على 
ضرورة الترشيد في استخدام المياه والمحافظة والحرص على هذه الثروة 

الغالية والنعمة العظيمة.
وأنهى وزير الثقافة والإعلام بالنيابة بيانه مفيداً أن المجلس إثر اطلاعه 

على جدول الأعمال اتخذ القرارات اللازمة.

إسناد مناقصات بأكثر من 758 مليون ريال

2004 في حين تقوم الشركة حالياً بتسيير 
رحلاتها إلى ثلاث وجهات في السوق السعودية 

تضم جدة والرياض والدمام .
توقعات باستثمار دول مجلس التعاون نحو 100 

مليار دولار لزيادة إنتاجها من الكهرباء

العربية للطيران تسير رحلات يومية 
إلى الرياض وجدة

د.  �ساكر النابل�سي

❊  المنامة / وكالات :
أكد رئيس ال��وزراء سمو الشيخ خليفة بن سلمان آل خليفة أن تنويع 
مصادر وخيارات الاستيراد ستتيح زيادة العرض وتحقيق التوازن مع الطلب 
مما ينعكس إيجابياً على المستهلك في مواجهة التضخم خاصة في ظل 
الحملات الرقابية على الأسعار التي تنفذها الجهات المختصة عليها. وتطلع 
سموه إلى مساهمة المجتمع المدني ممثلًا في الجمعيات ذات الصلة بحماية 

المستهلك.
وطمأن سموه رواد مجلسه الأسبوعي أن الأجهزة المعنية في المملكة تقوم 
بجهود كبيرة في سبيل ضمان استقرار الأسعار وضبطها، مؤكدا أن هذه 
الإمكانيات البشرية التي تزخر بها المملكة »تجعلنا ننظر للمستقبل بتفاؤل 
وتزيدنا يقيناً بأن ما نراه اليوم مستحيلًا أو بعيد المنال سيكون واقعاً ومتحققا 
في المستقبل القريب إن شاء الله بفضل عزائم أبنائنا«، ومنوها بضرورة 
الارتقاء بالمنتوجات البحرينية في كل المجالات وزيادة المصنوعات البحرينية 

بما يجعلنا نتدرج في خطوات الاكتفاء الذاتي.
وأرجع سموه السمعة الطيبة والمكانة التي تحظى بها مملكة البحرين في 
المجتمع الدولي إلى الجهود التي يوالي جلالة الملك بذلها والتي أثمرت عن 
مد جسور متينة من التعاون مع الدول الشقيقة والصديقة ما أكسب البحرين 
تقديراً عالمياً، مؤكداً أن جهود جلالته هي استمرار للمسيرة التي بدأها في 
هذا الصدد المغفور له الشيخ عيسى بن سلمان آل خليفة، ولافتاً إلى أن 
الحكومة تحرص على دعم وتعزيز هذه التوجهات الخيرة وتنميتها لتحقيق 

تقدم البحرين وازدهار شعبها. 
وقال سموه »إننا أمام مسئولية وطن ويجب علينا جميعاً حكومة وشعباً 
الاضطلاع بها كل في موقعه ، ونحن على يقين من أن البحرين ستخطو 
خطوات كبيرة بقيادة جلالة الملك الذي يستشرف المستقبل من خلال خطط 
واستراتيجيات طموحة نعمل جميعا على تنفيذها بما يحقق ويعزز المكاسب 

التي حققتها مملكة البحرين والبناء عليها«.

وكان رئيس 
ال������وزراء قد 
اس���ت���ق���ب���ل 
بديوان سموه 
أول  ص���ب���اح 
م�����ن أم����س 
عددا من كبار 
لين  و لمسؤ ا
ورج��ال الدين 
ورج�������������ال 
الأعمال والفكر 
وال��ص��ح��اف��ة 
والإع���������لام 
وج��م��ع��اً من 

المواطنين.
وخلال اللقاء 
أك����د رئ��ي��س 
الوزراء حرص 
الحكومة على 
الاس���ت���غ���لال 
الأمثل للموارد 
وفي  المتاحة 

مقدمتها الثروات البشرية والعقول المبدعة التي تتمتع بها البحرين، مؤكداً 
أن توجه الحكومة هو البناء والاستثمار في الإنسان البحريني وان البحرين 
لن تفرط أبدا في ثرواتها البشرية التي قامت بسواعدهم المنجزات وصنعوا 

بها النهضة. 

تنويع مصادر الاستيراد لمواجهة التضخم
رئيس الوزراء البحريني:

شركة »القدرة القابضة« الإماراتية تسعى للاستحواذ على 400 ألف هكتار من الأراضي الزراعية في عدة دول

حماية الطاقة وإم��دادات الطاقة غير المنقطعة التي 
تتميز بفاعلية أكبر بهدف دعم المبادرات الحكومية كمت 
تسعى لتوسيع نطاق مجموعتها الحالية من منتجات 
حماية الطاقة وإمدادات الطاقة غير المنقطعة والعمل 
على تكثيف مبادراتها في مجال تطوير المنتجات ضمن 
إطار مساعيها الرامية إلى تلبية الطلب المتزايد في 

الأسواق الإقليمية .
ولفت فيبين شارما نائب الرئيس لمبيعات منطقة 
أوروبا الشرقية والشرق الأوسط وإفريقيا والهند لشركة 
تريب لايت في تصريح صحافي له في دبي أمس إلى أن 
الحاجة إلى زيادة إنتاج الطاقة الكهربائية في دول مجلس 
اقتصاداتها  احتياجات  لدعم  الخليجي تزداد  التعاون 
سريعة النمو حيث تعمد حكوماتها إلى زيادة الاستثمار 
وتخصيص مبالغ كبيرة من ميزانياتها السنوية لخطط 

إنتاج الطاقة الكهربائية .
وتوقع أن يزداد إنتاج الطاقة الكهربائية في المنطقة 

بنحو 7ر29 في المائة خلال عامي 2007 و2011 .
وتعد /تريب لايت/ أول شركة تقوم بتصنيع أنظمة 
المخصصة  أس/  بي.  /يو.  المستمرة  الطاقة  توفير 
لأجهزة الكمبيوتر الشخصية المحمولة من خلال الجمع 
بين تقنيات تحويل الطاقة وشاحن البطارية وبدالة 

مصدر التيار.

❊ المنامة / وكالات :
سجلت الإحصاءات الرسمية لقطاع السياحة البحريني أن دخل الفنادق في 
البحرين خلال النصف الأول من العام الجاري بلغ حوالي 88 مليون دينار 
بحريني )861،663،87 ديناراً( وفق البيانات الرسمية المقدمة من جميع فئات 
الفنادق من خمسة نجوم وما دونها.. في حين بلغت الرسوم التي تحصلها 
الإدارة خلال النصف الأول من العام الجاري ما قيمته حوالي 4،4 ملايين دينار 

بحرينيا(..  ديناراً   193،383،4(
ومن المعروف أن قطاع السياحة 
البحريني يحصل ما نسبته 5% 
من إيرادات الفنادق في المملكة 
يتم تحويلها إلى الميزانية العامة 

للمملكة.
صرحت بذلك )لسياحة وسفر( 
القائم  الحمر  ه��دى  السيدة 
بأعمال رئيس قسمي التراخيص 
والإيرادات بقطاع السياحة. وقد 
حصل القطاع السياحي ما قيمته 
ديناراً من   055،203،2 حوالي 
الربع  عن  البحرينية  الفنادق 
الثاني من العام حتى الآن علما 
بأن هناك عدداً من الفنادق لم 
يسدد الرسوم عن الربع الثاني 
من بينها فندق خمس نجوم و3 
فنادق أربع نجوم وخمس فنادق 
ثلاث نجوم و11 فندقا نجمتين 
وفندقان نجمة واحدة و4 فنادق 

غير مصنفة.
ومن المتوقع أن تصل القيمة 

النهائية للإيرادات عن الربع الثاني من العام الحالي إلى 155،345،2 ديناراً 
في حين تصل قيمة الدخل الإجمالي للفنادق خلال الربع الثاني وفقا لذلك 
إلى 100،903،46 دينار.. يضاف إليها حوالي 7،40 مليون دينار قيمة إيرادات 
الربع الأول ليصل الإجمالي النصف الأول من 2008 إلى حوالي 88 مليون 

دينار بحريني.
وقد سجلت الإيرادات المحصلة خلال الربع الثاني من العام زيادة نسبتها 
حوالي %23 مقارنة بالإيرادات التي تم تحصيلها خلال الربع الثاني من العام 
الماضي 2007 وبلغت قيمتها حوالي 8،1 مليون دينار بحريني )934،774،1 
ديناراً(. وكانت الإحصاءات الرسمية لقطاع السياحة البحريني قد سجلت أن 
دخل الفنادق في البحرين خلال الربع الأول من العام الجاري تجاوز 40 مليون 

دينار )761،760،40 ديناراً(. وبلغت قيمة
رسوم الخدمة الفندقية التي تحصلها إدارة السياحة ما يزيد على مليوني 

دينار بحريني )038،038،2 ديناراً(.
وقد بلغت إيرادات فنادق الخمس نجوم في هذه الفترة حوالي 2،28 مليون 
دينار تحصل عليها رسوم قيمتها 4،1 مليون دينار.. وبلغت إيرادات الفنادق 
4 نجوم ما يزيد على 9 ملايين دينار تحصل عليها رسوم قيمتها حوالي 450 
ألف دينار.. وبلغت إيرادات الفنادق 
 7،1 البحرين  في  نجوم  ث��لاث 
ملايين دينار تحصل عليها رسوم 
دينار  ألف  قيمتها حوالي 5،86 
وبلغت إيرادات الفنادق النجمتين 
82،1 مليون دينار تحصل عليها 
رسوم 91 ألف دينار.. والفنادق 
دينار  ألف   39 الواحدة  النجمة 
حوالي  رس���وم  عليها  تحصل 
ألفي دينار.. وأخيرا الفنادق غير 
المصنفة وبلغت إيراداتها حوالي 
8 آلاف دينار بحريني حصل عليها 

رسوم حوالي 407 دنانير.
في  الجديدة  الفنادق  وح��ول 
البحرين.. قالت الحمر ان هناك 12 
فندقا في البحرين حصلت بالفعل 
السياحة  إدارة  تصريحات  على 
بالإنشاءات وهي 6 فنادق من فئة 
خمس نجوم ومثلها من فئة أربع 
نجوم.. والفنادق الخمس نجوم 
هي البحرين روتانا ويحتوي على 
294 غرفة و38 جناحا ومنتجع 
الزلاق الذي يضم 263 غرفة ومنتجع السلام البحرين الذي يتكون من 280 
غرفة ووفندق كمبينسكي بالسيتي سنتر ويضم 350 غرفة وفندق )ديزرت 
روز- رمادا( بالجفير ويضم 184 غرفة وجناحا.. وأخيرا فندق ريتز كارلتون 2 

بالقرب من فندق الريتز الحالي بمنطقة السيف ويضم 367 غرفة.
أما فنادق الأربع نجوم تحت الإنشاء فهي أيبس وبارك بلازا توين تاور 
ووبارك بلازا والفندق الإسلامي الدولي وفندق )رليه آند شاتوه( وأخيرا فندق 
كيمبنسكي 2 في السيتي سنتر. بالإضافة إلى وجود 28 طلبا رسميا من 
مستثمرين في القطاع الفندقي للسياحي للحصول على تراخيص جديدة.. 
جارٍ استكمال إجراءات هذه الفنادق.. منها 3 طلبات لفنادق من فئة 5 نجوم 

و14 فندقا من فئة أربع نجوم.. و11 طلبا لشقق فندقية.

❊  اأبوظبي / وام :
تسعى شركة القدرة القابضة للاستحواذ على 
أكثر من 400 ألف هكتار من الأراضي الزراعية 
وذلك قبل نهاية الربع الأول من العام المقبل من 
خلال شركة القدرة الزراعية حيث ستركز الشركة 
خلال المرحلة المقبلة للاستثمار بشكل عالمي 
في مجال المنتجات الزراعية بمختلف أنواعها 
حيث تمتلك الشركة حاليا نحو ألف وخمسمائة 

هكتار من الأراضي الزراعية في كل من المغرب 
والجزائر.

المحمود  إبراهيم  محمود  سعادة  وق��ال 
الرئيس التنفيذي لشركة القدرة القابضة في 
مؤتمر صحفي عقده اليوم أن القدرة الزراعية 
تدرس وبشكل جدي الاستثمار في شراء وإدارة 
الزراعية في كل من  الأراض��ي  واستصلاح 
سورية ومصر والسودان وإريتريا وباكستان 

لزراعة  وأوكرانيا  والهند  والفلبين  وفيتنام 
الزراعية  المحاصيل  من  متنوعة  مجموعة 
للطلب  نظرا  وذل��ك  والفواكه  والخضروات 
المتنامي والمتزايد على تلك المنتجات في 
إلى سعى  العالم بالإضافة  الكثير من دول 
القدرة القابضة للاستفادة من كافة الفرص 
المتاحة لتعظيم العائد على حقوق المساهمين 

وحملة أسهم الشركة.

88 مليون دينار إيرادات الفنادق البحرينية في النصف الأول من 2008

❊  جدة / وا�س :

في وقت خرجت المملكة بخفي حنين من اولمبياد 
بكين حققت المبتعثة السعودية لاستراليا وعد 
أفندي المركز الأول للسيدات في مارثون يقام 

سنويا في مدينة قولد كوست باستراليا.
ونصف  كيلومترات   7 مسافة  وع��د  قطعت 
الكيلومتر في ساعة وتسع دقائق في السباق الذي 
شارك فيه أكثر من 20 متسابق ومتسابقة من 
أكثر من 25 الف دولة ومنهم 11 سعوديا وسعودية 
غير وعد هم حسن الحازمي وأنور الملا واحمد 
الشعيبي ووئام تونسي وصلاح الصالح ومحمد 
القحطاني ومحمد عسيري ومحمد الثويني وأسامة 
الرشيد.  وفوزية  الألمعي  وإبراهيم  الحسيني 
ووفقا لما أفاد به رئيس نادي الطلبة السعوديين 
بمدينة قلد كوست الاسترالية وئام تونسي فان 
مشاركة شباب المملكة في هذا المارثون كان لها 
صدى طيب في وسائل الإعلام العالمية خاصة 
الاسترالية التي نقلت صورهم وهم يرتدون شعار 

المملكة.

سعودية تفوز بالمركز الأول في مارثون عالمي

سلطنة عمان:

مجلس الوزراء السعودي:قمع الإرهاب يتطلب جهدا دوليا جماعيا موحدا
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روسيا مستعدة لحرب باردة جديدة
 

باردة  لحرب  مستعدون  نحن  »روسيا:  عنوان  تحت 
روسيا  علاقات  أن  )غارديان(  صحيفة  كتبت  جديدة« 
بالغرب تدنت إلى أدنى مستوياتها خلال قرن عندما اعتمد 
الكرملين على هزيمته العسكرية لجورجيا باعترافه 
باستقلال إقليمي أوسيتيا الجنوبية وأبخازيا كدولتين 

مستقلتين.
الخطوة من جانب روسيا  تلك  إن  الصحيفة  وقالت 
هزأت بقرارات مجلس الأمن واستخفت بإصرار الغرب 
أثناء الأزمة على احترام وحدة أراضي جورجيا والحدود 

الدولية.
وأشارت إلى اتهام ميدفيديف واشنطن أمس )الأول( 
بشحن أسلحة لجورجيا تحت ستار المعونة الإنسانية، 
وأضافت أن قرار الكرملين الأحادي لإعادة رسم خريطة 
المنطقة الحيوية إستراتيجيا على البحر الأسود فاجأ 
وأزعج الغرب وزاد من مخاطر أزمة القوقاز. فقد تحدت 
موسكو أوروب��ا والولايات المتحدة بالرد، واضعة في 
حسابها أن انقسامات الغرب حيال إيجاد سياسة تجاه 

روسيا ستضعف أي ضرر قد ينشأ.
فقد أدان��ت واشنطن هذا التحرك. ودعت بريطانيا 
لتشكيل تحالف أوروبي ضد العدوان الروسي. وقالت 

السويد إن روسيا اختارت طريق المواجهة مع الغرب، 
وأدانت المنظمات الدولية خطوة ميدفيديف بأنها غير 

شرعية وغير مقبولة.
ومن جهته قال ميدفيديف »نحن لا نخشى أي شيء، 
بما في ذلك شبح حرب باردة جديدة. فروسيا دولة عليها 
أن تضمن مصالحها على امتداد حدودها. وهذا واضح 
تماما«، وقال الأمين العام للناتو إن »العمليات الروسية 
في الأسابيع الأخيرة تشكك في التزام روسيا بالسلام 

والاستقرار في القوقاز«.
وقالت صحيفة )غارديان( إن موسكو على ثقة تامة بأن 

الرد الغربي لن يزد على النباح والقليل من العض. 
بالإقليمين  للاعتراف  روسيا  ق��رار  أن  إلى  ونوهت 
الانفصاليين قوض خطة وقف إطلاق النار والسلام 
التي تفاوض عليها الرئيس ساركوزي نيابة عن الاتحاد 

الأوروبي منذ أسبوعين.
 

اغتيال الرؤساء في التاريخ الأميركي
 

كتبت صحيفة )تايمز( أن محاولة قتل باراك أوباما 
توافق نمطا دراميا بدأ على مسرح الأحداث منذ 140 

عاما.

وأش��ارت الصحيفة إل��ى ما كتبته دوري��س ليسينغ 
الروائية وصاحبة جائزة نوبل في الأدب، قبل عدة أشهر 
وهي تناقش متوسط عمر باراك أوباما إذا فاز بسباق 
البيت الأبيض عندما قالت »قد لا يعيش طويلا، كرجل 

أسود في منصب الرئاسة. وربما يتعرض للقتل«.
وعلقت ليسينغ بعد سماعها بالقبض على جماعة 
أوباما في  قتل  التآمر على  مشتبه في ضلوعها في 
كولورادو أمس بأنها لم تفاجأ بالأمر لأن قصة الاغتيال 
الرئاسي قد أصبحت متأصلة في الثقافة الأميركية. 
وضربت مثلا بكولن باول عندما فكر في الترشح للرئاسة 

وانسحب لأن زوجته خافت أن يغتال.
وقالت إن التاريخ السياسي الأميركي يذكر ما لا يقل 
عن 17 محاولة اغتيال ضد رؤساء وقتل أربعة من 43 

رئيسا وهم في مناصبهم الرئاسية.
وأشارت إلى أن دوافع قتل الرؤساء تتباين كثيرا لكن 
معظم القتلة يشتركون في صفات معينة: الاستياء 
والرغبة في الانتقام والتوق للشهرة والتصميم على 

صياغة التاريخ أو عكس تياره.
وعادة ما يكون القاتل شابا ويستجمع قوته للقتل 
تحت تأثير المخدرات أو الخمر. وهناك أيضا عنصر 
المحاكاة في الاغتيالات الأميركية، حيث يكون القاتل 
متعلقا بمذكرات قرأها أو فيلم شاهده وانطبع في ذهنه 

فيحاكي ذلك. 
وأول اغتيال رئاسي حدث في مسرح وهذا ما يجعل 
الاغتيال السياسي في أميركا يبدو كأنه يتبع نمطا 
دراميا محددا: القاتل يطلق النار في مكان عام ويردي 
صاحب السلطة العليا قتيلا برصاصة ويلوذ بالفرار 
لفترة وجيزة ثم يقبض عليه، وأضافت ليسينغ أن حبكة 
الاغتيال محفورة في الثقافة الشعبية الأميركية -كما 
في الأفلام التي لا حصر لها- وأن المسدس المتأصل 
في الحياة الأميركية هو الوسيلة السهلة لمحو الخلاف 

بين صاحب السلطة والضعيف.

وقالت )تايمز( إن مأساة محاولة قتل أوباما قد تم 
تفاديها، لكن خطر الاغتيال السياسي سيظل متأصلا 

في الثقافة الأميركية وهذه هي المأساة الباقية.
وفي سياق آخر قالت الصحيفة إن فكرة تفوق الجنس 
الأبيض يمكن أن تؤدي إلى تدبير قتل مرشح رئاسة 

أسود، وليس ذلك ببعيد عن أميركا.
إذ يوجد في الولايات المتحدة نحو 900 منظمة تغذي 
الجنس  هم  البيض  أن  فكرة  تعتمد  أغلبها  الكراهية، 
الأسمى. وإجمالا يشكلون نقطة ضعف شريرة في المجتمع 
الأميركي، لأنهم غالبا ما يتدثرون بعباءة الوطنية لكنهم 
الهيمنة  أجل  من  ويناضلون  الحكومة  سلطة  يرفضون 
الاجتماعية والسياسية على المجموعات العرقية الأخرى 
مثل الأميركيين الأفارقة واليهود عبر وسائل  غالبا ما تكون 

عنيفة.
وحسب معهد ريك روس في نيوجيرسي، الذي يراقب 
الطوائف الدينية والحركات المثيرة للجدل، فإن ترشيح الحزب 
الديمقراطي لأميركي أفريقي قد أثار حفيظة الناشطين في 

جماعات تفوق الجنس الأبيض على الملونين.
وأش��ار المعهد إلى جماعة أخرى لها صلة بالأشخاص 
الأربعة الذين ألقي القبض عليهم بتهمة التآمر لقتل أوباما 
هي جماعة أبناء الصمت وهي عصابة من راكبي الدراجات 

النارية البيض العنصريين. 

عواصم العالم

الخميس  28 أغسطس 2008 م - العدد ) 14219 ( السنة الأربعون

خطط القوى الكبرى بشأن إيران في خطر بسبب جورجيا
❊ بيروت/14 اأكتوبر/الي�ستير ليون: 

 إن المرارة بين روسيا والغرب التي أثارها الصراع في جورجيا تعقد أي جهود لتشديد عقوبات 
الأمم المتحدة على إيران بسبب برنامجها النووي. 

غير أنه مع تردد أصداء التداعيات الجيوسياسية والاقتصادية للأزمة قد يكون من السابق 
لأوانه أن تفترض طهران أنها أفلتت من العقاب كما تقول بعض الصحف الإيرانية. 

ومن الواضح أن الولايات المتحدة وحلفاءها الأوروبيين سيجدون صعوبة في التوصل إلى 
توافق في الرأي مع روسيا المشاكسة والصين الحذرة لفرض عقوبات أكثر صرامة لكبح جماح 

البرنامج النووي الإيراني. 
وقال فولكر بيرتيس مدير المعهد الألماني للشؤون الدولية والأمنية »إذا كنا نتحرك في 
اتجاه حرب باردة جديدة فسيكون التوصل لحل مشترك للمشكلات أكثر صعوبة...مثل النزاع 

النووي مع إيران.« 
ورفض الاقتراحات بأن هذا قد يدفع الولايات المتحدة إلى اللجوء إلى تحرك أحادي الجانب 
ضد إيران، ومضى يقول »بالطبع التعاون بصدد المسألة الإيرانية قد يقع ضحية للمواجهة 

الحالية بين الولايات المتحدة وروسيا لكن يجب ألا يحدث هذا.« 
وأضاف »في الأشهر الماضية ابتعدت الولايات المتحدة عن التحرك من جانب واحد في هذه 

المسألة واتجهت إلى مزيد من التعددية.« 
وأيدت روسيا التي هي واحدة من خمس دول تملك حق النقض )الفيتو( بمجلس الأمن الدولي 

ثلاثة إجراءات سابقة بفرض عقوبات على إيران لكن بعد تخفيف حدتها. 
وفشلت العقوبات في إثناء إيران عن المضي قدما في برنامجها النووي الذي تقول إنه لا 

يهدف إلا لتوليد الكهرباء لا إنتاج قنابل نووية مثلما يتهمها الغرب. 
وذكرت صحيفة )إيران نيوز( هذا الأسبوع أن الأزمة في جورجيا أبعدت إيران عن عناوين 
الصحف العالمية بينما أثار غزو روسيا لجارتها شكوكا بشأن الاتهامات الغربية للجمهورية 

الإسلامية بأنها تمثل اكبر تهديد للأمن العالمي. 
وترى الصحيفة التي تصدر بالانجليزية فوائد واضحة بالنسبة لإيران في صراع روسيا العنيف 
مع الغرب بشأن جورجيا. وتقول الصحيفة »يجعل هذا تطبيق العقوبات التي تم التصديق عليها 
بالفعل ضد طهران أكثر تحديا...ويقلل بشدة احتمالات التوصل إلى توافق في الآراء...لفرض 

جولة رابعة من العقوبات ضد بلادنا.« 
وتبدو المجادلة في صحة هذا القول صعبة حتى بالنسبة لمنتقدي البرنامج النووي لإيران. 
وقال مارك فيتزباتريك الخبير في مجال منع الانتشار النووي بالمعهد الدولي للدراسات 
الإستراتيجية في لندن »تراجع العلاقات بين روسيا والغرب سيزيد عملهما سويا على أي شيء 

صعوبة والسياسة تجاه إيران ستتصدر قائمة المجالات التي ستتضرر.« 
ومضى يقول »بادئ ذي بدء التوصل إلى توافق آراء بشأن فرض عقوبات لمجلس الأمن 

صعب« مضيفا أن أي قرار جديد قد يركز على تحسين تطبيق العقوبات القائمة فحسب. 
وطرح مرشح الحزب الديمقراطي لانتخابات الرئاسة الأمريكية باراك اوباما جدول أعمال أكثر 

طموحا يوم الاثنين حين قال إن على العالم » تشديد الضغط دبلوماسيا« بفرض عقوبات 
على إيران. 

ولدى سؤاله إن كانت إسرائيل لديها ضوء    أخضر بضرب إيران في غياب مزيد من الضغوط 
العالمية على طهران قال أوباما انه »يجب أن نفعل هذا قبل أن تشعر إسرائيل أنه ليس أمامها 

الكثير من الخيارات.« 
وتضغط الولايات المتحدة من أجل فرض مزيد من العقوبات على إيران وفي الوقت الحالي 

تعطي الأولوية للتحرك الدبلوماسي على العمل العسكري. 
وصرح وزير الدفاع الإسرائيلي ايهود باراك هذا الشهر بأن الولايات المتحدة »لا ترى أن أي 
تحرك ضد إيران هو التصرف الصحيح في الوقت الحالي« لكنها تتفق مع وجهة نظر الدولة 

اليهودية القائلة »بعدم استبعاد أي خيار من الطاولة.« 
ويقول بيرتيس مدير المعهد الألماني إن أزمة جورجيا لم تجعل الهجوم الأمريكي المحتمل 
على المنشآت النووية الإيرانية أقرب »ولن تكون قيادة حرب ثالثة بالشرق الأوسط أسهل لأنها 

تواجه صراعا مع روسيا.« 
وقال دبلوماسي أوروبي بارز إن التعاون قد يشوبه مزيد من الصعوبات لكنه جادل بأن روسيا 
والولايات المتحدة ما زالا يشتركان في هدف استراتيجي لمنع إيران من امتلاك أسلحة نووية. 
وتابع قائلا »لا فائدة من إنكار وجود كم هائل من التوتر في العلاقة بعد التدخل في جورجيا 

لكن سيكون هناك الكثير من الإصرار على استمرار طرح المسألة الإيرانية.« 

عودة الحركة إلى مطارات أمريكا بعد عطل في أنظمة الكمبيوتر
❊ وا�شنطن/14 اأكتوبر/رويترز:

 قالت إدارة الطيران الاتحادية أمس إن مطارات رئيسية في الولايات المتحدة 
عادت إلى العمل بشكل عادي مساء الثلاثاء بعد عطل أصاب أنظمة الكمبيوتر 

وتسبب في تأخير مئات من الرحلات الجوية. 
وقالت وزارة الأمن الداخلي إن المشكلة ليس لها صلة بعمل إرهابي، وذكرت 
إدارة الطيران أن العطل لم يؤثر على قدرتها على متابعة الطائرات بسلام في 

الجو. 
وقالت متحدثة باسم إدارة الطيران إن المشكلة تم حلها في حوالي الساعة 2200 
بتوقيت جرينتش بعد حوالي أربع ساعات ونصف ساعة من حدوث العطل في شبكة 
الكمبيوتر بنظام للاتصالات في منشاة جنوبي أتلانتا، وأضافت أن توقعات الإدارة 
تشير إلى أن »مئات« من الرحلات الجوية في أرجاء قطاع واسع في الولايات المتحدة 

يمتد من دالاس وشيكاجو إلى الساحل الشرقي تأخرت بسبب العطل. 
وقالت المتحدثة »بعض المطارات تأثرت بشكل اكبر من مطارات أخرى« مضيفة 
أن مطارات في بوسطن وشيكاجو وبالتيمور وأتلانتا شهدت معظم التأخيرات 

كنتيجة للمشكلة. 
وقال مسئول كبير بإدارة الطيران إن سبب العطل لم يعرف بعد لكنه لا يرجع 

إلى هجوم من قراصنة الكمبيوتر. 

مسلحون يخطفون إسرائيليا في نيجيريا
❊ بورت هاركورت )نيجيريا(/14 اأكتوبر/رويترز:

 قال مسئول أمني في منطقة دلتا النيجر المضطربة أمس الأربعاء إن مسلحين اختطفوا 
إسرائيليا من منزله في بورت هاركورت المركز النفطي في نيجيريا. 

وأضاف المصدر الأمني الذي طلب عدم نشر اسمه إن المغترب الإسرائيلي اختطف مساء 
الثلاثاء. ولم تعلن أي جهة مسؤوليتها عن الخطف. 

وتم اختطاف أكثر من 200 أجنبي في دلتا النيجر قلب قطاع صناعة النفط في نيجيريا 
منذ أوائل عام 2006 وأطلق سراحهم جميعا تقريبا دون أن يتعرضوا لأذى. 

وأدى الافتقار للأمن في نيجيريا ثامن أكبر مصدر للنفط في العالم إلى خفض إنتاج 
النفط الخام بمقدار الخمس منذ أن بدأ متشددون حملة عنف منذ عامين للضغط من أجل 

تنمية مناطقهم المهملة. 
واستفادت عصابات إجرامية من تدهور النظام والقانون واختطفت رجال أعمال وساسة 

محليين وعاملين أجانب للحصول على فدية. 
وأوقفت شركة يوليوس أكبر شركة إنشاءات في نيجيريا أعمالها في دلتا النيجر الشهر 
الماضي بعد خطف اثنين من العاملين بها. وتم إطلاق سراحهما لكن الشركة لم تستأنف 

العمل في المنطقة بعد. 

ليبيا تقول إن خاطفي الطائرة السودانية استسلما
❊ طرابل�س/14 اأكتوبر/رويترز:

 ذكرت وكالة الجماهيرية الليبية للأنباء أن خاطفي طائرة ركاب سودانية 
أجبرت على الهبوط في ليبيا استسلما أمس الأربعاء بعد مفاوضات مع السلطات 

الليبية. 
إن  المدني محمد شليبك قوله  الطيران  الوكالة عن رئيس سلطة  ونقلت 

الخاطفين نقلا إلى إحدى القاعات في مطار الكفرة بعد أن سلما نفسيهما. 
وكان الخاطفان أطلقا في وقت سابق سراح جميع ركاب الطائرة لكنهم استبقوا 

أفراد طاقمها الستة. 

ملك الأردن يقول إن بلاده ستوقع اتفاقا للتنقيب عن اليورانيوم
❊ باري�س/14 اكتوبر/رويترز:

 قال العاهل الأردني الملك عبد الله في مؤتمر أقامته منظمة الأعمال الفرنسية 
ميديف أمس الأربعاء أن الأردن سيوقع قريبا اتفاقا للتنقيب عن اليورانيوم مع 

مجموع اريفا النووية الفرنسية. 
للتنقيب عن  أريفا  مع  اتفاقا  قريبا  الأردن  الله »سيوقع  عبد  الملك  وق��ال 

اليورانيوم.« 
إلى ذلك قال مسئولون أمس الأربعاء أن الأردن يجري مباحثات مع مجموعة 

الطاقة النووية الفرنسية اريفا لإنشاء مفاعل نووي للأغراض المدنية. 
وقالوا أن الشركة تحظى بأولوية عند الاختيار بين عدة شركات دولية في 
محادثات مع المملكة لإنشاء مفاعل نووي وذلك في إطار إستراتيجية طويلة 

المدى لتلبية الطلب المتزايد بسرعة على الطاقة في الأردن. 
ويرتبط الأردن باتفاقات مع فرنسا وكندا والصين للتعاون في تطوير الطاقة 

النووية المدنية ونقل التكنولوجيا. 

هيلاري كلينتون: »اوباما... يجب أن يكون رئيسنا«
❊ دنفر/14 اكتوبر/رويترز:

 وجهت هيلاري كلينتون نداء قويا من اجل وحدة الحزب الديمقراطي ووعدت بمساندة 
باراك اوباما وطلبت من مؤيديها دفن ضغائنهم والتكاتف خلفه في مسعاه للوصول إلى 

البيت الأبيض. 
وفي كلمتها أمام المؤتمر العام للحزب ليل الثلاثاء قالت كلينتون »الوقت الآن هو وقت 
الاتحاد كحزب موحد له هدف واحد« مضيفة إنها لا يمكنها أن تجلس على الهامش وتشاهد 

المرشح الجمهوري جون مكين »يبدد آمال بلدنا.« 
ومضت كلينتون قائلة في كلمتها »باراك اوباما هو مرشحي ويجب أن يكون رئيسنا.« 

وتهدف دعوة كلينتون الحماسية إلى وحدة الديمقراطيين إلى إنهاء صداع ألقى بظلاله 
على مؤتمر الحزب لترشيح عضو مجلس الشيوخ عن ولاية ايلينوي لمواجهة مكين في 

انتخابات الرئاسة في الرابع من نوفمبر. 

أنباء عن مقتل )30( متشددا في اشتباكات بباكستان
❊ اإ�شلام اأباد/14 اأكتوبر/رويترز:

 قال مسئول بالجيش الباكستاني إن 30 متشددا بينهم بعض الأجانب قتلوا أمس الأربعاء 
في معركة مع القوات الباكستانية في منطقة باجور بشمال غرب باكستان على الحدود 

مع أفغانستان. 
وقال مسئول بالجيش طلب عدم نشر اسمه »نفذت قواتنا عملية هذا الصباح ولدينا تقارير 

عن أن 30 متشددا بينهم بعض الأوزبك قتلوا.« 

الاتفاق على بقاء القوات الأمريكية في العراق حتى )2011م(
العراق يتسلم الأمن في محافظة الأنبار خلال أيام

أمريكا ترى الفساد تهديدا خطيرا للديمقراطية العراقية
❊ بغداد/14 اأكتوبر/مي�سي ريان: 

 قال مسئول أمريكي كبير في بغداد أن الفساد 
الهشة في  للديمقراطية  ومتزايد  تهديد خطير 

العراق وما حققه من انجازات كبيرة 
في الحد إراقة الدماء. 

بنديكت  لورانس  السفير  وق��ال 
بالسفارة  الفساد  مكافحة  منسق 
الأمريكية في بغداد في مقابلة هذا 
السيطرة  تتم  لم  إذا  انه  الأسبوع 
على الفساد فإنه » يهدد استقرار 
الديمقراطية لان الناس لا يؤيدون 
حكومة ينظر إليها على نطاق واسع 

على أنها فاسدة تماما.« 
وأوضح بنديكت »شخص مسئولون 
كبار في الحكومة العراقية الفساد 
لغة  الثاني..وهي  التمرد  انه  على 
قوية تماما في مقام كهذا.« وأضاف 
»العراقيون ينظرون إليه على انه 
بالتأكيد  ونحن  خطيرة  مشكلة 

نشاركهم الرأي.« 
المشروع  غير  الكسب  ويخضع 
المنتشر على نطاق واسع للتدقيق 
رئيس  حكومة  تسعى  فيما  حاليا 
الوزراء نوري المالكي إلى مضاهاة 
النجاحات في ميدان القتال بإصلاحات 

حكومية وتقدم سياسي. 
وب��ع��د أك��ث��ر م��ن خمس سنوات 
من الحرب تراجع العنف في أنحاء 
منذ  أدن��ى مستوياته  إل��ى  العراق 
2004، لكن العراق لم يتفوق سوى 
على ميانمار والصومال في ترتيب 
منظمة الشفافية الدولية لعام 2007 
فيما يتعلق بمحاربة الفساد في 180 

دولة ومنطقة. 
وابلغ راضي حمزة الراضي الرئيس 
السابق لمفوضية )النزاهة (العراقية 
الكونجرس الأمريكي العام الماضي 
أن تكلفة الفساد في مختلف الوزارات 
 18 العراقية يعتقد أنها تصل إلى 

مليار دولار على الأقل. 
تمثل  التي  بالمناحي  قائمة  بنديكت  وح��دد 

مشكلات مثل تهريب النفط وانتهاك التعاقدات 
الحكومية وإساءة استخدام القوانين العتيقة التي 

تعطي للمسئولين سلطات واسعة وسوقاً سوداء 
منتعشة لكل شيء من البنزين المدعوم حكوميا 

إلى غاز الطهي. 
من  فريقه  يسعى  ال��ذي  بنديكت  يذكر  ول��م 
المسئولين الأمريكيين إلى أن يستحث 
لمحاربة  بهدوء  العراقية  الحكومة 
الفساد بالاسم مسئولين أو وزارات 

معينة يعتقد أنها الأكثر فسادا. 
ووصف الزيادة الكبيرة هذا العام في 
أسعار النفط الذي يمد العراق بنحو 90 
في المائة من إيرادات حكومته بأنها 
نعمة ونقمة في الوقت نفسه. وقال 
بنديكت »هناك المزيد من الأموال التي 

يحاول الناس وضع أيديهم عليها.« 
وكشف تقرير لوكالة مراقبة أمريكية 
في 2007 أن عدم الكفاءة في تقدير 
حجم النفط المنتج والفساد والسرقة 
بين  ما  العراق من  والتخريب تحرم 
100 ألف و 300 ألف برميل من النفط 

يوميا. 
خطوات  المالكي  حكومة  وات��خ��ذت 
لمحاربة المشكلة عندما فعلت في وقت 
سابق من العام اتفاقية للأمم المتحدة 
وع��ززت من صلاحيات  الفساد  بشأن 
لجنة نزاهة مستقلة تشرف على من 
مختلف  ف��ي  الشكاوى  ف��ي  يحققون 

الهيئات الحكومية. 
ومرر البرلمان قانونا يشدد العقوبات 

على مهربي النفط. 
في  مختصا  أمريكيا  مسئولا  لكن 
بحث شكاوى العراق في واشنطن وجد 
الفساد  العراق في مكافحة  أن جهود 
يعرقلها الأمن ونقص الموارد المناسبة 

وأحيانا الحكومة العراقية نفسها. 
وسلم بنديكت بان هناك توترا بين 
الرغبة في الإسراع بخطى إعادة اعمار 
البنية الأساسية البطيئة وبين الحاجة 
إلى ضمان عدم ضياع الأموال المخصصة 
الكبرى، وأضاف بنديكت  للمشروعات 
أن الفساد هو تهديد أيضا لأمن العراق 
السوق  في  الأساسية  السلع  بيع  واصفا 

السوداء بأنه قناة محتملة »لأنشطة الإرهابيين.« 

❊ وا�شنطن/14 اأكتوبر/رويترز:
 قال البنك الدولي إن عدد من يعيشون في فقر مدقع في الدول النامية 
أكبر من التقديرات السابقة بعد أن عدل مقياس الفقر العالمي إلى 1.25 

دولار في اليوم بدلا من دولار واحد. 
وقال البنك إن 1.4 مليار نسمة أي ربع سكان العالم النامي كانوا يعيشون 
في فقر مدقع على أقل من 1.25 دولار في اليوم في عام 2005 . وفي العام 
الماضي قال البنك إن مليار شخص يعيشون دون حد الفقر الذي كان يبلغ 

دولارا في اليوم من قبل. 
ومن المتوقع أن تفرض الأرقام الجديدة ضغوطا على الدول الكبرى المانحة 
للمساعدات لزيادة مساعيها لمكافحة الفقر وعلى الدول الفقيرة لكي تطبق 

سياسات أكثر فاعلية لرفع مستوى أفقر شرائح المجتمع. 
ورغم ذلك فإن التقديرات الجديدة تظهر مدى ما تحقق من تقدم في 
مساعدة الفقراء على مدى الخمسة والعشرين عاما الأخيرة. ففي عام 1981 
كان 1.9 مليار نسمة يعيشون دون حد الفقر الجديد على أقل من 1.25 

دولار في اليوم. 
وتم إعداد التقديرات الجديدة على أساس تحديث بيانات الأسعار العالمية 
ويظهر تعديل حد الفقر أن كلفة المعيشة في الدول النامية أعلى من 
التقديرات السابقة. واعتمدت البيانات على 675 مسحا للأسر في 116 

دولة. 
إلا أن جاستين لين كبير الاقتصاديين الجديد بالبنك الدولي قال إن العالم 
مازال يسير وفق الخطة لتحقيق هدف الأمم المتحدة الذي يقضي بتقليص 
عدد الفقراء إلى النصف بحلول عام 2015، لكنه أضاف أنه عند استبعاد 
الصين من الحسابات الإجمالية فإن العالم لن يحقق أهداف الأمم المتحدة 

فيما يتعلق بمكافحة الفقر. 
وتظهر بيانات البنك أن عدد من يعيشون على أقل من 1.25 دولار يوميا 
انخفض على مدار الخمسة والعشرين عاما الماضية إلى 26 في المائة عام 
2005 من 52 في المائة عام 1981 وقال لين إن ذلك يمثل انخفاضا بنسبة 

واحد في المائة تقريبا سنويا. 
ورغم أن أغلب العالم النامي تمكن من خفض الفقر فإن معدل الفقر في 
دول أفريقيا جنوبي الصحراء أفقر مناطق العالم لم يتغير منذ ما يقرب من 

25 عاما وذلك وفق الإحصاءات المبنية على حد الفقر الجديد. 
وكان نصف سكان هذه المنطقة يعيشون دون خط الفقر في عام 2005 
وذلك دون تغير عن عام 1981. وهذا يعني أن 380 مليون نسمة في المنطقة 
كانوا يعيشون دون مستوى الفقر في 2005 بالمقارنة مع 200 مليون عام 

.1981
لكن الفقر تراجع في مناطق أخرى. 

ففي شرق آسيا بما فيها الصين انخفض مستوى الفقر إلى 18 في المائة 
في 2005 من نحو 80 في المائة عام 1981 عندما كانت تلك المنطقة أفقر 
مناطق العالم. وفي الصين انخفض عدد من يعيشون دون حد الفقر إلى 

207 ملايين من 835 مليونا. 
وفي جنوب أسيا انخفض معدل الفقر من 60 في المائة إلى 40 في المائة 
خلال تلك الفترة لكن عدد الفقراء الإجمالي لم ينخفض إذ بلغ 600 مليون 

عام 2005. 
وفي الهند ارتفع عدد الفقراء إلى 455 مليونا عام 2005 من 420 مليونا 
عام 1981 لكن النسبة مقارنة بعدد السكان انخفضت إلى 42 في المائة 

من 60 في المائة. 
وأشار البنك الدولي إلى أن حد الفقر أعلى في الدول الأفضل حالا وأن من 
الأفضل في مناطق مثل أمريكا اللاتينية وأوروبا الشرقية استخدام معدل 

دولارين في اليوم. 
وكان البنك قدر أن 100 مليون نسمة قد يتراجعون إلى صفوف الفقراء 

بسبب ارتفاع أسعار المواد الغذائية والطاقة. 

البنك الدولي : تزايد عدد من 
يعيشون دون حد الفقر

❊ بغداد/وا�شنطن/14 اأكتوبر/رويترز:
جلال  ال��ع��راق��ي  الرئيس  أعلن   
المتحدة  ال��ولاي��ات  أن  الطالباني 
طلبت السماح لها بالاحتفاظ بقوات 
في ال��ع��راق حتى ع��ام 2015 وان 
المفاوضين العراقيين وافقوا على 
عام  حتى  الأمريكية  القوات  بقاء 

 . 2011
وقال الطالباني في حديث مع قناة 
تلفزيون الحرة نشرت منه مقتطفات 
إن  الان��ت��رن��ت  على  موقعها  على 
الاقتراح الأمريكي كان بقاء القوات 
حتى عام 2015 وان الاقتراح العراقي 
كان 2010 ثم اتفق الجانبان على 

عام 2011 . 
وأضاف الطالباني أن بغداد يحق 
لها تمديد وجود القوات الأمريكية 

لما بعد عام 2011 إذا تطلب الأمر. 
تفاصيل  ب��ب��طء  تتضح  وب���دأت 
الثنائي  الأمني  الاتفاق  مفاوضات 
أمريكيون  مسئولون  يقول  ال��ذي 
وع���راق���ي���ون إن��ه��م ع��ل��ى وش��ك 

استكماله. 
قانونيا  أساسا  الاتفاق  وسيوفر 

لوجود القوات الأمريكية بعد حلول أجل تفويض الأمم المتحدة في نهاية 
هذا العام. 

وفي وقت سابق هذا الأسبوع قال رئيس ال��وزراء نوري المالكي إن 
المفاوضات مستمرة وان الجانبين قبلا نهاية 2011 كموعد نهائي لسحب 

قوات يبلغ قوامها نحو 145 ألف جندي أمريكي متمركزة في العراق. 
ويظهر الموعد المتفق عليه تصميم حكومة المالكي المتزايد في إطار 

سعيها لتحديد شكل مستقبل الوجود الأمريكي في العراق. 
كما يعكس الضغوط السياسية التي يواجهها المالكي في الداخل بعد 
أكثر من خمس سنوات على الغزو الذي قادته الولايات المتحدة والذي أطاح 

بالرئيس الراحل صدام حسين. 
وأكد مسئولون أمريكيون على انه لم يتم التوصل إلى اتفاق نهائي. وان 

الاتفاق النهائي يجب أن يحظى بموافقة البرلمان العراقي. 
من جهة أخرى قال قائد سلاح مشاة البحرية الأمريكي أمس الأربعاء إن 
الولايات المتحدة ستسلم السيطرة الأمنية على محافظة الانبار للحكومة 

العراقية خلال أيام. 
وقال الجنرال جيمس كونواي قائد سلاح مشاة البحرية للصحفيين »قد 
تسلم المحافظة للسيطرة العراقية خلال أيام فحسب.« وكانت محافظة 
الانبار الواقعة غربي بغداد معقلا لنشاط القاعدة إلى أن انقلبت عليها 

العشائر المحلية. 
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بدء أعمال الدورة الاستثنائية للجنة 
المركزية لحزب البعث الاشتراكي

تعديل المناهج سيتم في بعض المواد ترجمة لبرنامج فخامة الرئيس

بدء دورة تدريبية خاصة بالتسويق الزراعي 
وتنمية الصادرات الزراعية في صعدة

التقى مبعوث منظمة الإغاثة الإسلامية للنوايا الحسنة الفنانة حنان ترك

الجفري يدشن اتصالات لاسلكية تم تركيبها على سيارات النظافةنائب وزير التربية والتعليم في زيارته الأولى لعدن:

مسؤولة يابانية تؤكد عزم الحكومة اليابانية 
على زيادة دعمها لليمن في العديد من المجالات

)17( مرشدة زراعية يختتمن دورة 
تأهيلية في صحة الحيوان والبيطرة 

بعدن ال�سرطان  علاج   مركز  لبناء  الدعم  تقديم  على  حري�سون  عدن:  محافظ 

حنان ترك: سأقوم بإيصال صوت مريض السرطان إلى كل بلدان لعالم 
عدن/ وداد �سبيلي:

ت�سوير/ محمد عو�ض/ علي الدرب

أشاد الدكتور عدنان عمر الجفري ، محافظ عدن بدور 
وجهود المؤسسة الوطنية لمكافحة السرطان في اليمن 
وما تقوم به من انشطة وأعمال خيرية لمؤازرة مرضى 
السرطان والتخفيف من معاناتهم ومساعدتهم على 

مواجهة أعباء وتكاليف العلاج.  
جاء ذلك خلال لقاء الاخ المحافظ امس بعدن الفنانة 
المصرية حنان ترك مبعوث منظمة الاغاثة الاسلامية 
للنوايا الحسنة ، واستعرض اللقاء الجهود المبذولة لبناء 
مركز لعلاج مرضى السرطان بمدينة عدن ضمن خمسة 
مراكز سيتم بناؤها في عدد من محافظات الجمهورية 
تنفيذا لتوجيهات فخامة رئيس الجمهورية الذي يقدم 
كل اشكال الدعم و المساندة لمكافحة هذا المرض 

الخبيث.  
واكد محافظ عدن استعداد قيادة المحافظة واجهزة 
السلطة المحلية تقديم مختلف اوجه الدعم للإسراع في 
بناء مركز علاج  السرطان بعدن ، معبرا عن تمنياته 
للحملة التي تشارك فيها الفنانة حنان ترك ان تكلل 

بالنجاح في جمع التبرعات لصالح مرضى السرطان.
الفنانة حنان ترك، عن تقديرها  من جانبها عبرت 

للجهود المبذولة لبناء مركز لعلاج السرطان في عدن 
ومشاركة كافة الجهات في الحملة الوطنية لمكافحة هذا 
المرض ، مؤكدة اهمية التواصل الاعلامي لصالح مرضى 
السرطان معربة عن سعادتها و سرورها بما تقوم به 

لخدمة المرضى.
للنوايا  الاسلامية  الاغاثة  منظمة  مبعوث  كانت  و 
الحسنة ، قد زارت مرضى السرطان في وحدة الأمل 
لعلاج الأورام بمديرية خورمكسر واطلعت على الخدمات 
العلاجية والطبية المقدمة للمرضى ، كما زارت الأرضية 
المخصصة لمشروع بناء المركز النموذجي لعلاج الأورام 
بعدن على مساحة تبلغ أربعة آلاف متر مربع وبتكلفة 
تصل الى اكثر من عشرة ملايين دولار ويتسع لحوالي 

70 سريرا.
كما التقت الفنانة ترك بعدد من سيدات الأعمال بعدن 
وجرى الحديث حول المساهمات التي يمكن ان تقدمها 
المؤسسات والشركات العامة والخاصة ومنظمات المجتمع 
مكافحة  جهود  لدعم  المجتمع  اف��راد  وكافة  المدني 
وتنظيم  المرضى  معاناة  من  والتخفيف  السرطان 
الانشطة الخيرية والقيام بحملات للتبرع لصالح دعم 

مراكز علاج الأورام السرطانية.
الى ذلك أشادت الفنانة المصرية حنان ترك ، مبعوث 

بجهود  الحسنة   للنوايا  الاسلامية  الاغ��اث��ة  منظمة 
المؤسسة الوطنية لمكافحة السرطان في اليمن وما 
تقدمه من رعاية واهتمام لمرضى السرطان ، داعية 
والمجتمع عموما  والأعمال  المال  رجال  الى مشاركة 
في دعم الجهود لمكافحة هذا المرض وتخفيف معاناة 

المرضى . 
وفي مؤتمر صحفي عقدته بعدن امس، اكدت الفنانة 
حنان ترك انها ستقوم بإيصال صوت مريض السرطان 
لكل بلدان العالم ، واشارت الى ان لديها سيناريو لعمل 
درامي جديد يتناول أوجاع مرضى السرطان ، باعتبار ان 
العمل الفني مرآة للمجتمع ومن حق المجتمع على الفنان 
ان يشاركه معاناته ، مشيرة الى اسهامات الدراما العربية 
في التعبير عن واقع المجتمع العربي بمختلف المجالات.

وتحدث في المؤتمر الصحفي الاخ حشمت خليفة ، مدير 
الموارد لدى منظمة الاغاثة الاسلامية في بريطانيا حيث 
اوضح ان هذه الزيارة تشكل البداية للتعاون بين المنظمة 
خلال  من  السرطان  لمكافحة  الوطنية  والمؤسسة 
المشاركة في تدشين حملة دعم بناء مراكز السرطان 
في عدد من المحافظات ، مؤكدا ان الجهتين تسعيان 
لتوسيع تعاونهما ليشمل مجالات اخرى ومنها تسويق هذا 

المشروع خارج اليمن عبر 36 مكتبا في العالم.

❊ عدن/14 اأكتوبر:
لمحافظة  المفاجئة  زيارته  في 
عدن.. قام الأستاذ الدكتور/ عبدالله 
الحامدي نائب وزير التربية والتعليم 
يرافقه الدكتور/ عبدالله النهاري 
بالمحافظة  التربية  مكتب  مدير 
بزيارة ميدانية إلى مطابع الكتاب 
ال��م��درس��ي ب��ال��م��ن��ص��ورة حيث 
استقبلهم الدكتور/ محمد باسليم 
مدير مطابع الكتاب، واستمع الأخ 
المطابع  النائب لشرح موجز عن 
وقدرتها الإنتاجية والفنية واستمع 
إلى الصعوبات التي تعترض سير 
العمل، وأكد ضرورة تفعيل هذه 
المطابع ودعمها لتؤدي عملها بما 
المطابع  وح��دة  زاروا  كما  يلزم.. 
بدار الهمداني بالمعلا.. وتفقدوا 

سير العمل فيها.
ه��ذا وك���ان ال��دك��ت��ور/ عبدالله 
مكتب  قيادة  التقى  قد  الحامدي 
التربية وعقد معهم لقاءً استعرض 
فيه أهمية تطوير الأداء والنهوض 
والتربوية  التعليمية،  بالعملية 
الهمم  استنهاض  إلى  ي��ؤدي  بما 
لخلق جيل متسلح بالعلم ملتزم 
والتربوية  التعليمية  بالرسالة 
وق��ال:  المعلمون..  يؤديها  التي 
أنا أحد تلاميذ عدن.. حيث درست 
المرسابة  مدرسة  في  الابتدائية 
في  ث��م  الأس��اس��ي��ة(  )البيحاني 
سكندري  خورمكسر(  )ث��ان��وي��ة 
سكوول )الغانم( حالياً وتعلمون أن 
عدن متميزة وستظل كذلك وعلينا 
عينت  ولكوني  يلزم..  ما  تقديم 
نائباً لوزير التربية منذ شهر تقريباً 
لكي  ميدانياً  نائباً  نفسي  أعلنت 
استطيع الإلمام والمعرفة بمتطلبات 
التربية وفروعها.. وهذا يحتم علي 
أن ألم بأطراف القضية من خلال 
ما سأسمعه من آراء وملاحظات في 
لقاءاتي بالقيادات التربوية في هذه 

المحافظة وغيرها..
القيادات التربوية بمكتب التربية 
والتعليم كانت قد أسهمت في إبراز 
والمتطلبات..  الإشكاليات  بعض 
وقد تحدث الدكتور عبدالله النهاري 
مفتتحاً اللقاء ومرحباً بنائب الوزير، 

ومؤكداً أن الكلام سيكون للقيادات 
التي هي في المحك اليومي وهي 
ال��ت��ي ستدلي ب��دل��وه��ا ف��ي هذا 

المضمار الحيوي والهام.
ال��ن��ائ��ب ال��ح��ام��دي استمع إلى 
المدرسي  الكتاب  الصعوبات في 
كما  فيه،  الذي  والحشو  وكثافته 
التربويين  مشكلات  إل��ى  استمع 
)فتاوى(  و  العمل(،  )طبيعة  مثل 
قانون المعلم السابق والتسويات 
لإدارات  الفني  الدعم  ومتطلبات 
الإع���لام وال��وس��ائ��ل م��ن أجهزة 
ومختبرات ووسائل وغيره.. وأكد 
ترفع  أن  الجهات  على  أن  النائب 
كشوفاً بتلك المتطلبات.. وأخرى 
بالذين حرموا من )قانون المعلم( 
جديدة  بآلية  سيعمل  أنه  مؤكداً 
الجميع من الحصول على  تمكن 
حقوقهم وترسيخ أعمالهم بالرفد 

الفني والمادي.. الخ.
وقال: إن التربية وزارة سيادية 
المناهج  لجعل  سنسعى  ولذلك 
برنامج  وتلبي  التطور  ت��واك��ب 
عبدالله  علي  ال��رئ��ي��س  فخامة 
في  النظر  نعيد  وس���وف  ص��ال��ح 
مناهج التربية الإسلامية والتربية 
الوطنية والتاريخ بشكل أساسي 

الذي يقدم رأياً ولا ينتظر لقاءً بهذا 
المسؤول أو ذاك، وسنفتح قنوات 
للاتصال عبر الإنترنت والفاكس 
والهاتف مباشرة للتواصل، وآمل 
أن أرى آراء ومقترحات منكم هنا 
في عدن لتعيننا في مسيرة عملنا 

الوطني واسع الخطى والحلقات..
وحول المعلم أكد النائب ضرورة 
ن��م��وذج��اً وأن تحسن  ي��ك��ون  أن 
حياته المعيشية وقد أكدت القيادة 
خلال  من  ذلك  أهمية  السياسية 
الهيكلية في رواتب المعلمين وكذا 
والمرتبات،  الأج��ور  إستراتيجية 
لجعل  ونسعى  العمل،  وطبيعة 

الرئيس  بتوجيهات فخامة  وذلك 
وبما يؤكد الولاء والانتماء والابتعاد 
عن التطرف والغلو وكل ما يسيء 

إلى الوطن والناس بشكل عام..
وحول طبيعة العمل للتربويين 
)الإداري���ي���ن( ق��ال نائب ال��وزي��ر: 
سندعم سرعة صرف هذه البدلات، 
لأنه من غير الصحيح أن يتسلم 
العلاوة التربويون، ومن يقود هذه 
العملية يحرم منها ونحن بصدد 
لجنة  شكلنا  وق��د  الحق  إح��ق��اق 
لذلك ولدينا استعداد لتقبل الآراء 
والرفع بكل ما يختص بالتربية، 
أداءً وفكراً.. والتربوي الوطني هو 

المعلم ذلك المهاب الذي كانت له.... 
وغير فاعل في الأداء.. وهو ما نريد 
بأنفسهم  يربأوا  أن  من معلمينا 
عن الوقوع فيه.. كما نهتم بوضع 
للمعلمين  برامج تدريب وتأهيل 
وإدماج اللغات في مقررات المناهج 
بما يتناسب مع الطموح والفلسفة 
التربوية لبلادنا.. وأكد النائب أن 
قيادة الوزارة تعمل ليل نهار لجعل 
ومرموق  هام  موقع  في  التربية 
وهي مهمة لا تنجح إلا بمساعدة 

ودعم المجتمع برمته.
أبدى  المدرسي  الكتاب  وح��ول 
في  خاصة  شاهده  لما  ارتياحه 
ال��م��س��ت��ودع ال��م��رك��زي بثانوية 
أطلع  أم��ان.. حيث  لطفي جعفر 
على ترتيب وتنظيم هذه العملية 
التي لها الأثر الكبير في المسيرة 
التعليمية والتربوية في بلادنا من 
خلال شرح أمين المستودعات الأخ/ 

ناصر لجرب.
نتمنى  بالقول:  حديثه  وأختتم 
ال��غ��ش في  أن تنحسر ظ��اه��رة 
العلم أن عدن  الام��ت��ح��ان��ات م��ع 
محاربة  في  تجربة  ولها  متميزة 
الغش الذي لا يصاحب إلا قليلي 
أع��رف  وإن��م��ا  والمعرفة،  العلم 
عدن ومكانتها وهي في عقولنا 
في  أولًا  هي  بمثلما  وتفكيرنا.. 
التي  السياسية  القيادة  اهتمام 
تعطيها المكانة الأولى منذ فجر 

الوحدة..
وش��ك��ر وس��ائ��ل الإع���لام على 

تغطيتها لهذه الزيارة السريعة..

❊ �سنعاء/�سباأ:
بدأت أمس بصنعاء أعمال الدورة الاستثنائية الثانية للجنة المركزية لحزب 
البعث العربي الاشتراكي برئاسة الأمين العام المساعد للحزب على أحمد 

الذهب .
وتناقش الدورة اوضاع الحزب الراهنة والتقرير المقدم من القيادة القطرية 

إلى اللجنة المركزية .
ومن المقرر أن تصدر اللجنة المركزية للحزب في ختام أعمال الدورة بياناً 
ختامياً يتضمن عدداً من القرارات والتوصيات الهادفة الحفاظ على وحدة 

الحزب وتعزيز دوره الوطني والقومي.

❊ �سعدة /�سباأ:
ب��دأت أم��س بمحافظة صعدة 
فعاليات الدورة التدريبية الخاصة 
وتنمية  ال���زراع���ي  بالتسويق 
الصادرات الزراعية والتي تنظمها 
الإدارة العامة للتسويق الزراعي 
ومشروع تنمية الصادرات الزراعية 
بوزارة الزراعة بالتعاون مع مكتب 
ال��زراع��ة وال���ري وف���رع الهيئة 
العامة للتنمية الريفية للمناطق 

الشمالية. 
وت��ه��دف ال���دورة التي يشارك 
محافظة  م��ن  متدربا   27 فيها 
صعدة وعمران يمثلون المزارعين 
الزراعية  المنتجات  وم��ص��دري 
والمرشدين الزراعيين على مدى 
يومين إلى تنمية قدراتهم ورفع 

كفاءتهم ،.
بالدورة  المشاركون  ويتلقى 
ع��دداً من المحاضرات وال��دروس 

حول النظم المربحة لإدارة اشجار 
المانجو والموز والطرق والوسائل 
الحديثه لإنتاج البطاطس والخضار 
بكافة انواعها والنظم المناسبه 
لإنتاج الباباي وتطبيق الممارسات 
المعاملات  واثر  الجيدة  الزراعية 
المنتجات  ج��ودة  على  الحقلية 

البستانيه.
وفي إفتتاح ال��دورة أشار وكيل 
المحافظة نعمان عبد الله الدعيس 
إلى اهمية تنظيم مثل هذه الدورات 
بمفاهيم  المشاركين  لصقل 
الإدارة الزراعية والتسويق الحديث 
..منوها ان محافظة صعدة تحتاج 
لمثل هذه الدورات كونها محافظة 
للفواكة  الأول  والمنتج  زراعية 
والخضروات التي تغطي إحتياجات 
السوق المحلية واسواق دول الجوار 
وتتمتع بجودة عالية تضاهي اية 
..مشيرا  منتجات زراعية عالمية 

الأخ  يوليها  التي  ال��رع��اي��ة  إل��ى 
بالزراعة في  الجمهورية  رئيس 
بلادنا ويشكل العاملين فيها نسبة 

70بالمائة من سكان اليمن .
ولفت الدعيس بأن الدوله نفذت 
الزراعية  المشاريع  من  الكثير 
والسدود والحوجز المائيه والتي 
تسهم في تطوير البنيه التحتية 
على  ..مشددا  الزراعي  للقطاع 
العلميه  بالأساليب  الأخذ  اهمية 
البذور  في  والمتطورة  الحديثة 
وزراعة الأرض واستخدام شبكات 

الري الحديثة.
وأشاد بدور وزارة الزراعه في 
تفعيل عملية التأهيل والتدريب 
والعاملين  والمختصين  للكوادر 

في مجال الزراعه .
حضر حفل تدشين الدورة مدير 
عام مكتب الزراعة والري المهندس 

خالد الجبري .

❊ عدن/ وداد.. :
الجفري  عمر  عدنان  الدكتور  أكد 
محافظ عدن في لقائه أمس بمنسقة 
لمشاريع  المقدمة  المنحة  برنامج 
بالسفارة  الأهلية  البشري  الأم��ن 
اياكو  السيدة/  اليمن  في  اليابانية 
توجي عن تقديره للمساعدات والدعم 
الذي تقدمه الحكومة اليابانية للشعب 
اليمني ومحافظة عدن بشكل خاص 
داعياً إلى ضرورة أن يستمر هذا الدعم 
والتعاون ليشمل العديد من المجالات 
إلى جانب ما تقدمه الحكومة اليابانية 
في مجال البيئة والنظافة في محافظة 
عدن وخاصة أن الصناعات اليابانية لها 
رواج واسع وتحتل المرتبة الأولى بين 

المنتجات في العالم .
وأشار الدكتور الجفري إلى مدينة عدن تحتاج إلى زيادة 
الدعم والمساعدات من قبل الحكومة اليابانية باعتبارها 

واجهة استثمارية وتجارية.
ومن جانبها أكدت منسقة البرنامج المنحة اليابانية إنها 
ستعمل مع الحكومة اليابانية على التنسيق لزيادة الدعم 
لليمن في العديد من المجالات بالإضافة إلى اعتزام 
الحكومة اليابانية لدعم الأطفال المصابين بالعمى في 

محافظة عدن بالتعاون مع معهد النور للمكفوفين.
بعد ذلك دشن الأخ المحافظ ومنسقة برنامج المنحة 

اليابانية العمل بشركة اتصالات لاسلكية مقدمة من 
الحكومة اليابانية تم تركيبها على سيارات النظافة 
والتحسين وسيارة الإشراف والمخالفات التابعة لصندوق 

النظافة.
وتتكون هذه المنظومة التي تقدر قيمتها بنحو 85ألف 
دولار و 74جهاز اتصال لاسلكي تشمل 35 محطة متنقلة 
في  ثابتة  محطات  و9  النظافة  وآليات  مركبات  على 

مديريات المحافظة و 30 جهازاً يدوياً لاسلكياً.
حضر اللقاء الأخ نبيل غانم القائم بأعمال مدير عام 

صندوق النظافة وتحسين المدينة.

❊ الحوطة/ عادل محمد قائد:
أك���دت ال��م��ش��ارك��ات ف��ي ختام 
أعمال الدورة التدريبية التأهيلية 
للمحافظة  الزراعيات  للمرشدات 
في مجال صحة الحيوان والبيطرة 
للتنمية الزراعية ) I FAD(  ونفذتها 
الإدارة  مع  بالتنسيق  ناصر  كلية 
العامة لتمنية المرأة الريفية بوزارة 
الزراعة أن صحة الحيوان تنعكس 
على المجتمع ولها مدلولات ملموسة 
في المجتمعات التي تحرص على 
معدل  وي���زداد  حيواناتها  صحة 
كفاءاتها الإنتاجية من اكتساب وزن 

حي وإدرار اللبن.
البيئي  التلوث  أن  إل��ى  وأش���ار 
بالإفرازات المرضية من الحيوانات 
المريضة والناقلة للمرض تكمن 
حيوانات  إلى  العدوى  انتقال  في 
أخ���رى وب��ذل��ك ي��ت��دن��ى إنتاجها 
وينعكس على غ��ذاء الإن��س��ان , 
ذات  الجهات  المشاركات  وأوص��ت 
العلاقة بضرورة استمرار التأهيل 
المرشدات  من  النسوية  للكوادر 
الزراعيات في مجال صحة الحيوان 
والبيطرة للمساهمة في توصيل 
وتوفير الخدمة البيطرية الضرورية 
والأساسية لتنعكس إيجابيا على 

صحة الحيوان..
مدى  على  المشاركات  وتلقت 
17 مرشدة  ستين يوماً وعددهن 
زراع��ي��ة محاضرات وم��ع��ارف من 

اختصاصيين ودكاترة كلية ناصر 
ح��ول أن���واع الأع���لاف وفوائدها 
وكيفية رعاية الحيوانات ورضاعتها 
مراحل  مختلف  من  بها  والعناية 
العمر والإنتاج الحيواني وأهميته 
في الإنتاج الزراعي وأنواع الأمراض 
وكيفية  الحيونات  تصيب  التي 

علاجه.
وكان الأخ علي حيدرة ماطر أمين 
عام المجلس المحلي في لحج قد 
ألقى كلمة في ختام أعمال الدورة 
دعا فيها إلى عقد مثل هذه الدورات 
والتي تعنى بصحة الحيوان وتعزز 
القدرات والمهارات لدى المرشدات 
ال��زراع��ي��ات داع��ي��اً الاستفادة من 
المعلومات التي تلقيهن في الواقع 

العملي الميداني .
نورية  المهندسة/  ألقت  كما 

يحيى البدح المديرة العامة لتنمية 
المرأة الريفية بوزارة الزراعة كلمة 
توجيهية دعت فيها المشاركات بعد 
أن اثبتن جدارتهن في الاستفادة من 
المعلومات والمهارات وتطبيقها في 

الميدان ولخدمة المرأة الريفية.
كما ألقى الأستاذ الدكتور عباس 
وعن  ناصر  كلية  باوزير/عميد 
المدربين والمتدربات كلمة أكدت 
من  الاستفادة  على  مجملها  في 
والتطبيقية  النظرية  المعلومات 
للدورة وتطبيقها ميدانياً مع توجيه 
الإرشاد والنصح لمربي الحيوانات .
بعد ذل��ك ق��ام الأخ علي حيدرة 
ماطر والدكتور با وزير والمهندسة 
الشهادات  بتوزيع  البدح  ن��وري��ة  
التقديرية للمتدربات ومن أسهم 

في إنجاح الدورة. 
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الأخ أمين جمعان – أمين عام المجلس المحلي – رئيس اللجنة 
الإشرافية للمخيمات الشبابية والمراكز الصيفية بأمانة العاصمة 
قال “ نحن في أمانة العاصمة استضفنا مخيمين خاصين بالشباب 
خلال فترة هذا الصيف أو بالأصح  خلال قترة الـ 21 يوماً ، وفي 
الحقيقة كانت المخيمات الشبابية الصيفية هذه قد بدأت بشكل 
طيب والشباب الوافدون الذين حضروا هذه المخيمات يحملون 
انطباعاً جيداً من هذه المخيمات ، نأمل أن يستفيدوا استفادة 
كاملة من هذه المخيمات على أساس بناء قدراتهم والاعتماد 
على النفس.. وفي نفس الوقت أمانة العاصمة قامت مشكورة 
مع وزارة الشباب بتجهيز المخصصات الخاصة بهذه المخيمات ، 
والأمور ماشية على قدم وساق ، ونتمنى للشباب التوفيق خلال 
فترة إقامتهم داخل هذه المخيمات نبذل الجهد ونحن في أمانة 
العاصمة في تذليل كافة الصعوبات وإزالة المعوقات التي تواجه 
سير هذه المخيمات . قال “ بالطبع هناك بعض المشاكل ، كونه 
قد جاءنا البلاغ بإنشاء هذه المخيمات في وقت متأخر ، لكن قمنا 
في أمانة العاصمة بالجان المكلفة على أساس إعدادها بشكل 
سريع وطيب ، وهناك بعض  المشاكل والتي  لا ننكرها ، كما 
استمعنا اليوم من خلال الزيارة التي قمنا بها إلى هذه المخيم 
وحل المشاكل التي لمسنا أنها موجودة مع الشباب داخل هذه 

المخيمات .
“ أدعــو الشباب   وفــي ختام حديثه للصحيفة قــال جمعان 
المشاركين في هذه المخيمات إلى أن يستفيدوا استفادة كاملة 
من هذه المخيمات وأنا متأكد أن كل الشباب الموجودين هنا 
الزيارة مرتفعة  ما لاحظت خلال  عندهم معنوياتهم حسب 
كثيراً،أتمنى لهم التوفيق وإن شاء الله يكون هناك استفادة 

حقيقية من هذه المخيمات .

خطوة في الاتجاه الصحيح 
من جانبه قال الأخ أحمد أحمد معياد – وكيل  وزارة النقل والذي 
ألتقيناه خلال زيارته الميدانية إلى أحد المخيمات الشبابية بأمانة 
العاصمة أن المخيمات الشبابية تعتبر خطوة طيبة وخطوة جيدة 
للمحافظة على الشباب وخاصة أنها تقام في أيام الإجازة الصيفية 
، بدلاً من أن يضيع الشباب أوقاتهم فيما لا ينفعهم وربما بما قد 
يضرهم فتقام لهم المخيمات الشبابية والتي سيكون لها فوائد 
عديدة منها قدرات ثقافية وعلمية مخفية فعندما يتجمع الشباب 
كل واحد يفجر طاقته الكامنة ، والحقيقة ان ما شاهدناه  من 
حركات شبابية ورياضية وثقافية هذا يؤكد أن المخيمات تسير 
في الاتجاه  الصحيح والسليم ، وأتمنى من الأخوان القائمين 
على هذه المخيمات أن ينظروا إلى هذه المخيمات بمنظار الجد 
والرعاية الكاملة الشاملة وأن يعتبر أي فرد من الهيئة الإدارية 
والقائمين في الجهاز الإداري والفني والتربوي والتعليمي أنه 
مسئول ويعامل الشباب والطلاب كأبناء وهذه هي الثمرة الطيبة 
لهم بدرجة أساسية  ثم تأتي إلى المجتمع عندما تظهر الطاقات 
والمواهب لدى الشباب وأيضاَ التربية البدنية والفكرية والأخلاقية 
أنه سيكون رافــد من روافد  السليمة هذا بلا شك  والدينية 

المجتمع إن شاء الله ، والحقيقة أننا نشجع ونشكر المخططين 
والمنفذين والقائمين على الإشراف لهذه المخيمات وهذه هي 

بداية الانطلاقة للمراكز والمخيمات القادمة إن شاء الله .

الشباب عماد المستقبل 
بدورة قال الأخ  عبد الولي القاضي – وكيل محافظة صنعاء 
أن إقامة هذه المخيمات الشبابية خطوة جيدة ، لان الشباب هم 
عماد المستقبل والإهتمام بالشباب هو شيء جيد مهم ، لأننا إذا 
لم نهتم بالشباب فلن يكون هناك شباب صالح ، وإذا لم يكن 
هناك شباب صالح فلن يكون لهذا الوطن مستقبل جيد ، ولهذا 
نعتبر هذه المخيمات خطوة جيدة  من وزراة الشباب والوزارات 
الأخرى المعنية ونحن معهم إن شاء الله ونتمنى للجميع كل 

التوفيق والنجاح .

نزول ميداني للمخيمات  الشبابية 
في أحد المخيمات الشبابية بأمانة العاصمة التقينا بالأخ محمد 
عبد الله الفضلي – مدير عام مكتب التربية والتعليم – نائب 
رئيس اللجنة الإشرافية للمخيمات الشبابية والمراكز الصيفية 
بأمانة العاصمة حيث قال “ كم نحن سعداء ونحن نتواجد هنا بين 
هؤلاء الشباب في داخل هذه المخيمات حيث تتواصل فعالياتها 
المحاضرات  مختلف  تشاهدوا  معنا  أنتم  وكما  عالية  بوتيرة 
والبرامج والمسابقات والفعاليات التي حقيقةً يتمنى الواحد منا 
أن يعود إلى سن الشباب ليشارك هؤلاء الطلاب مختلف فعالياتهم 
وحماسهم وإبداعاتهم المختلفة ، وطبعاً كما تلاحظون أنه في 
أمانة العاصمة هناك ثلاثة مخيمات صيفية للشباب تدار فيها 
فعاليات كثيرة وأنشطة مختلفة ومتنوعة وعديدة ، ونحن في 
اللجنة الإشرافية نتابع بشكل يومي بنزول ميداني لهذه المخيمات 
لنطلع على مختلف فعالياتها بشكل يومي بنزول ميداني لهذه 
المخيمات أو مشاكل تواجهها وحقيقة نحن نشعر بالفخر أننا 
في أمانة العاصمة بالذات لدينا أكبر المخيمات على مستوى 
الجمهورية والحمد لله أستطعنا وبتعاون الأخوة في قيادة أمانة 
العاصمة توفير كافة متطلبات هذه المخيمات والتي فتحت بشكل 
جيد ، ولنا أمل من كل أبنائنا الطلاب والشباب الموجودين في هذه 
المخيمات أن يستفيدوا الإستفادة الكاملة من برامجها ويخرجوا 

بفائدة حقيقية في مختلف هواياتهم ورغباتهم الحياتية .

تتويج للمراكز الصيفية 
أما الأخ عباس المدومي – مدير عام مكتب الشباب والرياضة 
– رئيس اللجنة الفنية للمخيمات الشبابية والمراكز الصيفية 
بأمانة العاصمة فقد تحدث من جانبه للصحيفة وقال “ حقيقةً 

تأتي هذه المخيمات الشبابية 
لان  الصيفية  للمراكز  تتويجاً 
المراكز الصيفية ستغلق في 
24 أغسطس الحالي والمخيمات 
القائم  للنشاط  تتويجاً  تأتي 
المواهب  بتجميع  قمنا  وقــد   ،
بأمانة  والــدوائــر  المراكز  من 
المشاركين  ، وعــدد  العاصمة 
أربعمائة  هو  مخيم  كل  في 
شاب ، ونحن في أمانة العاصمة 
شبابية  مخيمات  ثلاثة  عندنا 
هي في جامعة صنعاء والمعهد 
ذهبان  معهد  وفــي  الصناعي 
الفني ، حيث يوجد في مخيمي 

ذهبان والمعهد الصناعي حوالي ثمانمائة مشارك من الشباب 
وفي مخيم جامعة صنعاء يوجد خمسمائة مشارك ، والحمد 
لله اليوم الأنشطة تسير في هذه المخيمات على قدم وساق 
وما تلاحظون اليوم هناك محاضرات في مجال الولاء الوطني 
لمكافحة الفساد وهناك محاضرات عديدة سيتلقاها الشباب في 
هذه المخيمات وفي مجالات عديدة مختلفة ، طبعاً عندنا في 
هذه المخيمات إيواء لحوالي ثمانية وأربعين مشاركاً من دار 
الأيتام التابع لمؤسسة الصالح وهؤلاء يعتبرون شباباً نموذجيين 
ومبدعين وهم مشاركين في هذه المخيمات مع الشباب بشكل 

فعال.
وأضاف “ أن هذه المخيمات الشبابية تحمل هدفاً كبيراً وسامي 
وذلك من أجل تجميع الشباب وخلق الألفة والمودة والمحبة بين 
أوساط الشباب وإيصال الرسائل التوعوية إليهم بشكل مباشر 
وإستثمار طاقاتهم وإبداعاتهم وتنمية مهاراتهم ومعارفهم 

وإستغلال أوقات فراغهم بما ينفعهم ويفيدهم.

أنشطة مختلفة
و التقينا بالأخ عبد ربه أحمد الطلوع – قائد المخيم الشبابي 
المقام بالمعهد الصناعي بأمانة العاصمة والذي تحدث بالقول 
“ بالنسبة للمخيم الشبابي في المعهد التقني الصناعي بأمانة 
العاصمة تم إستقبال المشاركين فيه منذ يوم الجمعة الموافق 15 
أغسطس الجاري وذلك من كافة الدوائر الانتخابية ، لان المخيم 
مخصص حقيقةً للدوائر الانتخابية  وقد تم الدفع بالطلاب من 
مختلف الدوائر وقد وصل قوام المشاركة فيه حتى الآن ثلاثمائة 
إلى  المختلفة بالإضافة  النشاطات  وستين طالب في مجمل 
المشاركين من مؤسسة الصالح قطاع  الأيتام حيث كانت لهم 
مشاركة جيدة في هذا المخيم و يعتبرن من الجهات الفاعلة في 
المخيمات الشبابية و المراكز الصيفية ، وحقيقةً نحن نسعى هنا 
في هذا المخيم إلى تنفيذ البرنامج المعُد مسبقاً لهذا المخيم 
وهو عبارة عن برنامج يضم مختلف الأنشطة الثقافية والرياضية 
، فالأنشطة الرياضية تشتمل على ممارسة رياضة كرة القدم 
والطائرة والسلة والتنس ولعبة الشطرنج ، أما الأنشطة الثقافية 
فتتمثل في اكتشاف الإبداعات والمواهب الموجودة لدى الشباب 
حيث نقيم في كل ليلة داخل المخيم أمسية يبرز من خلالها 
الهوايات والإبداعات الموجودة لدى الشباب في مجال المسرح 

والقصة والشعر والغناء والإنشاد ، ونسعى إلى تنفيذ البرنامج 
تم  وقد   ، الميدانية  والــزيــارات  السياحي  بالرحلات  المتعلق 
التخطيط لزيارة كليات عسكرية وجامعات ومؤسسات تعليمية  
ومتاحف إضافة إلى الزيارات الترفيهية والمحاضرات الثقافية 
المتمثلة في زيارة الأخوة المثقفين والأكاديميين والمفكرين 

الذين سيحاضرون الشباب في قضايا وموضوعات مختلفة .
الهدف من المخيم هو إيصال معلومة صحيحة ومفيدة لشباب 
المخيم ، ونحن حقيقةً نركز على التوعية الفكرية الوسطية 
والاعتدال وهذه حقيقةً ما نفتقده في مثل هذه الظروف وفي 
مثل هذه الأيام ، فنعول إنشاء الله خلال الفترة القادمة مما سبق 
وما سيلحق أيضاً أن يكون هناك محاضرات يكون لها القيمة 
الفاعلة في تثقيف وتوعية الشباب بالقضايا الأساسية  الوطنية 

وهذا إجمالًا ماهو مدرج في برنامج المخيم الشبابي .

تقارير يومية
ومن مقر اللجنة الفنية للمخيمات الشبابية والمراكز الصيفية 
اللجنة  بين  الوصل  الرئيسية وهمزة  العمليات  تعتبر  والتي 
الرئيسية والمحافظات تحدث إلينا الأخ محمد أحمد نعمان – رئيس 
لجنة السكرتارية باللجنة الفنية للمخيمات الشبابية والمراكز 
الصيفية حيث قال “ مهمتنا هنا إستقبال كل التقارير الواصلة 
من اللجان الإشرافية في المحافظات والأنشطة والفعاليات ونقوم 
بعملية تحليلها وفرزها وتعبئتها في الجداول والاستمارات المعدة 
لهذا الغرض ونعمل عملية فرز للأنشطة المنفذة يومياً ونعاني 
من عدم التنسيق بين اللجان الفنية في المحافظات وقيادة 
الجامعات الذين يقودون تنفيذ الفعاليات في المخيمات الجامعية 
والدليل على ذلك أن البيانات تأتي إلينا منفردة وغير مكتملة 
بالنسبة للبيانات حول المخيمات الجامعية لذلك أرجو أن يعاد 
النظر في هذا الجانب وأن تكون اللجنة الفرعية برئاسة الأخ 
المحافظ وأن تعطى التوجيهات لرئاسة الجامعة واللجنة الفنية 
بأن يكون هناك تنسيق حتى تأتي المعلومات كاملة ومتوفرة 

بحيث تكون سهلة للتداول في اللجنة الفنية .
وأضاف أن هناك تميز في بعض المحافظات مثل محافظة إب 
ومحافظات مأرب ونتمنى من المحافظات الأخرى أن تعمل على 
رفع التقارير ، وأن تحسن من أنشطتها وبرامجها حتى لا يشعر 

الشاب بالملل والنفور من مثل هذه المخيمات .

صحيفة 14أكتوبر وفي الأيام الأولى من إنطلاق فعاليات  المخيمات 
الصيفية ومن خلال جولة ميدانية في مخيمات أمانة العاصمة التقت 
بعدد من المسؤولين من مختلف الجهات ذات العلاقة ورصدت آراءهم 
وانطباعاتهم عن همية هذه المخيمات وحجم المشاركة الشبابية 
فيها وأهم الأنشطة والفعاليات التي تستنفذ فيها ومستوى أداء وسير 
أنشطة هذه المخيمات خلال أيامها الأولى ، فيما يلي حصيلة ما خرجنا 

به من تلك اللقاءات ...

خلال جولة ميدانية في مخيمات الشباب الصيفية بأمانة العاصمة 

)                    (  ترصد آراء وانطباعات عدد من المسؤولين عن أهمية المخيمات الشبابية ومستوى أدائها وبرامج أنشطتها: 

اأجرى اللقاء / ب�شير الحزمي 

فعاليات المخيمات الشبابية تواصلت بوتيرة عالية ومخيمات 
أمانة العاصمة هي الأكبر على مستوى الجمهورية 

المخيمات تتويج للمراكز الصيفية وهي تضم شباب 
نموذجيين ومبدعين والأنشطة المنفذة فيها متنوعة ومتميزة

عباس المدوميامين جمعاناحمد معياد

عبد ربه احمد علي

عبدالولي القاضي

محمد عبدالله الفضليمحمد احمد نعمان

معارفهم  وتنمية  بناءقدراتـهـم  في  المخيمات  هذه  من  الكاملة  بالا�ستفادة  مطالبون   ال�سباب 
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)80 % (نسبة نجاح طلاب المرحلة الأساسية في الحديدة

مناقشة التحضيرات للمؤتمر العام الثالث للمغتربينالإعلان عن نتائج امتحانات نيل شهادة التعليم الأساسي لمدارس وادي وصحراء حضرموت 

بنسبة نجاح بلغت  )95 %(  للطالبات و) 81 %(  للطلاب على مستوى المحافظة

الإعلان عن أسماء العشرة الأوائل في نتائج إنهاء المرحلة الأساسية بساحل حضرموت 

❊ �سيئون/ �أحمد �سعيد بزعل :
أعلن مكتب فرع وزارة التربية 
وص��ح��راء  ب����وادي  والتعليم 
حضرموت يوم أمس الأربعاء 
شهادة  نيل  امتحانات  نتائج 
التعليم الأساسي للعام الدراسي 
2008م،   /  2007 المنصرم 
حيث أسفرت هذه النتائج عن 
تحقيق مدارس وادي وصحراء 
بلغت  نجاح  نسبة  حضرموت 
)91 %( بارتفاع عن العام الذي 
سلف 2006/ 2007م بمقدار )9 
%( .. إذ بلغ عدد الناجحين من 
التاسع  الصف  وطالبات  طلبة 
الذين تقدموا لهذه الامتحانات 
)خمسة آلاف وسبعة وخمسين 
طالباً وطالبة( فيما رسب فيها 
( طالباً  واثنا عشر  )خمسمائة 

وطالبة . 
وفي معرض تعليقه على هذه 
النتيجة أعرب الأخ/ أحمد جنيد 
الجنيد وكيل محافظة حضرموت 
ل��ش��ؤون ال����وادي وال��ص��ح��راء 
المحلية  السلطة  تهاني  عن 
النجاح  لنسبة  المحافظة  في 
الوادي،  المحققة في مدارس 
رافعاً إلى جميع التربويين كل 
هذه  تحقيقهم  على  تهانيه 
النجاح،  م��ن  العالية  النسب 
المزيد  ببذل  إي��اه��م  مطالباً 
لتحقيق النجاحات تلو النجاحات 

خلال الأعوام القادمة. 
من جانبه أعرب المدير العام 
التربية  وزارة  ف��رع  لمكتب 
حضرموت  ب���وادي  والتعليم 
/ عن  أحمد فلهوم  أ.د/ محمد 
نسبة  لتحقيق  سعادته  بالغ 
النجاح العالية هذه، مؤكداً أن 
حالة  إل��ى  تعود  النسبة  ه��ذه 
التي  والاس��ت��ق��رار  الانضباط 
التعليمية  العملية  سادت سير 
 /2007 المنصرم  العام  خلال 
الجهود  إلى  منوهاً   ، 2008م 
العام  ذل��ك  خ��لال  بذلت  التي 
م��ن قبل ال��دوائ��ر والأق��س��ام 
بمكتب الوزارة وإدارات التربية 
بالمديريات وم��دراء المدارس 
فيها  التدريسية  وال��ه��ي��ئ��ات 
التحصيل  تحسين  سبيل  في 
العلمي للطلبة، مطالباً الجميع 
سبيل  ف��ي  منها  المزيد  ب��ذل 
تحقيق أقصى معدلات النجاح 
ناقلًا  وال��ط��ال��ب��ات..  للطلبة 
تهانيه وتبريكاته إلى جميع من 
حققوا درجات تفوق عليا ومن 
حالفهم النجاح في هذا المسار 

التعليمي.
النظام  هذا وقد أعلنت لجنة 
والمراقبة بمكتب وزارة التربية 
الطلبة  أس��م��اء  ع��ن  والتعليم 
والطالبات الذين حققوا المراتب 
العشر الأولى في هذه الامتحانات 
،إذ ن��ال )ستة وث��لاث��ون( طالباً 
الأولى  العشر  المراتب  وطالبة 
في هذه الامتحانات حيث احتلت 

المرتبة الأولى الطالبة )عائشة 
محمد سالم يعقوب با يعقوب( 
من مدرسة 22 مايو للبنات بتريم 
وجاء في الترتيب الثاني كل من 
)إيمان عنتر عوض عمر لرضي( 
م��ن م��درس��ة ال��س��ي��دة خديجة 
سالم  صالح  و)م��ن��ى  بالقطن 
عوض بكير( من مدرسة القرية 
للبنات بتريم، أما الترتيب الثالث 
فجاء من نصيب كل من )أسرار 
خميس سعيد جمعان البوري( من 
مدرسة النهضة بسيئون و)خلود 
علي بن علي قائد الدميني( من 
مدرسة السيدة خديجة بالقطن 
و) دلال سالم كرامه علي باجبير( 
م��ن م��درس��ة ال��س��ي��دة فاطمة 
و)زينب يسلم  بتاربة بسيئون 
سعيد عوض الدبا( من مدرسة 
عبدالله  عمر  و)فاطمة  تريس 
مدرسة  من  العامري(  رئيس 
السيدة فاطمة بتاربة بسيئون 
أما الترتيب الرابع )سحر سالم 
عمر حسن باشعيب( من مدرسة 
وج��اء في  بسيئون  عبدالناصر 
الترتيب الخامس الطالب )أحمد 
سالم مبروك سالم الشبيبي( من 
مدرسة عمر بن الخطاب بمديرية 

القطن. 
هذا وتشير البيانات الصادرة 
والتعليم  التربية  مكتب  ع��ن 
بوادي حضرموت والتي تحصلت 
منها  نسخة  على  أكتوبر(   14(
إلى أن الفتيات مازلن يتقدمن 
على الفتيان في تحقيق المراكز 
العام، فقد  تلو  المتقدمة عاماً 
بلغ عدد الفتيات اللواتي ضمتهن 
قائمة  المراتب عشر الأولى )ستة 
وع��ش��ري��ن( ف��ت��اة م��ن إجمالي 
للمراكز  المحققين  الطلبة 
العشر الأولى، بما نسبته )72 %( 
منهم.. فيما انحصرت المراكز 
العشرة  الأولى على المديريات 
في  فقط  الرئيسية  الحضرية 
الوادي ، حيث تقف سيئون في 
مقدمة المديريات الحائز طلابها 
المراكز  أكثر  على  وطالباتها 
تفوقاً )15 مركزاً( تليها مديرية 
تريم  ثم  مركزاً   )12( القطن 
)س��ت��ة( م��راك��ز وش��ب��ام )ثلاثة( 
مراكز .. وغابت بقية المديريات 

عن كشف الأوائل .
أكتوبر(   14( ل�  تصريح  وفي 
النظام  لجنة  رئ��ي��س  أوض���ح 
والمراقبة بمكتب وزارة التربية 
حضرموت  ب���وادي  والتعليم 
الأس��ت��اذ/ حسين علي الصبان 
الذين  الطلبة  جميع  على  أن 
تقدموا لامتحانات إنهاء المرحلة 
 ، المنصرم  للعام  الأس��اس��ي��ة 
التوجه إلى مدارسهم صباح اليوم 
شهاداتهم  لاستلام  الخميس 
أو  وج��اه��زة،  ومعمدة  مكتملة 
بواسطة  الإط��لاع عليها فوريا 
الموقع  عبر  الان��ت��رن��ت  شبكة 

الالكتروني.

❊ �لمكلا /فادي حقان:
زف الدكتور/ عوض حسين البكري مدير مكتب 
وزارة التربية والتعليم بمحافظة حضرموت باسمه 
ونيابة عن وزير التربية والتعليم الدكتور/ عبد 
سالم  الأخ  المحافظة  ومحافظ  الجوفي  السلام 
أحمد الخنبشي وباسم كل منتسبي القطاع التربوي 
بالمحافظة التهاني والتبريكات لأولياء الأمور واسر 
وذوي ومعلمي ومعلمات الطلاب العشرة الأوائل في 
امتحانات إتمام مرحلة التعليم الأساسي بساحل 
متمنياً  عامة  بصفة  الناجحين  وكل  حضرموت 
للجميع دوام التفوق العلمي والمزيد من النجاحات 

مستقبلًا. 
النجاح  البكري إلى أن نسبة  الدكتور  كما أشار 
المحققة هذا العام بلغت ستة وثمانين بالمائة إذ 
تقدم للإمتحان سبعة آلاف وثمانية وستون طالباً 
وطالبة ورسب ألف وثمانية وستون طالباً وطالبة 
وتغيب مائة وثلاثة وأربعون أي بنسبة نجاح تعادل 

95 % للطالبات و81 % للطلاب. 
وأعلن الدكتور البكري عن أسماء العشرة الأوائل 
في امتحانات اتمام التعليم الأساسي بمدارس ساحل 

حضرموت وهم : 
الأول / الطالب عمر عبد العزيز أحمد علي مدرسة 

الأحفاد النموذجية مديرية المكلا بنسبة99،71%. 
الثاني/ الطالبة فطوم عبد الله عمر عبيد التميمي 

مجمع فوه للبنات مديرية المكلا بنسبة 99،14%. 
الثالث الطالبة منى هلال سعيد سليمان الجعيدي 

مدرسة بديري مديرية المكلا بنسبة 99%. 
الرابع الطالب عمر صالح عمر محمد باسلاسل 
بنسبة  دوع��ن  مديرية  بصيف  الشهداء  مدرسة 

 .98،86%
الخامس الطالبة إحسان محمد صالح مبارك عوبت 
مدرسة ابن خلدون مديرية المكلا بنسبة 98،77%. 
الخامس مكرر الطالبة سعيده عمر صالح سالم 
الذيباني مجمع فوه للبنات المكلا بنسبة 98،71 %. 

العزيز صالح  الطالبة هبة عبد  الخامس مكرر 
سعيد المصلي مدرسة الشيخ بافضل مديرية الشحر 

بنسبة 98،71 %. 
السادس الطالبة مديحة محمد سعيد أحمد بامعس 
مدرسة الشهيد باعمر مديرية غيل باوزير بنسبة 

 .% 98،75
السابع الطالبة أروى أحمد محمد أحمد الجمحي 
مدرسة الفقيد شهاب مديرية المكلا بنسبة 98،43 

 .%
سعد  عوض  سعد  أروى  الطالبة  مكرر  السابع 
الشحر  مديرية  بافضل  الشيخ  مدرسة  باثقيلي 

بنسبة 98،43 %. 
السابع مكرر الطالبة ثروة سمير أحمد محمد باوزير 
مدرسة ابن خلدون مديرية المكلا بنسبة 98،43 

 .%
السابع مكرر الطالبة رجاء ماهر ناجي سعيد بن 
علي الحاج مدرسة بديري مديرية المكلا بنسبة 

.% 98.43
عوض  طالب  عمر  ري��م  الطالبة  مكرر  السابع 
باعشن مدرسة ابن خلدون مديرية المكلا بنسبة 

.% 98.43
السابع مكرر الطالبة فاطمة أحمد علي أحمد قوقح 
مدرسة خالد بن الوليد مديرية غيل باوزير بنسبة 

.% 98.43
السابع مكرر الطالبة لمنيا عوض أحمد عبود باحجاج 
مدرسة الهدى بالحامي مديرية الشحر بنسبة 98.43 

.%
عوض  سالم  أحمد  منال  الطالبة  مكرر  السابع 
بامسك مجمع السعيد مديرية المكلا بنسبة 98.43 

.%
السابع مكرر الطالبة مهى صالح سعيد الكثيري 
مدرسة فاطمة الزهراء مديرية المكلا بنسبة 98.43 

.%
بشهر  محمد  سالم  أحمد  سميه  الطالبة  الثامن 
بنسبة  المكلا  مديرية  الحديثة  القناديل  مدرسة 

 .% 98،29
الثامن مكرر الطالبة فاطمة عادل عبد الرحمن عمر 
باوزير مدرسة الشهيد باعمر للبنات مديرية غيل 

باوزير بنسبة 98،29 %.
الثامن مكرر الطالبة فاطمة محمد سعيد عبد الله 
الرباكي مدرسة ابن خلدون مديرية المكلا بنسبة 

 .% 98،29
الثامن مكرر الطالبة فاطمة محمد مبارك عوض 
بن سعد مدرسة ابن رشد مديرية الشحر بنسبة 

.% 98،29
الطالبة لبنا سعيد عبد الله سعيد  الثامن مكرر 
القيسي مدرسة الجلاء مديرية الشحر بنسبة 98،29 

.%
باحباره  سعيد  عمر  أن��ور  أرزاق  الطالبة  التاسع 

مدرسة 22مايو مديرية المكلا بنسبة 98،14%.
التاسع مكرر الطالبة سمر عبد الله علي صالح 
اليزيدي مدرسة بديري مديرية المكلا بنسبة 98،14 

.%
عبد  الحميد  عبد  فاطمة  الطالبة  مكرر  التاسع 
الحديثة  القناديل  باجبير مدرسة  الرحمن نصيب 

مديرية المكلا بنسبة 98،14 %. 
والطلاب في المركز العاشر  جميعهم بنسبة 98 

% وهم :-
الطالب أحمد عبد الرحيم أحمد محمد باوزير مدرسة 

النور الأهلية مديرية المكلا. 
الطالبة أماني خميس عوض خميس عليو مدرسة 

الهدى بالحامي مديرية الشحر. 
اللاه  عبيد  بن  ربيع  مبارك  سعيد  جاله  الطالبة 

مدرسة الشهيد باعمر للبنات مديرية غيل باوزير. 
الطالبة خلود ناصر عبد الله علي السعدي مدرسة 

عمر بن العاص مديرية الشحر . 
الطالبة سلمى أحمد سهل سعيد وحدين مدرسة 

النور الأهلية مدرية المكلا. 
الطالبة سميه خالد فرج أحمد بشير مدرسة ابوبكر 

الصديق مديرية غيل باوزير. 
الطالبة صفاء عوض سعيد عوض بن  غوث مدرسة 

الشهيد باعمر للبنات مديرية غيل باوزير. 
الطالبة فاطمة عمر محمد عمر بن غيثان مدرسة 

الشهيد باعمر مديرية غيل باوزير. 
الطالبة ماريا سالم عبد الله سالم باحارث مدرسة 

الشهيد باعمر مديرية غيل باوزير. 
مدرسة  التريمي  عمر  أحمد  محمد  نور  الطالبة 

الشهيد باعمر مديرية غيل باوزير. 
الطالبة هند عبد الرحمن عبد المعين غانم الزين 

مدرسة القناديل الحديثة مديرية المكلا. 

أسماء العشرة الأوائل من طلاب المرحلة الأساسية بمحافظة شبوة 
❊ عتق / 14 �أكتوبر :

�لن�سبة % �لمجموع �لمديريةرقم �لجلو�س �لترتيب �لرقم  �لمدر�سة  ��سم �لتلميذ 

حيدر عبدالله محسن حيدر الحامد 
خالد أحمد خميس عوض بادخن 
نعمة عبدالله سعيد أحمد النجار 

عادل زبن الله سالم دعدع 
أمة الرفيق منصور يحيى هديرة 

محمودة صالح حسين جابر العطير 
بشائر سعيد عوض لحنف 

عبدالله علي عبدالله خشاع بانافع 
حنان عوض محسن حسين 

عبدالواحد عبدالله صالح يحيى المطري
بلقيس صالح محمد عوض مطهر 
صابرة عمر صالح طالب باقطيان 

عبدالله ناصر عبدالقادر بخيت عبدالله 
صبري علوي صالح الصالحي 

عمار محمد أحمد محمد الميسري 
عبدالعزيز أحمد علي راشد بابريش 

فردوس ناصر علي هادي ثملان 

1
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14
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الأول 
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الثالث 

الثالث مكرر

الرابع 

الرابع مكرر

الرابع مكرر

الخامس 

السادس 

السابع 

السابع مكرر

الثامن 

التاسع 

التاسع مكرر

العاشر 

العاشر مكرر

العاشر مكرر

295987

293261

293578

296091

295671

297904

293247

296126

295702

296137

297583

295762

297089

297623

293961

293768

295806

عتق
عرماء 

الروضة 
عتق 
عتق
عين 

عرماء 
عتق 
عتق
عتق

بيحان 
عتق

عسيلان 
بيحان 
ميفعة 
ميفعة 
عتق 

679

678

677

677

676

676

676

675

672

670

670

668

664

664

657

657

657

% 97.00

% 96.86

% 96.71

% 96.71

% 96.57

 % 96.57

% 96.57

% 96.43

% 96.00

% 95.71

% 95.71

% 95.43

% 94.86

% 94.86

 % 93.86

% 93.86

 % 93.86

الوحدة عتق 
الحرة 

الروضة 
باكبيرة 

بلقيس عتق 
الحجب بنات 

فاطمة الزهراء 
الوحدة عتق 

أروى 
الوحدة عتق 

بلقيس 
بلقيس عتق 

حويلة 
نوفمبر 

السبعين 
الحوطة 

قرى خليفة 

تنشر )14 أكتوبر( أسماء العشرة الأوائل لشهادة إنهاء المرحلة الأساسية في محافظة شبوة للعام الدراسي 2007 – 2008م كالآتي :

❊ �سنعاء / �سباأ :
التحضيرية  اللجنة  ناقشت 
للمؤتمر العام الثالث للمغتربين 
في اجتماعها الأول أمس برئاسة 
المغتربين احمد  وزي��ر ش��ؤون 
مساعد حسين مشروع اللائحة 
التنظيمية لأعمال المؤتمر العام 

الثالث للمغتربين. 
واس��ت��ع��رض الاج��ت��م��اع ق��رار 
بشأن  ال���وزراء  مجلس  رئيس 
التحضيرية  اللجنة  تشكيل 
للمؤتمر العام الثالث للمغتربين، 
ممثلين  ضم  إمكانية  وناقش 
عن الجاليات اليمنية إلى عضوية 
اللجنة التحضيرية وعقد ورش 
عمل متخصصة للمغتربين قبيل 
اللجان  تشكيل  وآلية  المؤتمر، 

الفرعية للتحضير للمؤتمر.
فرصة  إتاحة  الاجتماع  واق��ر 

للأعضاء للإطلاع على مشروع 
وتقديم  التنظيمية  اللائحة 
ال���ت���ع���دي���لات وال��م��ق��ت��رح��ات 
ف��ي الاج��ت��م��اع ال��ق��ادم للجنة 

التحضيرية. 
وفي الاجتماع شدد وزير شؤون 
المغتربين على ض��رورة خروج 
المؤتمر العام الثالث للمغتربين 
مشاكل  تعالج  ج��ي��دة  بنتائج 
الداخلية  المغتربين  وقضايا 
والخارجية وتحديد ما يتوجب على 
الحكومة عمله إزاء المغتربين وما 
عمله  المغتربين  على  يتوجب 
تجاه وطنهم ، لافتا إلى أهمية أن 
يكون مؤتمراً نوعيا يخدم التنمية 

في اليمن.
التحضيرية  اللجنة  أن  يذكر 
تتكون بحسب قرار رئيس الوزراء 
من وزير شؤون المغتربين رئيسا 

نائب  من  كل  وعضوية  للجنة 
الجمهورية  رئاسة  مدير مكتب 
وأم��ي��ن ع���ام رئ��اس��ة ال����وزراء 
والوكلاء المختصين في وزارات 
الخارجية،  الداخلية،  المالية، 
العدل، الإعلام، التربية والتعليم، 
التعليم العالي والبحث العلمي، 
الشؤون  الثقافة،  السياحة، 
التعليم  والعمل،  الاجتماعية 
الفني والتدريب المهني، الوكيل 
المختص بجهاز الأمن القومي، 
الأمن  بجهاز  المختص  الوكيل 
شؤون  وزارة  وكيل  السياسي، 
المغتربين، رئيس الهيئة العامة 
للأراضي والمساحة والتخطيط 
العمراني، رئيس الهيئة العامة 
للاستثمار، ممثل عن المجلس 
الأعلى للبنوك، ممثل عن الغرفة 

التجارية والصناعية.

❊  عمر�ن / طارق �لخمي�سي :
أشاد الأخ /  احمد صالح الاشموري  المشرف العام 
للمخيم الصيفي لتعليم الواجبات الدنية بعمران بدور 
الشباب وضرورة تسليحهم بالعلم والمعرفة والأفكار 
النيرة بعيدا عن التطرف والغلو والدعوات المذهبية 
والنعرات العصبية جاء ذلك في الكلمة التي ألقاها 
أثناء حفل اختتام المخيم الصيفي لتعليم الواجب 
الديني الذي أقيم أمس الأربعاء بديوان محافظة 

عمران 
وقال : من الضروري ان يعي الشباب والشابات 
مفاهيم الدين القويم الذي يدعو الى العدل والمساواة 
والتعايش  والتسامح  الحقوق  واحترام  والحرية 
السلمي على ارض الوطن وتحت راية الوحدة الذي هو 
وطن  للجميع ان وطننا الحبيب بلاد الحكمة والإيمان 
أمانة في أعناقنا وانصح كل الإباء والإخوة والأخوات 
أن يتركوا التعصب لأي مذهب وحزب او جماعة او 
قبيلة فان وزارة الأوقاف والإرشاد تسعى دائما إلى 
غرس المفاهيم الواضحة وتنفيذ البرامج بها بعيدا 

عن التعصب والتطرف والحزبية والقبلية وان الوزارة 
تعتمد إستراتيجية  وطنية  لإرشاد مبني على أساس  
الدعوة الى الله بالحكمة والموعظة وتجسيد مبدأ  

الوسطية والاعتدال ونبذ العنف والتطرف 
ونبه  : إلى دور المراكز الصيفية والمخيمات الشبابية 
قي تطوير قدرات الشباب والطلاب والطالبات وتنمية 
روح الإخاء والتعاون والتآلف بين المشاركين وتعميق 
الانتماء الوطني ومفاهيمه وحث الشباب على ضرورة 
تعزيز دور الهوية الوطنية وتفعيل دور الشباب في 

جميع المجالات  .
وفي اختتام الحفل قام  الأخ  صالح زمام المخلوس 
أمين عام المجلس المحلي بالمحافظة والأخ باكر 
علي باكر الوكيل المساعد لشؤون المياه والبيئة 
والأخ حميد المطري وكل وزارة الأوق��اف والإرشاد 
والأخ العميد احمد رزق مدير عام الأمن السياسي  
والأخ محمد عبد الخالق مدير عام مكتب الأوقاف 
بالمحافظة بتوزيع الشهادات التقديرية  والجوائز 

لكافة المشاركين في المخيم 

اختتام المخيم الصيفي لتعليم الواجبات  الدينية بعمران

❊ �لحديدة/ �أحمد كنفاني :
التربية  مكتب  مدير  أعلن 
محافظة  ف���ي  وال��ت��ع��ل��ي��م 
صحفي  مؤتمر  في  الحديدة 
السعيد  بمجمع  أمس  عقده 
ال��ت��رب��وي وح���ض���ره أم��ي��ن 
الأخ/  المحلي  المجلس  عام 
الهيج وعدد من  حسن أحمد 
في  والمهتمين  المسؤولين 
والقطاع  المحلية  السلطة 
التربوي والجهات ذات العلاقة 
الشهادة  ام��ت��ح��ان��ات  نتائج 
الأس��اس��ي��ة للعام ال��دراس��ي 

2007�2008م.
وأوضح الدكتور/ علي بهلول 
التربية  مكتب  ع��ام  م��دي��ر 
أن  المحافظة  في  والتعليم 
عدد الطلاب المتقدمين لأداء 
الام��ت��ح��ان��ات الأس��اس��ي��ة من 
مختلف المديريات بلغ ثمانية 
عشر ألفاً وسبعة وستين طالباً 
الامتحانات  حضر  وطالبة. 
سبعة عشر ألفاً ومائتان وستة 
وتسعون طالباً وطالبة بنسبة 
حضور بلغت 96 %. وغاب عن 
وواحد  سبعمائة  الامتحانات 
وسبعون طالباً وطالبة وبنسبة 

غياب 4 %.
وقال في تصريحه لوسائل 
الإعلام المختلفة إن إجمالي 
ثلاثة  بلغ  الناجحين  الطلاب 
وأربعة  وثمانمائة  ألفاً  عشر 
وأربعين طالباً وطالبة وبنسبة 
نجاح 80 %. وبلغ عدد الراسبين 
ثلاثة آلاف وأربعمائة واثنين 
وخ��م��س��ي��ن ط��ال��ب��اً وطالبة 

وبنسبة رسوب 20  %.

❊ �سيئون/ �أحمد �سعيد بزعل :
اختتمت بمديرية شبام في محافظة حضرموت يوم أمس أعمال ورشة 
العمل الخاصة بمناقشة وتحليل أوضاع السياحة في المديرية التي 
نظمها مكتب السياحة بالمديرية وبالتنسيق مع مشروع تنمية المدن 

التاريخية بشبام.
وقد وقفت الورشة وعلى مدى ثلاثة أيام متتالية على جوانب القوة 
والضعف والفرص المتاحة سواء في إطار المديرية بشكل عام أو 

المدينة على وجه الخصوص.
هذا وقد أوصى المشاركون فيها بمتابعة قراري مجلس الوزراء بشأن 
إنشاء معهد سياحي بوادي حضرموت وفرض الرسوم السياحية وكذا 

السعي لفتح فرع للشرطة السياحية بالمديرية.
باعبيد  الأخ/ محمد فيصل  أوض��ح  أكتوبر«  ل� »14  وفي تصريح 
مدير مكتب السياحة بمديرية شبام أن الورشة ناقشت ثلاثة محاور 
رئيسية عن )المواد المتاحة والموارد غير المستغلة ومعوقات التنمية 

السياحية(.
وأشار إلى أنه وبفضل تجارب الإخوة المشاركين الذين قدموا من 
منظمات المجتمع المدني والمنتديات والجمعيات الخيرية وتفاعلهم الجاد 
تم إعداد الحلول والمعالجات للمشكلات التي تواجه الوضع السياحي 
وآلية تنفيذها وإخراجها في قالب متميز وحديث يجسد مدى الانتماء 

الحقيقي إلى هذه المدينة الحالمة )مدينة الحضارة والتاريخ شبام(.
من جانبه أوضح الدكتور/ أحمد محمد عبدالإله مدير المشروع الألماني 
اليمني للتنمية بشبام رئيس فريق الخبراء بالمشروع )جي تي زد( أن 
أهم أهداف هذه الورشة هو الترويج للسياحة داخل المديرية ولكون 
ال� )جي تي زد( مشروع تنمية فإننا نسعى خلاله إلى التنمية من جوانب 
متعددة بما فيها السياحة. محاولين ربط الجانب الاقتصادي بالتراث 
الثقافي الحي المتمثل في المنازل والمباني التاريخية التي تعد رأسمال 
لجذب وتوافد السياح إليها والذي من خلاله تأهلت المدينة وباتت تحتل 

مكانة مرموقة على المستوى الدولي.
وأضاف في سياق تصريحه: إننا لا ننظر إلى السياحة في مدينة شبام 
بمعزل عن وجودها ضمن إطار السياحة الإقليمي للوادي والصحراء أو 
محافظة حضرموت أو الوطن عموماً حيث أن إستراتيجيتنا لا تعمل إلا 
داخل هذا المحيط، وبإذن الله ستترجم هذه الأطروحات إلى أفعال على 

الواقع في قادم الأيام.

تحليل أوضاع السياحة بشبام في ورشة عمل

محافظ صعدة يطلع على سير العمل في ربط شبكة الكهرباء بالمولدين الجديدين
❊ �سعدة /�سباأ:

 اطلع محافظ محافظة صعدة حسن محمد مناع أمس 
على سير العمل الجاري في ربط الشبكة الكهربائية 
الرئيسية بالمدينة بالمولدين الجديد اللذين زودت بهما 
اسعافية، بطاقه ثلاثة ميجاوات  المحافظة كأجراءات 

وتكلفة مليون ومائتي الف دولار.
الكهرباء  لمحطة  التفقدية  المحافظ  زي��ارة  وخ��لال 
الرئيسية استمع الى شرح من القائمين عليها حول اجراءات 
واستمرار  عليها  الحفاظ  اجل  من  للمولدات  الصيانة 
خدمتها واطالة عمرها الافتراضي، الى جانب والصعوبات 
والمعوقات التي تواجه سير العمل سواء ما يتعلق بقطع 
الغيار ومادة الديزل أوالكوادر الفنية اللازمة لإدارة العمل 

فيها والحفاظ على المعدات والاجهزة والمولدات.
يشار الى ان الطاقة المنتجة من المحطة بعد اضافة 
المولدين الجديدين سترتفع الى ستة ميجاوات ستمكن 
من  المحافظة  عاصمة  ضواحي  معظم  تغطية  من 
العمل  سير  على  مناع  وأطلع  الكهربائية...  الطاقة 

للكهرباء ومدى الانضابط  العامة  المؤسسه  في فرع 
الوظيفي، .. واستمع من قبل نائب مدير عام الفرع عبد 
الرزاق المحبشي الى شرح حول عمل الفرع والمشاكل 
التى يعاني منها واحتياجاته من الكوادر والامكانيات ، 
وكذا المشاريع المخطط تنفيذها خلال الفترة القادمة 
ومنها مشروع توسعه الشبكة ورفع الطاقه الكهربائيه 
مديريات  معظم  لتغطية  ميجاوات  عشر  خمسة  الى 

المحافظة .
وكان محافط محافظة صعدة قد اطلع على الاستعداد 
ات الجارية لاستقبال العام الدراسي الجديد في المعهد 
الصحي بالمحافظة ، واستمع من القائمين عليه على 
سير العمل والانشطة التى ينفذها، والاقسام الدارسية 
التى يشتملها المعهد واحتياجاته من الاقسام الجديدة 
التي تلبي احتياجات المرافق الصحية والخدمات الطبيه 
بالمحافظة من الكوادر المؤهلة وتسهم في تحسين 
مستوى الرعاية الصحية في مختلف مناطق مديريات 

المحافظة .

الحديدة/ الكاف
أقرت إدارة مرور الحديدة آلية جديدة لخطة العمل خلال شهر رمضان 
المبارك تتمثل في النزول الميداني لخمس دوريات تبدأ عملها في الساعة 
التاسعة صباحاً وتستمر حتى الثالثة فجراً، إضافة إلى تكليف طقم دورية 

لمتابعة تنظيم حركة المرور في المناطق التي تشهد ازدحاماً شديداً..
أوضح ذلك ل� “14 أكتوبر” العقيد/ عبداللطيف المصري مدير عام إدارة 
المرور بالحديدة.. مشيراً إلى أن هذه الآلية الجديدة تأتي لمواجهة الازدحامات 
والاختناقات المرورية التي تحدث دائماً خاصة في أوقات الذروة من ليالي 
رمضان وأيامه المباركة.. منوهاً بأن هذه الدوريات مدعومة بالدراجات النارية 

والرافعات )الونشات( لحل أي مشاكل في عملية السير..
وأض��اف أن هناك طقماً متحركاً خصصته الإدارة بقيادة أحد الضباط 
ومجموعة من الأفراد لمتابعة ومراقبة أداء هذه الدوريات وتغطية الأماكن 
في  ازدحاماً  دائماً  تشهد  التي  الشعبية  الأس��واق  في  خاصة  المزدحمة 

رمضان..

وضع آلية جديدة للمرور بالحديدة خلال شهر رمضان
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❊الحديدة/ �سب�أ:
بالحديدة  الفنون  و  للثقافة  الدهني  منتدى  نظم   
 : البردوني   ( بعنوان  نقدية  ن��دوة  الارب��ع��اء  ام��س 
الفصلية  لدورته  تواصلًا   ) العمود  داخ��ل  الحداثة 
بمناسبة  البشاري  أحمد  الدكتور  الفقيد  دورة  الأولى 
الكبير عبدالله  الشاعر  اليمن  التاسعة لفقيد  الذكرى 

البردوني. 
و في الندوة التي أدارها الشاعر سالم مهيم تطرق 
علاء  الدكتور  الحديدة  بجامعة  الأدب��ي  النقد  أستاذ 
الدكتور  بالجامعة  الحديث  الأدب  و أستاذ  المعاضيدي 

الإبداعية  و  الفكرية  الأسس  إلى  العزي صغير  أحمد 
التي اكتنز بها النص الشعري البردوني. 

أنه  إلا  بالعمودية  تمسكه  رغم  الشاعر  أن  أكدا  و 
بالقصيدة  اقتحمت  متجاوزة  إبداعية  آليات  استخدم 

العربية آفاقاً بعيدة . 
و قد أثري الموضوع بمداخلات و آراء و رؤى متعددة 

عن النص البردوني . 
حضر الندوة رئيس مؤسسة الحوار للثقافة و الفنون 
خليل الصريمي و نائب رئيس اتحاد الأدباء آدم يحيى 

و عدد من المثقفين و الأدباء و المهتمين . 

❊  الق�هرة  / مت�بع�ت :
 بعد أن قررت ادارة مهرجان الإس��كندرية السينمائى استبعاد الفيلم المغربى »كل ما تريد 
لولا« من المش��اركه بالمهرجان بسبب اساءته لس��معة مصر، خرجت موزعة الفيلم تستنكر 

هذا القرار بعد أن كان من المقرر عرضه في حفل الافتتاح يوم الثلاثاء المقبل.
وقالت الشافعي : نحن ممثلو الفيلم مستغربون ومستنكرون ما أعلمنا به قبل يومين عند 
اتصالنا بالس��يدة إيريس نظمي رئيسة مهرجان الإس��كندرية الدولي، للتحدث عن تفاصيل 
رحلة الطاقم الفني للفيلم المشارك حسب طلبهم بعرض افتتاح المهرجان، حسب صحيفة 

» الشرق الأوسط« السعودية .
وأضاف��ت الش��افعي: نس��تغرب كي��ف أن مهرجان��ا به��ذا الحجم لم يق��دم لنا إل��ى الآن أية 
توضيحات رسمية تبرر منع عرض هذا الفيلم، بعد أن اتخذ إجراءات تنظيمية لتأكيد العرض 
كإرسال الدعوات الرسمية وتذاكر الطائرة، خاصة أن منع عرض الفيلم المغربي يتم بموازاة 

احتفال المهرجان باليوبيل الذهبي للسينما المغربية.
ولكن ايريس نظمي رئيس��ة المهرجان قالت : إن الفيلم تم تغييره بعد اكتشاف المهرجان 
أنه عرض سابقا في مهرجانات، بينها دبي وأبو ظبي، وبالتالي فليس من المقبول أن يعرض 

في افتتاح مهرجان الاسكندرية بعدهما بعام كامل تقريبا.
واختار المهرجان الفيلم الفرنس��ي »ممثلات« إخراج فاليريا بروني ش��قيقة زوجة الرئيس 

الفرنسي كارلا بروني ساركوزي، ليعرض في حفل الافتتاح بدلا من »كل ما تريده لولا«.

❊ الق�هرة / مت�بع�ت :
انتهت الفنانة سيرين عبدالنور 
من تسجيل أغنية فيلم »رمضان 
حم��ود«  العلمي��ن  أب��و  مب��روك 
ال��ذي تلعب بطولت��ه أمام الفنان 
الكوميدي محم��د هنيدي، وخالد 
صالح وكريم محمود عبد العزيز.

قال الملحن الموس��يقي محمد 
يحيى في تصري��ح خاص لموقع 
الاختيار على  “وقع   :FilFan.com
سيرين التي تش��ارك في بطولة 
الفيلم، لتقدم أغنية الفيلم التي 
س��يتم إذاعتها مع اقت��راب موعد 

عرضه”.
تابع يحيى الأغنية تحمل اس��م 
“الل��ي ملك��ش في��ه” وه��ي من 

أيمن  الغنائ��ي  الش��اعر  كلم��ات 
بهج��ت قم��ر وم��ن توزي��ع أحمد 
ع��ادل، ويتم حاليا إع��داد الأغنية 
للعرض قبل موسم عيد الأضحى 

الموعد المحدد لطرح الفيلم.
فيلم هني��دي الجديد “رمضان 
مب��روك أبو العلمي��ن حمود” من 
تأليف الكاتب الكوميدي الس��اخر 
يوس��ف معاطي ومن إخراج وائل 
إحس��ان، يناقش قضية التعليم 
ف��ي مرحلة المراهق��ة، من خلال 
لش��خصية  هني��دي  تجس��يد 
م��درّس اللغة العربي��ة يتعرَّض 
للعديد من المواقف الطريفة مع 

الطلبة.
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سيرين تغني لـ)رمضان مبروك أبو العلمين(بعد منع “لولا” من العرض .. موزعة الفيلم مستاءة من القرار  

مشهد من الفيلم  

 اقواس            لماذا الدراما الإسلامية في  رمضان  فقط ؟ 

                  نص

عبدالله ال�سرا�سي

الطيب ف�ضل عقلان

ورغم عدم واقعية المقارنة من قبل هذا الطرح إلا أنهم تناسوا 
تجربة  وكثالث  64م  ومنذ  “العتيق”  التلفزيوني  البيت  هذا  أن 
التاريخي  “الجذر  والعراق، كفيل هذا  بعد مصر  تلفازية عربية 
ورغم  أنها  المجربة  ك��وادره  أك��دت  وال��ذي  والمهني”  والفني 
مقارنة  لليمانية  الفضائي  التشغيلي  الدفتر  تواضع مستلزمات 
مع “السعيدة + سبأ + الرياضية” إلا أنها تملك مدرسة مهنية 
العجب  تحدث  بأن  كفيلة  الإبداع  من  عاماً   44 خلف  متمترسة 
العجائب مع حدود الدنيا لهذه المنظومة التشغيلية ورغم كون 
فضائية يمانية اقتصادية، وثقافية، وتراثية” فإنها ستؤكد بهذا 
والتي  الدرامي  نجاحها  “ترمومتر”  الدرامي  الرمضاني  المشهد 
وإن كانت بدايتها الفضائية اليمنية العربية متواضعة إلا اتصال 
بالمشهد  والمتخصص  الكبير  الفني  والناقد  السعودي  الكاتب 
عبدالمجيد  نجمي  الصحفي  بالكاتب  اليمني  والغنائي  الفني 
في  معه  الفضائي  التلفزيوني  اللقاء  على  للتهنئة  أيام”  “قبل 
اعداد  البرنامج من  الثقافة من قناة يمانية وهو  برنامج جديد 
الزملاء عمر الشاعر و الأستاذ شوقي شفيق وعبدالله الضراسي 
وصحفية  فنية  “شهادة  حسين  آمنة  المبدعة  المخرجة  وإخراج 
دار  يمتلك  كبير  سعودية” من مدينة جدة ومن كاتب سعودي 
نشر ومجلة اقتصادية متخصصة اسمها “العقارية” لدليل على 
أن رسالة فضائية يمانية “الإعلامية” قد وصلت وجاء رد الصدى 
كبير  صحفي  أستاذ  قبل  ومن  الإعلام”  “تقنيات  في  يقال  كما 

ومتخصص متابع للمشهد الإعلامي اليمني باستمرار.
وهذا ما يضع الرهان الرمضاني الدرامي الفضائية يمانية على 
“محك النجاح” الدرامي إن شاء الله ما دامت قد تهيأت له ردود 
الإبداعية  العملية  فعله الإعلامي وهي شهادة تحسب لطواقم 
بدءاً من رئيس القطاع أ. د./ خالد عبدالكريم والذي استحق بكل 
ممثلة  والتلفزيون  للإذاعة  العامة  المؤسسة  قيادة  دعم  جدارة 
بالإعلامي الكبير أ.د./ عبدالله الزلب ومروراً بالقيادة الفنية بدءاً 
والكوادر  غانم  أحمد  ومحمد  الخميسي  عبدالواحد  الإخوة  من 
الإعلامية الكبيرة أمثال صالح الوحيشي وعلي عبدالرحمن وأحمد 
عبداللاه وطواقم الإخراج والفنيين والمصورين وضباط الصوت 
الفنية بكل تألق فني كبير  والإضاءة وتقف خلف هذه الكوكبة 
الرمضانية  الخارطة  مفردات  وبقية  الربيح  عبدالله  المخضرم 
الفضائية  “بلاتوه”  خارج  مضنية  جهوداً  تبذل  والتي  الدرامية 
والمبدعين  “المتقاعدين”  الكبيرين  المخرجين  دعوة  وشكلت 
محمود محمد السلامي ومحمد العرجي شهادة دليل وفاء قيادة 
فضائية يمانية بمدى “استشعارها” واحترامها لكادرها الإخراجي 
المتقاعد للإسهام في “تلوين” دراما فضائية يمانية الرمضانية 
فتحية للدكتور/ خالد عبدالكريم وقيادة الإدارة العامة للبرامج 
لهذا “الفعل” الوفائي وعلى رأسها الأخوان الخميسي والوحيشي 
خاصة وأن الجميع قيادة وقاعدة التقوا عند بوابة إنجاح مشهد 
تجاوزت  أنها  تؤكد  حتى  يمانية  لفضائية  الرمضانية  الدراما 

رهانات أعداء حزب النجاح بالتمام والكمال!!!

بدهاليز عينيك الذهب
من أنفاسك أستنشق الحب

وبك ولك  أحيا
احتضنك قلبي لحظة لحظة

ويقطر ندى حبك الطاهر
***

 أتظلل تحت رموشك
إبتسامتك تغذيني حباً

نعيش العمر سواء
أحُلق عبرك بأجنحة الحياة

رذاذ شفتيك بلسم شفاء
***

تسكنين قلبي،ترتبين نبضاته
تغرسين الورد بمسامات القلب

من قطرات حنانك الصادق
تغازلين السماح وتعشقينه

تروضين حبي الابدي
منك يتضاعف الحب

تمزجين الصبر بالصدق
وتعيشين الحب.

بمناسبة ذكرى عيد ميلاد ابنتي)سماح(

الفضائية ) يمانية( 
والدراما الرمضانية 

سماح

 يوم عن يوم يمر من أجندة )فضائية يمانية( تتأكد حقيقة نجاح 
رهان منظومة هذه الفضائية والتي تتصلب على صخرة خارطتها 
البرامجية الفضائية رغم أطروحات أعداء حزب النجاح” بأنها لن 

تفضي إلى شيء أمام كم المشهد الفضائي العربي!!!

منتدى )الدهني( للثقافة ينظم ندوة بعنوان )البردوني ..الحداثة داخل العمود( 

البردوني

  سيرين عبد النور 

الهدف  ذلك  لأجل  وتتنافس  
الكثير من الشركات الإنتاج الفني 
والاستوديوهات  والتلفزيوني  

المركزية  الفنية 
وال��خ��اص��ة،لإن��ت��اج 
المسلسلات  ه��ذه 
ال���رم���ض���ان���ي���ة 
أكبر   وأستقطاب  
ع����دد م����ن  ك��ب��ار  
التمثيل  ن���ج���وم 
الممثلين  من  إليها 
للعب   ، ت لممثلا ا و
أدوار  مسلسلاتهم 
تلك  ليضفوا   على 
تلك الأعمال التميز 
ب��وج��وده��م ب��ه��ا..

الشركات  وتتحول  
واس���ت���ودي���وه���ات 
ال���ت���ص���وي���ر إل���ى 
نحلل،يعمها  خلايا  
والحماس  النشاط 
ف�������ي ال���ع���م���ل 
الفني  والإب������داع 
لدرامي..وأيضاً  وا

ت��ت��ن��اف��س ال��ق��ن��وات 
بينها   فيما  العربية  الفضائية 
الفنية  أطباقها  تقديم   ف��ي  
الجيدة  الرمضانية  والدرامية 
كماً  تقديم  والمتميزة،وكذا 

المعلوماتية  البرامج  من  هائلًا 
المسابقات  والثقافية))برامج 
والفوازير(ورصد الجوائز العينية 

وال��ن��ق��دي��ة ال��م��غ��ري��ة وج��وائ��ز 
ال��ذه��ب ل��ه��ذا ال��غ��رض!..وإل��ى  
المحموم  الجهد  ذل��ك  ج��ان��ب  

البرامج  من  باقة  تقديم  يتم 
والترفيهية،وبرامج  الحقيقية 
ميول  لإرض��اء  الديني  التثقيف 
وأه��������واء ورغ���ب���ات 
المشاهدين،وكل ذلك 
م�����ن أج���ل 

المحموم  السباق  بهذا  الفوز  
من  ع��دد  بأكبر  ال��ق��ن��وات  بين 
عدد  المشاهدين!،لاستقطاب 
الداعية  الشركات  من  قليل  غير 
والراغبين في بث  البرامج  لتلك 
إعلاناتهم التجارية،والفوز بالربح 
المثل  في   يقول  الوافر،،وكما 
مسابح(!!.. وبياَّع  الشعبيى)حاج 

حاجة  وم��اف��ي��ش 19 /08 /2008 
لله.

م���ن ال���م���لاح���ظ  دائ���م���اً أن 
ت��ل��ك ال���ق���ن���وات ال��ف��ض��ائ��ي��ة 
ال��ع��رب��ي��ة،ي��ع��ت��ري��ه��ا ال����ورع 
الإسلام  في  الموسمي،والدخول 
ك���ل رم���ض���ان ف��ق��ط!،وع��ل��ى  
إستحياء تقوم بعرض  مسلسل 
أو  اثنين من الأعمال الإسلامية 
تلك  م��ن  والقليل  التاريخية 
القنوات  يمتد  موسمها الإسلامي 

أحياناً أيام الجُمع إلى  جانب شهر 
نحن    وح��رن��ا   الكريم  رم��ض��ان 
محبي هذا النوع من المسلسلات 
الإسلامية  بالدراما  المتعة  من 
التي  نراها  في رمضان من كل 
التوجه   فقط!!وهذا  عام 
تلك  من  البعض  عند 
تقديم  م��ن  ال��ق��ن��وات  
الدرامية  الأعمال  ه��ذه 
فقط  يأتي   الإسلامية  
ح��اص��ل!،دون  تحصيل  
نوعية  ف���ي   ال��ت��دق��ي��ق  
ه���ذه  الأع��م��ال ال��درام��ي��ة 
يأتي  ذلك  الإسلامية،وكأن  
بتاريخنا  ل��ل��ت��ذك��ي��ر  ف��ق��ط 
إلا!.. ليس  المجيد   الإسلامي 

ومحبي   كمشاهدين  ون��ح��ن  
المميزة  الدرامية  الأعمال  لهذه 
مشاهدتها!،حتى  على   نجبر 
وم��ك��ررة.. قديمة  ك��ان��ت  وأن 

نوعية  اخ��ت��ي��ار  نستطيع  ولا  
علينا  المعروضة  الأعمال  تلك  

قسراً!!.
إن المشاهد العربي قد أصابه 
تلك  تكرار  والضجر،من  الملل 
الإسلامية  والقصص  الأعمال 
إخ��راج��ه��ا م��ن قبل   وال��م��ع��اد 
الأصلية  غير  أخ���رى  ش��رك��ات 
وممثلين  أخرين غير الأوائل في  
عربية  دول  من  الأع��م��ال  ه��ذه 
مختلف    وبشكل  وبقالب   ع��دة 
دائ��م��اً!،وال��ت��ي   سابقاتها  ع��ن  
قلب،وقد  ظهر  عن  حفظناها 
المعارك  بمشاهد  حشوها  تم 
وإسماعنا   الحربية  والصدمات 
أبطالنا  سيوف  صليل  أص��وات 
ورض��وان��ه.. عليهم  الله  رحمة 

وصهيل خيولهم وسنابكها التي  
القتلى   جثث  حوافزها  ت��دوس 
ذلك  الوغى..كل  ميادين  ف��ي  
تكراره  كثرة  من  حفظناه  قد 
وقتالهم  الصحابة  علينا،وجهاد 

وقد  شكرهم الله  عليه وأثابهم 
قد  بدورنا  الخلد..ونحن  جنات 
احترمناهم وجهادهم  ذاك  فيه  
ومازلنا.. الإسلامي  الدين  نشر 

في   هنا،أليس  ال��س��ؤال   ولكن 
قصص  غير  الإسلامي  تاريخنا 
ال��ج��ه��اد وال���غ���زوات وج��ن��دل��ة 
طبعاً(  ال��ك��فّ��ار  ال��رق��اب)رق��اب 
التي   القصة  الدماء؟!تلك  وإراقة 
الأديان  جعلتنا في  نظر شعوب 
برية  كثرتها،وحوشاً  مع  الأخرى 
لا   وأم��ة  ال��دم��اء!،  لسفك  محبة 
تجيد ولا تعرف  غير لغة الجهاد 
التاريخ  إن   .. والقتل!  والتكفير 
يصوره  كما  ليس  الإس��لام��ي 
الدرامية  الأعمال  هذه  أصحاب 
الكثيرة، مليئاً بالحوادث والحروب 
أقامها  التي  والمجازر  المؤسفة 
المسلمون في كل أرض تطؤاه 
تاريخ مليء  أنه  .. بل  أقدامهم! 
والتي  الإن��س��ان��ي��ة  ب��ال��م��واق��ف 

هذا،  عصرنا  في  وجودها  يندر 
الثقافية  بالعناصر  مليء  وأيضاً 
 .. ورم���وزه   والعلم  ورم��وزه��ا، 
والسيرة الذاتية لسادتنا الخلفاء 
الكرام  والصحابة  ال��راش��دي��ن 
رضي الله  عنهم جميعاً،،ورموز  
علماء  وأوائ���ل  والأدب   الفكر 
والعلماء  والمخترعين  الإس��لام 
نواحي   ك��ل  ف��ي  الإس��لام��ي��ي��ن 
ال��ح��ي��اة ال��م��دن��ي��ة ب��ع��ي��داً عن 
الدماء  والغزوات وسفك  الحروب 
والمؤامرات..وهي مليئة بالأخبار 
العسكرية  غ��ي��ر  وال���ح���وادث 
لثقافتنا  والمفيدة  والجميلة 
أكيد  عرب،والصالحة  كمسلمين 
شاشات  على  علينا   لعرضها  
العام فهل  العربية هذا  القنوات 
سنرى أعمالًا  درامية كتلك على 

شاشتنا؟ 

من بين كل أشهر العام  تشتد حمى المسلسلات 
الدرامية بين القنوات العربية في شهر  رمضان 
البرامجية لتلك  الفضيل مجتاحة كل الخارطة 
القنوات التلفزيونية العربية وكأنه موسم خاص 
العربية  مسلسلاتهم  وأفضل  أجمل  لعرض 

والإسلامية  على  شاشتهم الصغيرة دون سواه 
من الشهور!..وذلك فقط لجذب انتباه واهتمام 
المشاهد العربي القاعد أمام  شاشة  تلفازه،دون  

الاهتمام بذوقه الفني  العام  أو الخاص!..

اأحمد  �ضعيد الما�س

الكاتبة ياسمين شملاوي تحصد لقب أصغر كاتبة في الوطن العربي
❊ غزة / 14 اأكتوبر:

حصلت الكاتبة الفلس��طينية ياسمين غسان شملاوي على 
لقب أصغر كاتبة عربية، وذلك ضمن تصنيف ملتقى » الكلمة 
نغ��م » عل��ى الانترنت ال��ذي يضم نخب��ة مميزة م��ن الأدباء 
والش��عراء والإعلاميين العرب . حيث تلقت الكاتبة رسالة من 
مدي��ر عام الملتق��ى الكاتب والأديب العرب��ي المصري الكبير 
محمد محفوظ . تش��ير إلى اختيارها ضم��ن أفضل ألف أديب 
وشاعر وصحافي عربي حيث 
تم تصنيفها كأصغر كاتبة 
..ومما  العربي  بالوطن 

جاء بالرسالة :
عليك��م  ))الس��لام 
وبركات��ه  الله  ورحم��ة 
لأننا نؤمن جميعاََ برسالة 
بحريه  ونرح��ب  الكلم��ة 
ال��رأي والفكر ولا نش��دد 
إلا على الأخ��لاق من روافد 
الأدب وتل��ك الحري��ات 
الجميل��ة الت��ي لا 
س��وى  تم��س 
ولا  الجم��ال 
سوى  تس��كن 
القل��وب أتمني 
عندم��ا تصلك 
أيتها  رس��التي 
حرفاََ  القدي��رة 
تكون��ي بأل��ف 

خير..
 معك��م إدارة ملتق��ي الكلمة نغم ت��م اختياركم للانضمام 
معن��ا في قافل��ة )أفضل ألف أديب وش��اعر وإعلام��ي وكاتب 
..عرب��ي..( ونحي��ط علمكم بأن لدينا مؤسس��ة ثقافية تابعة 
لحرك��ة الأق��لام هي م��ن تتابع س��مو الأق��لام الجي��دة حيث 

يصاحب الملتقي مجلة ورقية اسمها الكلمة نغم تنشر لتوزع 
في العالم العربي ..

وعب��ر الأديب محم��د محفوظ، المش��رف الع��ام على “نغم 
الكلم��ة” ع��ن إعجاب��ه بق��درات الكاتب��ة ش��ملاوي. وأك��د أن 

مستقبلا أدبيا كبيرا بانتظارها.
وأش��اد محفوظ بقدرات ش��ملاوي في مجال الكتابة الأدبية 
والإبداعي��ة، داعيا إلى ضرورة الاهتم��ام بمثل هذه المواهب 

العربية.
وتج��در الإش��ارة إل��ى أن ش��ملاوي )14 عاما( حازت س��ابقاً 
لق��ب أصغ��ر كاتب��ة فلس��طينية، م��ن قب��ل اتح��اد الكت��اب 

الفلسطينيين.
وكتب��ت ش��ملاوي العديد م��ن القصص القصي��رة، إضافة 
لدراس��ات مختلف��ة، كان أبرزها دراس��ة حول واق��ع الأطفال 

الفلسطينيين.
كما حصلت شملاوي س��ابقا على لقب أصغر مقدمة برامج 

تلفزيونية في فلسطين.
وأوضح��ت ش��ملاوي أن كل م��ا تق��وم بها يأتي في س��ياق 
دوره��ا الوطن��ي في خدم��ة القضي��ة الفلس��طينية، وثمنت 
كل م��ن وقف إل��ى جانبها من أج��ل أداء رس��التها على أكمل 
وج��ه، ابتداء من عائلته��ا، ووالدها الذي ق��دم لها كل الدعم، 

والمجتمع المحيط بها.
كما عبرت ش��ملاوي عن ش��كرها لمحافظ نابلس، الدكتور 
جم��ال المحيس��ن ال��ذي ق��دم له��ا ب��دوره الكثير م��ن الدعم 
والمساندة، إضافة إلى المحامي غسان الشكعة، عضو اللجنة 
التنفيذي��ة لمنظم��ة التحرير الفلس��طينية، والمت��وكل طه، 

وكيل وزارة الإعلام.
وأوضح��ت ش��ملاوي أن لديه��ا الكثير من الطموح��ات، وأن 

هدفها أن يصل صوتها إلى كافة أنحاء العالم. 
وتجدر الإش��ارة إلى ان ش��ملاوي حظيت باهتمام كبير من 
قبل وس��ائل الإع��لام العربية والمحلية، في أعقاب دراس��تها 
حول واق��ع الأطف��ال الفلس��طينيين ومعاناته��م تحت حراب 

الاحتلال . 

تهديد مايا نصري بالفضيحة والقتل 
❊ بيروت  / مت�يع�ت :

أمرت النيابة العامة المصرية أمس بحبس مدير 
أعمال الفنانة اللبنانية مايا نصري لإرساله 

تهديدات لها بالقتل على هاتفها المحمول 
النيابة وجهت له تهم سب وقذف وتشهير 
واستخدام أجهزة الاتصال في غير الغرض 
المصرح به ضد مايا الأسمر الشهيرة مايا 

قصر  نيابة  إلى  بلاغا  قدمت  التي  نصري، 
النيل تتهم فيه مدير أعمالها بسبها 

البلاغ  وأحيل  بالقتل  وتهديدها 
على نيابة الوراق.

مايا قالت: »إن مدير أعمالها 
التهديد  لها رس��ائ��ل  أرس��ل 
الشبكة  على  وبفضحها 
العنكبوتية وال� فيس بوك 
وت��رك��ي��ب ص��ورت��ه��ا على 

الأجساد العارية، المتهم 
اع��ت��رف ب��ك��ل م��ا هو 
ولكنه  إل��ي��ه،  منسوب 
بتأكيده  مفاجأة  فجر 
عرفيا  زواجهما  على 

بعد قصة حب بينهما ولكنه 
فوجئ بها تتركه وتستغني عنه«.



❊ القاهرة / 14 اكتوبر /  رويترز :
أعلن محم��ود الجوهري المدي��ر الفني 
للاتحاد المصري لكرة القدم استقالته من 
منصبه يوم امس  الاربعاء دون ان يكشف 

عن الأسباب التي دعته لذلك. 
وقال الاتحاد المصري لكرة القدم بموقعه 

على الإنترنت إن الجوهري قدم استقالته 
من المنصب عقب اجتماع مع سمير زاهر 
رئيس الاتحاد “وعبر عن تقديره وش��كره 
لأعض��اء المجلس عل��ى اختيارهم له في 

المرحلة السابقة.” 
وكان الجوهري )71 عاما( تولى منصب 
المدي��ر الفن��ي للاتح��اد المص��ري ف��ي 
اغس��طس اب الماضي في تعاقد يستمر 

لمدة عامين. 
ورغم عدم الاعلان عن سبب الاستقالة 
الا ان رف��ض الاتح��اد المص��ري لاقت��راح 
الجوهري باقامة دوري لفرق تحت 23 عاما 
كان على الأرجح وراء استقالة المدرب الفائز 
مع منتخب مصر ب��كأس الأمم الافريقية 

عام 1998. 
وكان الاتح��اد المص��ري رف��ض اقام��ة 
المس��ابقة بدعوى “عدم الج��دوى الفنية 

وارتفاع تكاليفها المادية”. 
وقاد الجوهري المنتخب المصري للظهور 
الأخير في نهائيات كأس العالم عام 1990 
وعمل ايضا مدربا لمنتخبي سلطنة عمان 
والاردن قب��ل ان يعمل مديرا فنيا للاتحاد 

المصري. 
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 ❊ 14 اكتوبر / متابعات:
أعل��ن مهاجم منتخب البرازيل لكرة الق��دم كاكا أنه باق في 
صفوف فريقه ميلان الإيطالي رغم التقارير التي تحدثت عن 

رغبة تشلسي الإنكليزي في  ضمه.
وحس��م كاكا الج��دل بإعلانه أن��ه لن ينتقل إلى تشلس��ي و 
أنه باق في صف��وف فريقه بقول��ه  “قلت دائماً بأنني س��عيد 
في ميلان، وس��أبقى في صفوفه طالما كان��ت لدينا الاهداف  
ذاتها”، مضيف��ا “هدفنا الفوز، فالفريق دعم صفوفه من اجل 

هذه الغاية”.
وتابع “هدفنا الأساس��ي هو الفوز بال��دوري الإيطالي وانتر 

ميلان سيكون المنافس الرئيسي لنا”.
وكان وكيل أعمال كاكا، أفضل لاعب في العالم لعام 2007، 

ديوغو كوتشو قال  قبل فترة أن تشلسي وصيف بطل الدوري 
الإنكليزي على وشك تقديم عرض لضم موكله.

ونقلت بعض الصحف الإنكليزية عن كوتشو قوله في حينها 
إن “الناديي��ن يتفاوضان حول انتق��ال كاكا لكنهما لم يتوصلا 

بعد إلى اتفاق”.
وأشارت وس��ائل الإعلام البريطانية إلى أن تشلسي مستعد 
لدف��ع مبلغ 100 مليون ي��ورو من أجل الحص��ول على خدمات 
كاكا، وقد يتم الاتفاق بين الناديين قبل انتهاء سوق الانتقالات 

الصيفي في 31 آب/أغسطس الحالي.
يذكر أن عقد كاكا )26 عاما( مع ميلان ينتهي عام 2012.

وكان ميلان اس��تعاد مهاجمه الأوكراني اندريه شيفتشنكو 
بعد فترة احترافية غير  ناجحة مع تشلسي.

كاكا مستمر مع ميلان 

الأ�شقاء وال�شقيقات يخطفون الأنظار في بطولة اأمريكا المفتوحة للتن�س 
❊ نيويورك / 14 اكتوبر / رويترز :

احتفل الروسي مارات سافين وشقيقته دينارا سافينا بيوم عائلي 
في بطولة امريكا المفتوحة للتنس بعدما نجحا في تخطي الدور الاول 
لاخر البطولات الاربع الكبرى هذا الموسم بعد برنامج حافل بالاشقاء 

على ملاعب فلاشينج ميدوز بمدينة نيويورك. 
وتغلب سافين بطل امريكا المفتوحة سابقا على الامريكي فينس 
س��باديا 6-3 و2-6 و3-6 و6-4 و4-6 فيم��ا فازت س��افينا المصنفة 
السادس��ة وصاحبة فضية اولمبياد بكين على الامريكية كريس��تي 

آن 3-6 و6-4. 
وتتمتع سافينا بنتائج جيدة هذا الموسم بعد 

وصولها الى نهائي رولان جاروس وفوزها 
ببطولتي لوس انجليس وكندا المفتوحة 

وهي مرشحة بقوة للسير على خطى 
شقيقها الاكبر في الحصول على اول 
القابها الكبرى على ملاعب فلاشينج 

ميدوز. 
وقالت سافينا )22 عاما( 

»اعتقد انه سيكون 
الحلم الذي تحقق. 
سيكون هذا اكثر 
امتاع��ا  الام��ور 

على الاطلاق.« 
وبجانب الاشقاء 
ال��روس تغلب��ت 

الامريكي��ة 
سيرينا 

وليامز المصنفة الرابعة وبطلة امريكا عامي 1999 و2002 
على الاوكرانية كاترينا احدى ش��قيقتي عائلة بوندارينكو 
1-6 و4-6 فيما فازت ش��قيقتها الكبرى فينوس المصنفة 

السابعة وبطلة امريكا عامي 2000 و2001 على 
الاسترالية سمانثا ستوسور 2-6 و6-3. 
وتأكدت الون��ا بوندارينك��و من بقاء 

اس��م عائلته��ا حت��ى ال��دور الثاني 
على الاقل في منافس��ات فردي 

الس��يدات بع��د فوزه��ا على 
الامريكية جاميا جاكسون 
المش��اركة ببطاقة دعوة 
6-2 و3-6 و3-6 في الدور 

الاول. 
وج��اء ه��ذا الطوفان من 

النشاط العائلي على ملاعب 
فلاشينج ميدوز ليتواكب مع 

معرض ذكريات الماضي في 
متحف بطولة امريكا المفتوحة 

باس��تاد لويس ارمسترونج 
الذي يحمل اس��م »الملعب 
العائلي« والذي يتتبع اثار 

بي��ن  العلاق��ة 
التنس والعائلة 
خلال اجيال نجوم 

اللعبة. 
س��افينا  واك��دت 

انها تعلمت الكثير من الدروس من شقيقها 
الاكبر الذي تغلب على الامريكي بيت س��امبراس 

في نهائي فلاشينج ميدوز عام 2000. 
وقالت س��افينا وهي تستعيد ذكريات هذه المباراة »كنت 

مثل الاطفال وبكيت واشياء من هذا القبيل. كان مارات يكره 
هذا. كان لس��ان حاله يقول هيا يجب ان تكوني اكبر من هذا 

في ذهنك. لا يمكن ان تتصرفي بهذه الطريقة.« 
واضافت »عندم��ا يقدم افضل مس��توياته اود ان احصل على 

افضل ما لديه .. قوته وروحه القتالية.« 
وكان س��افين )28 عام��ا( متواضعا حي��ال تأثيره على ش��قيقته 
الصغرى وقال »اعتقد انها مستعدة للغاية للفوز باول لقب لها في 
البطولات الكبرى. اعتقد انني فخور للغاية بالطريقة التي تتعامل 

بها مع الضغوط ونفسها.« 
واض��اف »اعتقد انه��ا اذا فعلت عكس كل ما كن��ت اقوم به خلال 

الاعوام الماضية ستكون اللاعبة الاولى على العالم لمدة طويلة. 
وهذا بكل بساطة.« 

مورينيو: �شيفت�شينكو اعتاد كثيرا على معاملته كاأمير 
❊ ميلانو / 14 اكتوبر / رويترز:

اك��د البرتغالي جوزيه مورينيو المدرب الس��ابق 
اندري��ه  الاوكران��ي  المهاج��م  ان  لتشيلس��ي 
شيفتش��ينكو فش��ل ف��ي الن��ادي ال��ذي يناف��س 

بالدوري الانجليزي الممتاز 
لكرة القدم لانه اعتاد على 
ان يعامله الناس كأمير في 

الملعب. 
وعاد المهاجم الاوكراني 
مؤخ��را لميلان��و الايطالي 
وهو النادي الذي س��بق ان 
امضى فيه س��بعة مواسم 
موس��مين  بع��د  ناجح��ة 

صعبين مع تشيلسي. 
م��درب  موريني��و  وكان 
انترناس��يونالي الحالي هو 
المسؤول عن تشيلسي عند 
التعاقد مع شيفتشينكو عام 
2006 مقابل مبلغ قياس��ي 
للنادي الانجليزي قدره 30 
مليون جنيه استرليني )55 

مليون دولار(. 
وق��ال موريني��و لموق��ع 
فيلفوتبول دوت كوم على 
الانترن��ت “كان مثل الامير 
في ميلانو وفي تشيلس��ي 
وكان��ت فلس��فتنا مختلفة 
اذ ان��ه لا يوجد عندنا امراء. 
ال��كل سواس��ية ويج��ب ان 
يثب��ت اللاعب��ون احقيتهم 

في اللعب.” 
واضاف “اعتق��د انه ربما 
فقد بعض الثقة في النفس 
وبعدها يب��دأ اللاعب رويدا 
رويدا في السير في الاتجاه 

الخاطيء.” 
ال��ذي  موريني��و  واك��د 
س��يواجه شيفتشينكو مرة 
أخ��رى ه��ذا الموس��م في 
مبارات��ي القم��ة بمدين��ة 
المهاج��م  ان  ميلان��و 

الاوكران��ي ل��م يك��ن اختي��اره الاول ف��ي س��وق 
الانتقالات. 

وق��ال مورينيو ال��ذي رح��ل عن تشيلس��ي في 
س��بتمبر ايلول الماض��ي “لم يكن اختي��اري الاول 

لكن النادي جاء به كبديل.” 
واض��اف “اعتقد انه في المس��تقبل سيس��تعيد 
المس��توى العالي الذي كان يتمتع به. في الحقيقة 
لم يكن لدي ادنى مشكلة شخصية معه واتمنى له 

التوفيق في المستقبل.” 
من جهت��ه لا يحم��ل شيفتش��ينكو )31 عاما( اي 
ضغينة تجاه مورينيو وقال للصحفيين “اتمنى له 
التوفيق في انترناسيونالي كما فعل من قبل في 

مكان اخر. انه مدرب يعلم ماذا يريد.” 

❊ القاهرة / 14 اكتوبر /  رويترز :
تس��حب الي��وم  الخمي��س 
البطول��ة  بالقاه��رة قرع��ة 
العربي��ة لكرة الس��لة للرجال 
والتي تستضيفها تونس في 
الفترة م��ن 25 اكتوبر وحتى 

الخامس من نوفمبر. 
وقال حنفي أبو طالب الامين 
العام للاتح��اد العرب��ي لكرة 
الس��لة إن مراس��م القرع��ة 
س��يحضرها الامير طلال بن 
فهد رئي��س الاتح��اد العربي 
للسلة ومحمود احمد علي نائب 
رئيس الاتحاد ومندوبو الدول 

المشاركة في البطولة. 
وأضاف ابو طال��ب لرويترز 
“س��يتم  الأربع��اء  ام��س  
تقسيم المنتخبات المشاركة 
الى مجموعتين يصعد الاول 
والثاني الى الدور قبل النهائي 

مباشرة.” 
البطول��ة  ف��ي  ويش��ارك 
مص��ر  منتخب��ات  العربي��ة 
والسعودية والجزائر والعراق 

وليبي��ا  والاردن  وس��وريا 
والس��ودان والمغ��رب واليمن 

ال��ى جان��ب تون��س الدول��ة 
المضيفة. 

فيما أعلن عدم اعتماده  نتائج البطولة العربية التي جرت في لبنان

التحاد العربي لرفع الأثقال يحدد منت�شف اكتوبر موعدا للبطولة العربية 
❊ القاهرة / 14 اكتوبر /  رويترز :

حدد الاتحاد العربي لرفع الاثقال 
منتص��ف اكتوب��ر تش��رين الاول 
المقب��ل موع��دا لاقام��ة البطولة 
العربية والتي ستستضيفها ليبيا. 
وق��ال فتح��ي زريق الس��كرتير 
العام للاتح��اد العربي ان البطولة 
ستقام في الفترة من 15 وحتى 20 
اكتوبر بمشاركة 10 دول عربية. 

واضاف زريق لرويترز يوم امس  
الاربعاء “الاتحاد العربي لم يعتمد 
نتائج البطولة العربية لرفع الاثقال 
والتي اجريت في لبنان قبل انطلاق 
اولمبياد بكين لمخالفتها لمواعيد 
البط��ولات التي يعتمده��ا الاتحاد 
الدولي للاثقال ولع��دم قانونيتها 
بسبب عدم الكشف عن المنشطات 

للمشاركين بها” . 
وش��ارك في بطولة لبن��ان أربع 
دول هي العراق ولبنان والسعودية 

واليمن. 
واشار زريق الى ان الاتحاد العربي 
سيعقد اجتماعا بليبيا على هامش 
البطولة العربية برئاسة ابراهيم 
ابو عش��وان رئيس الاتحاد للنظر 

الذي تمت اقالت��ه وتحديد مواعيد 
البطولات للموسم الجديد. 

كل ما يتعلق من ام��ور مادية من 
جميل حنا السكرتير العام السابق 

ف��ي بع��ض الموضوع��ات ومنه��ا 
الحس��اب الختامي للاتحاد وتسلام 

اليوم .. إجراء قرع��ة البطولة العربية لكرة الس��لة بالقاه��رة  إيتو غير مستاء من برشلونة 
❊ مدريد / 14 اكتوبر 

/ وكالت :
 مع انتهاء الموسم أعلن 
المدرب الجديد  غوارديولا 
أن إيتو وديكو ورونالدينو 
ل��ن يكون��وا م��ن ضمن 
الفري��ق ف��ى الموس��م 
المقب��ل، وهو ما أدى إلى 
رحيل ديكو إلى تشلسى 
الإنكليزى ورونالدينو إلى 
آى س��ى ميلان الإيطالي 
من جهته، وبرغم أنه لم 
يلق دعما من إدارة ناديه 
أو حت��ى م��ن الجماهي��ر 
أص��ر إيت��و عل��ى البق��اء 
ف��ى برش��لونة وقد ظهر 
بصورة ممتازة خلال فترة 
الإعداد للموسم الجديد، 
فكس��ب ثق��ة غوارديولا 
والإدارة واس��تعاد مركزه 

الأساسى فى الفريق.
وأوضح إيتو أنه لا يكن 
أية مش��اعر س��يئة تجاه 
الإدارة أو الم��درب ف��ى 
مؤتمر صحفى عقده قبل 
الحص��ة التدريبية  وقال: 
“لقد أُتخذت ق��رارات فى 

ذلك الوقت كان يمكن أن 
تسيء لأحد أو تنفع أحدا 
الآخ��ر، ولكن كل ش��يء 
اصطل��ح ف��ى النهاي��ة.. 
ليست لدى تحفظات تجاه 
أى شخص، وخاصة تجاه 
الم��درب أو الن��ادي.. ب��ل 
بالعكس لطالما ش��عرت 
أننى لاعب فى برشلونة 
وأنا س��عيد جداً لوجودى 

هنا”.
وأض��اف: “كل ما أريده 
الآن هو مساعدة الفريق 
بالف��وز  والاس��تمرار 
بالألق��اب مع ه��ذا النادى 
ول��ن يغير أى ش��يء فى 

العالم هذا الواقع”
حديث��ه  إيت��و  وخت��م 
بالق��ول: “نح��ن ملزمون 
بالف��وز ف��ى برش��لونة، 
وعلين��ا أن نف��وز ب��أداء 
ممي��ز لأج��ل جماهيرن��ا 
وح��ول  الملع��ب  ف��ى 
العال��م.. بالنس��بة ل��ى 
إن��ه حل��م أن أداف��ع عن 
قميص برشلونة فى كل 

مباراة”.

ت�ضيل�ضي الانجليزي يتوقع �ضم البرازيلي روبينيو خلال يومين 

❊ لندن / 14 اكتوبر / رويترز:

نقلت شبكة س��كاي سبورتس 
التلفزيوني��ة عن بيت��ر كينيون 
الرئيس التنفيذي لتشيلسي قوله 
امس  الاربعاء ان��ه من المتوقع 
ان يض��م النادي ال��ذي ينافس 
بالدوري الانجليزي الممتاز لكرة 
القدم المهاجم البرازيلي روبينيو 
من ريال مدريد الاس��باني خلال 

اليومين القادمين. 
وكان روبيني��و )24 عاما( هدفا 
لتشيلس��ي وللبرازيل��ي لويس 
فيليبي سكولاري المدرب الجديد 
للفريق الانجليزي خلال موس��م 

الانتقالات الحالي. 
واكد روبينيو الاسبوع الماضي 
ان��ه مصم��م عل��ى الانضم��ام 

لتشيلس��ي وطلب من مسؤولي 
ريال مدريد التفاوض مع النادي 
الانجلي��زي الذي يق��ع مقره في 

لندن. 
وذك��رت صح��ف بريطانية ان 
قيمة الصفق��ة قد تصل الى 36 
ملي��ون ي��ورو )52.95 ملي��ون 

دولار(. 
ونقلت صحيف��ة الجارديان عن 
فاجنر ريبيرو وكيل اعمال روبينيو 
قول��ه ان الاتفاق اصبح وش��يكا 

للغاية. 
وق��ال ريبيرو “س��يتم التوصل 
لاتف��اق قريب��ا. اصبح��ت اي��ام 
روبينيو ف��ي اس��بانيا معدودة. 
انه يتطلع بق��وة لخوض تجربة 

جديدة.” 

الجوهري ي�ضتقيل من من�ضب المدير الفني للاتحاد الم�ضري لكرة القدم روبين ينسي مشجعي الريال لاعبا اسمه روبينيو  

في الوقت الذي انشغل فيه متابعو كرة القدم العالمية بمسألة انتقال 
النج��م البرازيلي روبينيو من ن��ادي ريال مدريد إلى نادي تشيلس��ي 
الإنجليزي، استغل الجناح الهولندي الطائر آرين روبين الفرصة وانقض 
على فريق فالنس��يا ليثبت للعال��م بأكمله بأنه إذا غ��ادر روبينيو إلى 

“الستامفورد بريدج” فلن يكون هناك خوف على الفريق.
فما كان على روبين )23 عاماً( إلا وأن يقدم كل ما بوسعه في جميع 
المباريات الودي��ة التي خاضها حتى الآن، واغتن��م المهاجم الهولندي 
مباراة إياب كأس الس��وبر الإس��باني في البيرنابيو، وأثبت علو كعبه، 
فأبه��ر المتابعين ولفت الأنظار لنفس��ه أكثر من ف��وز فريقه باللقب، 
وأثبت��ت تصريحات رامون كالديرون رئيس الن��ادي هذا الأمر، إذ ذكر 
أن الفريق لم يكس��ب اللقب فحس��ب بل كس��ب لاعباً من طرازٍ رفيع 

اسمه روبين.
فكل عشاق النادي الملكي لم يلاحظوا ولو لوهلة غياب روبينيو عن 
اللقاء، فكان الش��اب الهولندي يركض يميناً ويس��اراً يركل الكرة تارة 
ويسدد تارة، كما كان قريباً من التسجيل في أكثر من مناسبة، ليقابله 

المشجعون يالتصفيق الحار. 
إذاًً للحظة استطاع المهاجم الهولندي أن يُنسي جمهور “الميرينغيز” 

لاعباً عظيماً اسمه روبينيو، فقدم روبين جميع فنون اللعبة من فنيات 
وألعاب وحركات جميلة في تلك المباراة، ليسطر تاريخاً جديداً في ملعب 

الريال مدريد، وينقش اسمه بحروفٍ من ذهب.
روبيني��و أبدع في الريال ولكنه خرج من الب��اب الضيق، ليمحي كل 
الإنجازات التي سطرها خلال السنوات الماضية، وجاء الطريق لروبين 
مفروشاً بالورد فاس��تغل الفرصة المتاحة أمامه خير استغلال لينحي 
زميله البرازيلي عن عرشٍ ش��غله خلال الموس��مين الماضيين عقب 

اعتزال الأسطورة الفرنسية زين الدين زيدان.  



15 الخميس  28 اغسطس 2008 م - العدد ) 14219( السنة الاربعون

Email: 14october@14october.com

الرياضة المحلية

Email: 14october@14october.com

❊ �صنعاء/ عبد الجبار نوي�صر:
تختتم اليوم بالصالة الرياضية لكرة الطاولة بصنعاء بطولة التجمع 
الثاني لأندية الدرجة الثانية للكرة الطاولة بإقامة المباراة النهائية بين 
فريقي الأمن المركزي وسد مأرب . وقد تأهل فريق الأمن المركزي بعد 

فوزه على رشيد تعز وتأهل سد مأرب بعد فوزه على نجم سبأ ذمار. 
وفي فئة الناش��ئين تمكن فريق الأمن المركزي من تصدر  البطولة 
بع��د فوزه على فريق أهلي الغيل بثلاثة أش��واط دون مقابل فيما حل 
فريق س��د مأرب في المركز الثالث بعد فوزه على فريق نجم سبأ ذمار 
بثلاثة أش��واط مقابل شوط واحد وحل في المركز الخامس نصر حجه 
بعد فوزه على سلام معبر بثلاثة أشواط مقابل شوط  وحل الرشيد في 
المركز السابع بعد فوزه على أهلي تعز بثلاثة أشواط دون مقابل وحل 

في المركز التاسع شباب رخمة بعد فوزه على طليعة تعز ثلاثة أشواط 
دون مقاب��ل وحل في المركز الحادي عش��ر الوضيع من أبين بعد فوزه 
على أهلي الحديدة بثلاثة أش��واط دون مقابل وحل في المركز الثالث 
عشر الرشيد بيريم فيما حلت الشعلة إب والصحة تعز واتحاد صعدة في 

المؤخرة بسبب غيابهم على البطولة.
وفي فئة العمومي حل في المركز الخامس فريق نصر حدجه بعد فوزه 
على رش��يد يريم )3/2( وفي المركز السابع حل فريق سلام معبر بعد 
فوزه على أهلي الغيل ) 3/2( وفي المركز التاسع شباب رخمة بعد فوزه 
على أهلي تعز ) 3/ صفر( زحل في المركز لحادي عش��ر الأمل الحديدة 
بعد فوزه على الوضيع أبين )3/صفر( وحل الثالث عشر طليعة تعز فيما 
تغيب كل من فريق اتحاد صعدة وشعلة إب والصحة تعز بحضور الدكتور 

عصام الس��ني رئيس الاتحاد العام ومطهر زبارة الأمين العام للاتحاد 
اليمني للكرة الطاولة ومحمد\ الهاشمي المسؤول المالي .

أدار اللق��اءات كل م��ن الحكم الدول��ي / نوفل الحبيش��ي( حكم عام 
والدولي علي الأعرج / عبد الجبار نويصر / عادل السياغي / خالد الدرم 

/ إبراهيم / مجيب عمر سيف / مراد ياسين / أنور باعيسى(
وجود لاعيبين صغار الس��ن في هذه البطولة عمل على رفع مستوى 
الفرق العمومية من حيث تحس��ين موقعهم ف��ي الترتيب وهم الرافد 

الأساسي للفرق.
 الدع��م المعنوي لفريق الأم��ن المركزي مؤثر ايجابي قي مس��توى 
اللاعبي��ن وق��د لوح��ظ تحس��ين مس��توى اللاعبي��ن ف��ي الناش��ئين 

والعمومي. 

 الأمن المركزي و) سد مأرب (لكرة الطاولة في صراع من أجل اللقب 

في ظل مجتمع قلت فيه فرص 
العمل وضعف فيه أمل التوظيف 
من  سنوياً  يتخرجون  شباب 
الجامعات دفعاً وراء دفع وشباباً 
يؤجل طموحه وأحلامه عاماً تلو 
الآخ��ر لعل هذا المرفق أوذاك 
حتى  ول��و  لديه  موظفاً  يطلب 
بتعاقد.. ربما ليس هناك فرصة 
التي  التعاقدات  إلا عبر  للعمل 
الحكومية  المرافق  إليها  لجأت 
لحل  م��ؤخ��راً  الحكومية  وغير 
أننا  بما  ولكن  البطالة  مشكلة 
مشكلة  إل��ى  سابقاً  تطرقنا 
المرة  ه��ذه  أحببت  البطالة 
خريجي  على  قلمي  أسلط  أن 
أقسامها  بكافة  التربية  كلية 
يواجهونها،  التي  والمشكلات 
فهم قد يكونون أوفر الناس حظاً 
بالحصول على فرص للعمل لو 
حسبنا عدد المدارس الحكومية 
والخاصة والمعاهد والجامعات 
سنجد أنه من الممكن أن يتقدم 
كمدرس  للعمل  إليها  الخريج 
أو حتى كمتعاقد ولكن الجميع 
جميع  يخالف  بواقع  يصطدم 
أغلب  أن  نجد  حيث  التقديرات 
هذه المعاهد يدرس فيها أغلب 
مدرسي المدارس الحكومية أو 
بمعنى آخر أن المدرسين تتعاقد 
معهم المعاهد حتى يأتوا بطلاب 
الفترة  في  ليدرسوا  المدارس 
أو  قبل  الصباحية  أو  المسائية 
بعد انتهاء الدوام الرسمي لهم 
في المدرسة وذلك يعود بنفع 
مادي على كلا الطرفين. فمثلًا 
تدرسنا  كانت  أس��ت��اذة  أتذكر 
مادة الرياضيات للصف التاسع 
في  الوقت  لايكفيها  وعندما 
المدرسة لشرح المنهج الدراسي 
لنا تقول: سجلوا في المعهد )..... 
( وانا سادرسكم فيه وأكمل لكم 
الدرس والذي لديه سؤال منكم 
يؤجله إلى حصة المعهد ويسأل 
.. وقد كانت أغلب الأسئلة تؤجل 
في كل مرة حتى قمنا بالتسجيل 
في المعهد كما كانت تطلب منا 

الأستاذة. 
أن  الإحصائيات  أثبتت  وق��د 
30 % م��ن م��درس��ي ال��م��دارس 
الحكومية يدرسون في المعاهد 
)الأهلية(  الخاصة  المدارس  او 
أي أنهم يجمعون بين وظيفتين 
في آن واحد فأي فرصة يتركها 
هؤلاء للخريجين من الشباب؟. 
والأع��ج��ب م��ن ذل��ك أن وزارة 
التربية والتعليم تعلم ذلك ولا 
تنظم عملية التوظيف للشباب 
الخريجين من كلية التربية مع أن 
أغلب الخريجين هم أكثر قدرة 
على التدريس بطريقة حديثة 
وأكثر سهولة لدى الطالب من 
ذل��ك ال��م��درس ال���ذي ي��درس 
المادة منذ عشرين سنة وأكثر 
بنفس الطريقة دون تجديد في 

أسلوبه.
 لا أقصد هنا التقليل من شأن 
كل  لهم  نكن  فنحن  درسونا 
الاحترام والتقدير ولكن ما الذي 
المدرسين  أبقاه بعض هؤلاء 
للشباب؟. فهم لديهم وظائف 
في المدارس الحكومية ولديهم 
رواتب لم يتحصل الشباب على 
نصفها ومع ذلك لايكفيهم ما 
يتحصلون عليه ويذهبون إلى 
منافسة الشباب على التدريس 
ف���ي ال��م��ع��اه��د وال���م���دارس 
الخاصة..  لقد حدثني أكثر من 
بهم عن  التقيت  وشابة  شاب 
يتمنون  وه��م  الموضوع  من 
أزمة  لهم  يحل  من  يجدوا  أن 
الحصول على وظيفة في أحد 
المعاهد الخاصة بعد أن فقدوا 
المدارس  في  التوظيف  أم��ل 
المسألة  ه��ذه  إن  الحكومية. 
تحتاج إلى تنظيم من قبل وزارة 
التربية والتعليم وكذلك تحتاج 
قبل  من  سريعة  معالجة  إلى 
وزارة العمل والخدمة المدنية 
التي أصبحت الغائب الحاضر في 
وقتنا الراهن حيث أن الوظائف 
التي تخصصها لاتتعدى 1 % من 
الحل أمام المشاكل الحقيقية 
الشباب وعجزهم عن  لبطالة 

الحصول على وظيفة. 

عفواً ... أيها المدرسون 

في الشبكة

�سفاء يو�سف الدبعي 

❊ عدن/ اأنور الخديري :

توج ش��باب المنصورة بطلًا لبطولة مراكز عدن للعبة )الجودو( 
خاطفاً أقراص الذهب والمركز الأول عن جدارة في ختام منافسات 
البطول��ة التي اختتمت مس��اء أم��س الأول في صال��ة مركز عدن 
لموهوبي ولاعبي الجودو باستاد )22( مايو الرياضي بالشيخ عثمان 
ونظمها الاتحاد اليمني للجودو فرع عدن ، استعداداً للمشاركة في 
بطولة الجمهورية للمراكز التي ستقام في صنعاء الشهر القادم. 
واستحق مركز شباب المنصورة إحراز المركز الأول بعد أن قدم 
لاعبوه الناش��ئون مس��تويات رائعة وعالية وجاء مركز الجلاء في 
المركز الثاني وصيفاً وحل ثالثاً مركز شمسان ، وشارك إلى جانب 
المراكز الثلاثة الفائزة  مراكز وحدة عدن والنصر والوطني ، وأشرف 
على البطولة الكابتن / س��امح خالد السلامي أمين عام اتحاد فرع 
عدن القائم بأعمال رئيس الاتح��اد ومدرب منتخب عدن الكابتن/ 
عامر محمد عباس الحداد والأخ/ محمد علي المسؤول المالي للاتحاد 
وبحضور ضيف الش��رف الأخ/ أحمد العبد الحاج رئيس نادي شباب 

المنصورة عدن. 
هذا وقد أس��فرت البطولة عن إحراز المرك��ز الأول في كل وزن 

فردي كل من : 

- وزن )20( كجم الأول / حامد منصور حميد – مركز الجلاء. 
- وزن )25( كجم الأول / أحمد ضيف الله – مركز الجلاء 

- وزن )30( كج��م الأول / رع��د محم��د ناص��ر – مرك��ز ش��باب 
المنصورة. 

- وزن )35( كجم الأول / عمر محمد علي – مركز شمسان. 
- وزن )40( كج��م الأول / أحم��د عل��ي المعمري – مركز ش��باب 

المنصورة. 
- وزن )45( كج��م الأول / عل��ي محم��د ناص��ر – مرك��ز ش��باب 

المنصورة. 
من جان��ب آخر وعلى هام��ش البطولة عقد الاتح��اد اجتماعاً له 
لمناقش��ة جميع القضاي��ا التي تهم  تطوير اللعب��ة في عدن وفي 
ختام الاجتماع أقر الاتحاد إقامة البطولة الرمضانية )الثالثة( لأندية 
ومراكز الجودو في عدن وتقام في )15( رمضان المبارك بالصالة 
المغلقة في )13( وزناً وتحمل ش��عار )لا للإرهاب والتطرف وحمل 

السلاح(. 
علم��اً أن الاتح��اد اليمن��ي الع��ام للج��ودو برئاس��ة المهن��دس/ 
نعمان شاهر علي يدعم بكل قوة وس��خاء فروع اتحاده في جميع 

المحافظات. 

في ختام بطولة عدن لمراكز الجودو 

�صباب المن�صورة بطلًا والجلاء و�صيفاً و�صم�صان ثالثاً والمعمري بطل قادم بقوة 

اليوم .. من يتوج بطل للتجمع الثاني لأندية الدرجة الثاني؟

❊ ذمار /�صباأ: 

انطلقت يوم امس على الاستاد الرياضي الدولي 
بمدينة ذمار بطولة الجمهورية للمس��توى الأول 
لألعاب القوى في فئات الكبار والشباب والناشئين، 
والتي ينظمها اتحاد اللعبة، وتستمر لمدة يومين 
بمشاركة ) 400( لاعب يمثلون أندية شباب رخمة 
والس��لام معبر من ذم��ار، والت��لال والوحدة من 
عدن، ووحدة تريم م��ن حضرموت، والهلال فوه 
من المكلا، والتضامن حضرموت، وريدان شبوة، 

وهلال الحديدة، ونصر حجة. 
وتش��تمل فعاليات البطولة على ألعاب الساحة 
والمضم��ار والميدان 100 مت��ر و200 متر و400 
متر و800 مت��ر، والتتابع 4×100 و4×400 متر، 
وسباق 1500 متر و5000 متر و10000متر، ودفع 
الجلة والق��رص، ورمي الرم��ح، والوثب الطويل 

والوثب الثلاثي والوثب العالي. 
وقد تصدر لاعبو قوى نادي شباب رخمة منافسات 
اليوم الأول لبطولة الجمهورية للمس��توى الأول 

لألعاب القوى لفئات الكبار والشباب والناشئين. 
بينما حل لاعبو نادي س��لام معب��ر في المركز 

الثاني في البطولة.

وجاءت نتائج يوم امس  علىالنحو التالي : 
- منافسات 10الآف متر فئة الكبار: 

وليد علاية المركز الأول شباب رخمة 
علي جار الله الثاني شباب رخمة 

عبده شبيل الثالث سلام معبر 

- منافسات 1500 متر: 
نبيل الجربي المركز الأول سلام معبر 

احمد اليفاعي ثانيا شباب رخمة 
محمد محمد سعد ثالثا شباب رخمة 

- منافسات رمي الرمح: 
عبد الله الحاشدي المركز الأول شباب رخمة 

احمد حسين منصر الثاني شباب رخمة 
عبد العزيز علي عدن ثالثا وحدة تريم 

الطويل:  الوثب  - منافسات 
مطهر الحيمي المركز الأول سلام معبر 

مطهر الحبري ثانياً نصر حجة 
علي العشملي ثالثا سلام معبر . 

- ثانياً فئة الشباب: 
- منافسات رمي الرمح:

خالد باغوث المركز الأول وحدة تريم 
جمال اليفاعي الثاني شباب رخمة 
هلال الصراري ثالثا شباب رخمة 

- منافسات 1500 متر: 
وليد جار الله المركز الأول شباب رخمة 

عمار جبران الثاني شباب رخمة 
عبد السلام الثمري ثالثا سلام معبر 

- منافسات 10000متر: 
علي عبد الله عزيز المركز الأول شباب رخمة 

أنور راجح الثاني شباب رخمة 
عبد الله العتاشي ثالثا سلام معبر 

- ثالثا : فئة الناشئين: 
- منافسات الوثب الطويل: 

عمر باحميش المركز الأول وحدة تريم 
صدام محمد الثاني هلال الحديدة  

حسام حسن ثالثا التلال 

- منافسات 1500متر 
مجدي ياسر المركز الأول سلام معبر 

علي الخولاني الثاني شباب رخمة 
صالح زليد ثالثا سلام معبر 

يذكر أن اللاعب مطهر الحيمي من نادي سلام معبر 
س��جل رقماً يمنياً جديداً في الوثب الطويل، حيث قفز 
مس��افة 6.55مت��ر بزيادة 5 س��م عن الرق��م اليمني 
السابق منذ 30عاما، والمعلومات أدلى بها المسؤول 

الإعلامي باتحاد اللعبة. 

انطلاق بطولة الجمهورية لألعاب القوى لأندية المستوى الأول

❊ عدن / �صباأ :
تصدر فريق التلال المجموعة الثانية من دوري الش��باب لك��رة القدم لأندية محافظة عدن اثر تعادله مع 

فريق شمسان بهدف لكل منهما في المباراة التي أقيمت بينهما يوم امس  على ملعب الشهيد الحبيشي. 
وانتهى الشوط الأول بتقدم فريق التلال بهدف سجله اللاعب عبد الرحمن عبدالله في الدقيقة التاسعة وفي 
الشوط الثاني تمكن فريق شمسان من إحراز هدف التعادل بواسطة اللاعب زكريا طارق في ألدقيقة 38. 

وبهذه النتيجة رفع كل من الفريقين رصيدهما إلى أربع نقاط لكل منهما. إلا ان فريق التلال احتل المركز 
الأول في المجموعة الثانية بفارق هدف واحد عن فريق شمسان الذي جاء في المركز الثاني. 

أما المباراة الثانية التي أقيمت اليوم في اطار نفس هذه الفئة والتي جمعت فريقي الميناء والروضة الذي 
وانتهى شوطها الأول بالتعادل السلبي، فلم تستكمل وذلك نظرا لعدم جاهزية إنارة ملعب الشهيد الحبيشي 

وتم تأجيلها إلى وقت لاحق. 

التلال يتصدر المجموعة الثانية فيدوري 
الشباب لكرة القدم بعدن

اإعلان
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الفنانة حنان ترك مبعوثة منظمة الاغاثة الإسلامية للنوايا الحسنة لدى زيارتها مدينة  
عدن أمس للمشاركة في حملة مكافحة السرطان في اليمن - تصوير /  علي الدرب.

مؤسسة )صناع الحياة( في تعز تختتم مهرجانها الأول

قراءات فنية و نقدية في تجربة الشهيد الفنان ناجي العلي

❊ عدن / عادل خد�شي:

أك��د الفلك��ي اليمن��ي فضيل��ة 
العلامة القاضي / أحمد محس��ن 
الجوب��ي عدم صح��ة م��ا أوردته 
بعض المواقع الإليكترونية حول 
ظهور قمر آخر يوم أمس الأربعاء 
عند الس��اعة 30 : 11 من مس��اء 
أم��س بتوقيت المملك��ة العربية 
السعودية بس��بب اقتراب كوكب 

المريخ.
وقال في تصريح ل� “14 أكتوبر” 

إنّ هذا لن يحدث ولا أس��اس له من 
الصحة.. لأنّ المريخ في هذه الأيام 
بمداره الأبعد عن الأرض.. موضحاً 
أنّ اقتراب كوكب المريخ من الأرض 
قد حدث يوم السابع والعشرين من 
أغسطس عام 2003م عند الساعة 
الثانية عشرة ظهراً و46 دقيقة و18 

ثانية بتوقيت العاصمة صنعاء.
وأوضح أنّ المس��افة إل��ى المريخ 
بلغت حينئذٍ 55 مليون��اً و757 ألفاً 
و919 كم و742 متراً و63 سنتمتراً 
وبدا المريخ في يوم 28 أغس��طس 
2003م عند الساعة الحادية عشرة 
وتس��عٍ وثلاثي��ن دقيق��ة وخم��سٍ 
وثلاثين ثانية لي��لاً بتوقيت صنعاء 

وكأنّه قمر سطوعاً لا حجماً.
الن��ور  أنّ اكتم��ال  إل��ى  وأش��ار 
في ق��رص المري��خ بلغت بنس��بة 
99,822160436310114 % أصطف 
المري��خ والأرض والش��مس ي��وم 
الحادي والثلاثين من أغسطس في 
تمام الس��اعة الثانية عشرة واثني 
عشر دقيقة وثمانٍ وعشرون ثانية 
منتص��ف اللي��ل.. وه��ذا الحدث لن 

يحدث مثله إلا بعد 60 ألف سنة.

الجوبي يؤكد عدم صحة ما نشر حول ظهور قمر آخر
تعقيباً على ما أوردته بعض المواقع الإليكترونية :

الأمثال  م��ن  كثير  ثقافتنا  ف��ي  توجد    ❊
الناس من  التي عبر  اللغوية  والمسكوكات 
خلالها عن احترامهم للدولة وعن رغبتهم 
في أن تكون لهم دول��ة قوية ومطاعة ولا 
تتساهل في تطبيق قوانينها ، فيقولون : 
الدولة خلاقة أي تستطيع تحقيق ما يعجز 
عنه غيرها ، ويقولون: الدولة تلحق الظبي 
بالجمل أي تستطيع  اللحاق بالظبي السريع 
وهي راكبة على جمل بطيء  السرعة ، وقالوا 
أيضاً : الدولة الظالمة لها في اليوم ألف حسنة 
، ودولة تنهبك ولا زوجة تسترقك، والدولة ما 
تعرف جحر مريض والقائمة طويلة على أية 
حال .. فتصوروا أن أسلافنا كانوا يقبلون بدولة 
بالمعنى الحقيقي للدولة حتى لو كانت ظالمة، 
فما بالك عندما تكون عادلة، ويقبلون بدولة 

تنهبهم  فما بالك بدولة تحمي حقوقهم .
❊  وواضح أن بعض تلك المقولات تنطوي 
على معانى سلبية ، لكن ترد دلالاتها في سياق 
تفضيل وجود دولة تضبط وتنظم العلاقات 
بين الناس وتفرض القانون ولا تسمح بأي 
تعالٍ على القانون ولا ترضخ لإرادة أي فرد أو 
مجموعة خاطئة مهما كانت قوتها أو نفوذها 
، دولة تحقق الإنصاف وتزيل المظالم وتغيث 

المظلوم وتضرب على يد الظالم.
في  الثقافية ص��درت  المركبات  ه��ذه  إن 
الماضي عنِ أناس تواقين للدولة رغم أنهم 
كانوا حينها قبائل لهم أعراف وتقاليد تنظم 
علاقاتهم ومع ذلك كانوا يرون أن حاجتهم 
للدولة أمر ضروري ، وهذه المركبات الثقافية 
يجب أن تعززها الحكومة أو الدولة بمزيد من 
المجرمين  وقمع  القانون  وفرض  الإنصاف 
تقوم  وعندما  الأهلي،  بالسلم  والمضرين 
بذلك على الدوام سيكون الناس هم قوتها 

الحقيقية .
❊  وبالمقابل هناك أفراد آخرون لا يرغبون 
في وجود دولة وأنتجوا مركبات ثقافية تسخر 
من الدولة والقانون وتشجع على الخروج عنه 
، ويعيش بيننا كثير من أحفادهم وهم جزء 
من البلاء الذي يحدث هنا وهناك، وتخطئ 
الحكومة عندما تتساهل معهم  وتخسر جزءاً 
من ثقة مواطنيها ، فالأوائل قالوا إن الدولة 
يفترض بها أن لا تعرف جحر مريض أي لا 
تعذر صاحب باطل حتى لو كان مريضاً، فما 
بالك عندما تتساهل مثلًا مع نافذ يسطو على 
أراضي الدولة ويفرض عليها » أمراً واقعاً« .. 
جزء كبير من تذمر الناس في بعض المناطق 
مرده إلى تهاون الحكومة مع ناهبي الأراضي 
، فكيف تقبل أن يأتي أحدهم إلى منطقة  
ويسيطر على كيلو متر من الأرض بطريقة 
غير مشروعة بينما ابن المنطقة نفسها ليس 

لديه شبر أرض تحت سماء وطنه؟

دولة تلحق الظبي بالجمل 

في�صل ال�صوفي

وزارة الثقافة تكرم الشاعر والإعلامي البارز محمود علي الحاج 

سامية حداد تحاضر بالعفيف حول التخفيف من الفقر 

“رحلة الشتاء والصيف” في ندوة بالمركز الثقافي العربي السوري

مناقصة لتنفيذ مشروع كورنيش الغيظة

❊ �شنعاء / �شباأ:
كرم��ت وزارة الثقافة و اتحاد الأدباء 
والكتاب اليمنيين أمس في رواق بيت 
الثقاف��ة بصنعاء الش��اعر والإعلامي 
محم��ود عل��ي الح��اج بمنح��ه درعي 
ال��وزارة والاتح��اد تقديرا لإس��هاماته 
الشعرية والإعلامية في خدمة المشهد 

الثقافي اليمني. 
واعتبر وزير الثقافة الدكتور محمد 
أبوبكر المفلح��ي تجربة المحتفى به 
جديرة بالاحتفاء الذي يليق بمس��توى 
منجزه��ا الأدب��ي والإعلامي، مش��يدا 
بادوار الش��اعر محمود الح��اج البارزة 
ف��ي المجال الإعلام��ي والأدبي، وقال 
المفلحي : “تعجز الكلمات عن أن تفي 
هذا الشاعر والإعلامي والكاتب والناقد 
محمود على الحاج حق��ه من الاحتفاء 

والتكريم”. 
وأش��ار إل��ى دلالات ه��ذه اللفت��ة 
التكريمي��ة من اتحاد الأدب��اء والكتاب 
لش��اعر كبي��ر بحج��م المحتف��ى به، 
منوه��ا بأهمية ه��ذا المهرجان كونه 
يحتفي بتجرب��ة متميزة قدمت الكثير 
على مسار تجربتها الطويلة في خدمة 

الأدب والإعلام الصادق. 
من جانب��ه أك��د رئيس ف��رع اتحاد 
الأدباء والكتاب اليمنيين بصنعاء محمد 
القعود خصوصية إنج��ازات المحتفى 
به إعلامياً وشعرياً، متمنيا منه تدوين 
محطات تجربته الثقافية والإبداعية. 

وأش��ار إل��ى بع��ض ملام��ح التميز 
التي تفردت بها تجرب��ة المحتفى به 
وأهمي��ة ما قدمته ورف��دت من خلاله 
المش��هد الش��عري و الإعلامي بكثير 

❊ �شنعاء/ محمد ح�شن الدلالي :
تقام عصر الس��بت القادم محاضرة بعنوان )إس��تراتيجية 
التخفي��ف م��ن الفق��ر( تنظمها مؤسس��ة العفي��ف الثقافية 
بصنعاء. وتتناول المحاضرة التي تلقيها سامية حداد أسباب 

اتساع رقعة الفقر وتمدده في الآونة الأخيرة. 
الجدير ذكره أن المؤسسة تحتفي العام القادم بمرور )20 

( عاماً على تأسيسها.

❊ �شنعاء/ اأنور الخديري:
ينظم المركز الثقافي العربي السوري بالتعاون مع وزارة الثقافة خلال شهر سبتمبر 

المقبل ندوةً بعنوان: )رحلة الشتاء والصيف(.
وقال الأستاذ محمد زعيتر مدير عام المركز الثقافي العربي السوري إن الندوة التي 
تس��تمر يومين س��تناقش ثلاثة محاور. الأول: هجرة القبائل اليمنية إلى بلاد الشام، 

والثاني: علاقات ممالك اليمن مع ممالك الشام، والثالث: العلاقات اليمنية السورية..
وأوضح زعيتر أنه سيشارك في الندوة الدكتور أحمد الأصبحي، والدكتور نزار الحديثي، 

والدكتور أحمد الكبسي، والدكتور حسن العمري, وبعض أساتذة التاريخ..

اطلب مع العدد مجاناً ملحق ) الهدف الريا�شي (

م��ن النتاجات التي تس��تحق أكثر من 
هذا الاحتفاء. 

فيما اس��تعرض الباحث الموسيقي 
والأديب والطبي��ب الدكتور نزار عبده 
غان��م محطات من حياة الش��اعر بدءًا 
م��ن مدينة ع��دن م��روراً بع��ددٍ من 
المحطات منوها بآخر نتاجاته الشعرية 
والإعلامية كشاعر فذ وإعلامي أثرى 
الساحة الثقافية ببرامجه التلفزيونية 

المتميزة.
من جانب��ه أعرب المحتف��ى به في 
كلمة له عن شكره لكل من ساهم في 
هذا التكريم... وقال : “لقد قيل الكثير 
عن تجربتي ورحلتي الش��عرية وعن 
رحلتي الطويلة على درب الشوك في 

حقل الإعلام المليء بالألغام “مجزيا 
فائق الثناء على ما لقيه من احتفاء.

كم��ا ألق��ى قصيدتي��ن الأولى من 
أوائ��ل نتاج��ه الش��عري والأخرى من 

جديد تجربته. 
تخل��ل المهرج��ان قراءات ش��عرية 
مقتطفة من كلمات الحاج ألقاها جميل 
مف��رح وق��راءات نقدية ف��ي تجربته 
الشعرية للناقد صدام الشيباني إضافة 
إلى مقطوعة موس��يقية للموسيقار 
عبدالباس��ط الحارثي وأخ��رى غنائية 
لنجله الفنان الواعد محمد عبدالباسط 

الحارثي. 
حض��ر المهرج��ان عدد  م��ن الأدباء 

والإعلاميين والمثقفين. 

❊ �شنعاء / �شباأ:

نظ��م مرك��ز الدراس��ات والبح��وث 
اليمني أمس ندوة بعن��وان “ قراءات 
فني��ة و نقدية “ تن��اول فيها عدد من 
الأدباء والنقاد والكتاب تجربة الراحل 
الش��هيد الفنان العربي الكبير ناجي 

العلي. 
وف��ي مس��تهل الندوة رحب ش��اعر 
اليم��ن الكبي��ر الدكتور عب��د العزيز 
المقالح رئيس المركز بالمش��اركين 
مؤك��داً أهمية مح��اور الن��دوة، فيما 
أش��ار نائب رئي��س المرك��ز الدكتور 
هم��دان دم��اج إل��ى أه��داف الن��دوة 
وخصوصية برنامجها وأهمية إثرائها 

بالمداخلات. 
وفي الندوة التي أدارها الدكتور احمد 
الصائدي أشاد الس��فير الفلسطيني 
بصنعاء في كلمته التي ألقاها سلطان 
المهداوي بتفاعل اليمنيين مع القضية 
الفلسطينية ومواقفهم السباقة في 
نص��رة الش��عب الفلس��طيني وإحياء 
واس��تذكار وتخليد مناضلي القضية 

الفلسطينية.
وقال : “ لا نستغرب أن يقوم الأخوة 
اليمنيون بهذا الإحياء والوفاء للرموز 
وتخلي��داً  اس��تذكاراً  الفلس��طينية 
لأنهم أولًا صنو ودف��ق للإبداع عامة 
وهم نبض وحيوية في تفاعلهم مع 

القضية الفلسطينية«. 
وأشار السفير إلى أن اليمنيين هم 
أول م��ن قدم��وا الش��هداء والأس��رى 
والجرح��ى من اجل فلس��طين, وهم 
أوائل من أبن روح الشاعر الرمز الخالد 
محم��ود دروي��ش و كن��ت معهم في 
التأبين الذي أقام��وه بنفس التوقيت 
الذي كان الراحل يش��يع في رام الله، 
و كذا ف��ان الإخوة اليمنيين برئاس��ة 
فخامة الرئي��س علي عبدالله رئيس 

الجمهورية، هم أول المبادرين بالقول 
والحكم��ة والعمل من اج��ل تكريس 
الوحدة الفلسطينية من خلال مبادرة 
أصبحت هي المبادرة العربية بعد أن 
تبنتها قمة دمش��ق وكان��ت محصلة 
بل حكمة الخلاص من هذا الانقسام 
وعليه فإننا نطالب ونلتزم بالمبادرة 

طريقاً ومنهجاً. 
ولفت إلى أن قراءة التاريخ من ريشة 
فنان شيء مختلف تماما إذ أن قراءات 
التاريخ بدلالات ريشة الفنان تتلمس 
ضوء الحقيقة وهذه الخصوصية أكثر 
وضوح��اً عند الفن��ان الراح��ل الخالد 
ناجي العل��ي ال��ذي خلد لن��ا الصوت 
المعب��ر بصم��ت حنظلة ال��ذي واجه 
الاحتلال وواجه العدوان وواجه صخب 
القص��ف وواجه كل أش��كال الطغيان 
صامت��اً ولكن باح بصمت��ه هذا ما لم 

تستطع أن تبوح به كل اللغات. 
واعتب��ر اس��تذكار وتكري��م الفنان 
الراحل ناجي العلي بالوفاء له إنما هو 
تكريم ووفاء لقضيته قضية الشعب 
الفلس��طيني وهويته العربية مؤكداً 
أن الفنان الفلسطيني والمبدع الخالد 
من أمث��ال محم��ود دروي��ش وناجي 
العل��ي ه��م الم��رآة الحقيقي��ة التي 
تعكس الفكر والحقيقة الفلسطينية 
بوضوحها وصدقها وأبعادها الوطنية 

والإنسانية.
الن��دوة الت��ي تأتي ضم��ن فعاليات 
الاحتفالي��ة الخاص��ة الت��ي ينظمه��ا 
مرك��ز الدراس��ات والبح��وث اليمن��ي 
بصنعاء خلال الفترة “ 26 أغسطس 
� 3 سبتمبر القادم حول “ ناجي العلي 
الفنان والإنسان “ إحياء لذكرى رحيله 
الحادي��ة والعش��رين تناول��ت س��بع 
أوراق فني��ة ونقدية ؛ فق��دم الورقة 
الأول��ى الكات��ب عب��د الب��اري طاهر 

بعنوان “ ناجي العلي ضميرنا الحي” 
واستعرضت الورقة الثانية للدكتورة 
بلقي��س الحضراني “ ص��ور المرأة � 
تعدد الدلالات ومح��ور الحرية “, فيما 
ناقشت الورقة الثالثة لصبري الحيقي 

“ المفارقة في فن الكاريكاتير”.
و وقف��ت الدكتورة آمن��ة النصيري 
أم��ام خصوصي��ة المنج��ز الفني في 
كاريكاتي��ر ناجي العلي ف��ي الورقة 
الرابع��ة التي ج��اءت بعن��وان “ كأنك 
مقتلهم لا القتيل “ فيما جاءت “ الرؤية 
النقدي��ة ف��ي رس��وم ناج��ي العلي” 
موضوعا للورقة الخامسة التي قدمها 
الدكتور حاتم الصكر و”قراءة سياسية 
وفنية لفيل��م ناجي العلي “ موضوعا 
للورقة السادس��ة الت��ي قدمها جمال 
جبران وتن��اول الباحث ق��ادري احمد 
حيدر ف��ي الورقة الس��ابعة موضوع 

“ ناج��ي العل��ي الوط��ن والف��ن في 
الممارسات السياسية “.

وأثري��ت الأوراق بمناقش��ات أبرزت 
أهمي��ة وخصوصي��ة التجرب��ة الت��ي 
اجترحها الفنان الكبير الش��هيد ناجي 
العلي والقيمة التي تمثلها واستحقتها 
وتستحق لأجلها هذا الاحتفاء المتجدد 

كتجدد نتاجات تجربته. 
والفن��ان ناج��ي العلي م��ن مواليد 
قرية الشجرة فلسطين عام 1939م 
تم إبعاده مع عائلته عام 48 في عين 
الحلوة جنوب لبن��ان... ويعد من أهم 
وأب��رز الفنانين الع��رب الذين تركوا 
بصماتهم على ف��ن الكاريكاتير في 
النصف الأخير من القرن العش��رين، 
ورس��م ما يقارب 40 ألف عمل فني، 
واغتالت��ه أي��ادٍ آثم��ة ف��ي العاصمة 

البريطانية لندن عام 1987م.

❊ الغيظة / �شباأ:
استعرضت لجنة المناقصات في محافظة المهرة في اجتماعها الذي عقد أمس برئاسة 
محافظ محافظة المهرة الأخ / علي محمد خودم العروض المقدمة من المقاولين لتنفيذ 
مش��روع كورنيش الوحدة المزمع تنفيذه ف��ي مديرية الغيظة، ويبل��غ طول المرحلة 
الأول��ى منه كيلو متراً واحداً بكلفة إجمالية تبلغ مائتي مليون ريال وبتمويل من وزارة 

النفط والمعادن . 
كما اس��تمعت اللجنة إلى آراء الدائرة الفنية للمشاريع ووافقت على إرساء المناقصة 

على المقاولين ذوي الكفاءة والمشهود لهم بتنفيذ مشروعات في المحافظة. 

❊ تعز / نعائم خالد:

احتفل امس في مؤسس��ة صناع 
الحياة بتعز باختتام المراكز الصيفية 
تحت شعار ) مع صناع الحياة صيفنا 
 الحياة( و الذي  أس��تمر لمدة شهرين

وأوض��ح الدكت��ور محم��د عب��دالله 
الصوف��ي رئي��س جامع��ة تع��ز أن 
الإبداعات التي تجس��دت بمؤسسة 
صن��اع الحي��اة  كان��ت بإمكاني��ات 
ذاتية بس��يطة و بدع��م من بعض 

المؤسسات في المحافظة .
و أضاف الصوفي إن هذه الإبداعات 
تعبر ع��ن إرادة قوية لدى الش��باب 
وهي طاقات  جبارة ينبغي أن تستثمر 

الاس��تثمار الأفضل لصالح الشباب 
أنفسهم و لصالح المجتمع و الناس 
بشكل عام , و  أعتبر رئيس جامعة 
تعز أن مؤسس��ة صناع الحياة بتعز 
تمثل وجهاً من أوجه طاقات الشباب 
الإبداعي��ة و  الموجهة نح��و الإنتاج 
والإبداع و إنتاج الأشياء المفيدة التي 
 تنمي المجتمع و خاصة فئة الشباب ..  

الأس��تاذة تغري��د الدبع��ي المدي��ر 
التنفي��ذي للمؤسس��ة أوضحت في 
كلمة المؤسسة أن مهرجان الصيف 

كان  ضمن  البرنامج الذي أستهدف 
الشباب بهدف تطويرهم  وكذا  رفع 
كفاءتهم وإمكانياته��م و قدراتهم 

س��عياً لإيجاد ش��باب  مؤهل و ناجح 
ف��ي حياته ينف��ع مجتمع��ه و أمته , 
و أك��دت الدبع��ي أن مهرجان صيف 
تعز هدف إل��ى تقديم بديل  أفضل 
لقض��اء إج��ازة صيفية أكث��ر متعة 
و فائ��دة , وذل��ك من خلال إكس��اب 
الشباب مهارات ش��خصية و حرفية 
 و فت��ح ب��اب الح��وار بينه��م و بين 
أصح��اب الاختصاص ف��ي مواضيع 
تهمهم ع��لاوة عن إتاح��ة الفرص 
 لإبداعاته��م  و إب��راز مواهبه��م .  
ه��ذا وق��د  أفتت��ح رئي��س جامع��ة 
تع��ز معرض��ي الفنون التش��كيلية 
للش��باب  اليدوي��ة  الإعم��ال  و 
 . ن��ال استحس��ان  الجمي��ع   ال��ذي 
حضر حفل الاختتام الأس��تاذ عمار 
المعلم مدي��ر إذاعة تعز و الأس��تاذ 
عب��دالله الحم��ادي ممث��ل مكت��ب 
اليونسكو و  الاس��تاذ مفيد الحالمي 
ممثل مركز التوعية البيئة و الدكتور 
رضوان الشيباني و عدد من ممثلي 
 وس��ائل الإعلام  و رواد المؤسسة .  

اإعلان


